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От автора 
В предыдущей книге «Дары Святого Духа – 

практическое руководство» уже была затронута тема 
пророческого служения в собрании верующих в Иисуса 
Христа людей. Причем мы рассматривали как служение в 
первой церкви, так и служение в современных церквях. 
Причем, не изучали лишь теорию, а говорили о прикладных, 
практических моментах пророческого служения в 
современной поместной церкви. 

В этой книге хотелось бы рассмотреть этот вопрос 
более подробно и провести работу над ошибками, если это 
представится возможным. Цель этой книги не только в том, 
чтобы описать современное пророческое служение в 
поместной церкви, но и постараться разобраться с 
большинством вопросов, волнующих как пастырей, так и 
паству. 

Если Вы – пастор, то ознакомление с материалом этой 
книги поможет Вам строить отношения с теми, кого можно 
назвать незрелыми (а таких большинство) пророками. 

Если же Вы – пророк, то эта книга даст рекомендации по 
применению этого замечательного дара в поместной 
церкви, а также расскажет о том, как выстраивать 
отношения с пасторами. 

Я глубоко убежден, что без восстановления 
пятигранного служения (или четырехгранного, в 
зависимости от принятого толкования Еф.4:11) в 
современной церкви, мы не сможем достичь поставленных 
перед нами задач по взращиванию и снаряжению 
миссионерских команд и распространению благой вести 
Царства до края Земли. 

Ваш брат, 
Игорь Огибалов
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Пролог 
Когда меня просят представиться незнакомой 

аудитории и назвать служение которым занимаюсь, то, 
обычно  ответ довольно прост: «Я занимаюсь пророческим 
служением». Нередко после такого представления можно 
услышать даже то, что происходит за пределами аудитории 
или здания. Возникает какое-то странное и, обычно очень 
сильное напряжение в воздухе. Затем слышатся 
сдержанные или рассерженные выдохи, а уже потом - шквал 
вопросов. Действительно, вопросов обычно довольно 
много. От простого: «Чем, чем?!», до более сложного 
хмыканья, покашливания, кивания головой с 
многозначительными выражениями на лицах и так далее. 
Но стоит объяснить и продемонстрировать что это такое и 
как работает, то атмосфера меняется в другую сторону. 
Всего несколько раз приходилось сталкиваться со 
спокойной или радостной реакцией в самом начале. Ведь, в 
основном, первое знакомство происходит с пасторскими и 
миссионерскими командами и их руководителями. А они то 
уж натерпелись от тех, кто так или иначе называл себя 
пророками, приходя к ним с громогласными и нетерпящими 
возражения заявлениями, типа, если не послушаешься слов 
сих, то вся твоя церковь умрет, люди уйдут, а тебя самого 
покарает Бог. Трудно после этого с радостью принимать 
пророков. 

Если посмотреть с другой стороны, то может быть Вы, 
получив слово от Бога, ходили ни раз и ни два к пасторам, а 
в ответ получали, в лучшем случае, - игнорирование, а в 
«нелучшем» указание замолчать или идти в другую церковь 
или и того хуже. Быть может Вы уже сменили несколько 
поместных церквей и так и не нашли понимания. Возможно, 
в настоящее время, Вы и вовсе не посещаете регулярно ни 
одной поместной церкви. 
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Именно о том, как преодолеть подобные проблемы, мы 
и будем говорить в этой книге. Не пытайтесь понять все и 
сразу. Для понимания некоторых моментов уходят годы. 
Подготовка к служению, особенно пятигранному, - дело не 
быстрое, но очень нужное. 

Еще мы поговорим о том, чем является пророческое 
служение, а чем оно не является. Как проявляется 
пророческий дар, а вернее пророческие дары, так как их 
больше одного, и каждый сегодня нужен для церкви. 

Давайте сразу договоримся, что отложим, если не 
сможем забыть, весь наш негативный опыт 
соприкосновения с пророческими дарами или подделками 
под них, с какой бы стороны мы их не касались. А для того, 
чтобы легче нам было друг друга простить, давайте 
вспомним притчу о 10 000 талантах. 

Сразу хочу предупредить, что никогда не учился ни в 
каких библейских или пророческих школах или институтах 
и довольно поверхностно представляю себе материал, 
который в них обычно изучают. Тем не менее, преподаю в 
подобных учебных заведениях, стараясь делать акцент не 
на теории, а на практике. Если написано, что без принятия 
силы мы не сможем быть свидетелями Иисуса Христа 
(Деяния 1:8), значит так оно и есть и спорить с этим можно 
много, но занятие это абсолютно бесперспективное. Почти 
все, что написано было в первой книге, так же, как и 
написанное в этой, является результатом личного 
откровения и опыта, полученного за годы служения. Если 
мы в чем-либо не согласны или согласны частично, это не 
означает, что мы не можем выполнять совместно Божью 
волю. Давайте будем сотрудничать и достигать единства, 
основываясь на Его славе в нас (Инн. 17:32) больше, чем на 
совпадении информации в нашем разуме! 

В этой книге полностью или частично будет 
повторяться материал из уже упомянутой книги «Дары 
Святого Духа - практическое руководство». Сделано это для 
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того, чтобы учение о восстановлении пророческого 
служения не повисло в воздухе без необходимого 
основания, такого как понятие о том, что такое церковь, как 
мы в нее попадаем, что такое рождение свыше и как понять 
рождены ли мы, а также понимании о крещении во Святом 
Духе. 

Итак, Вы готовы? Тогда приступим… 
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Церковь 
Доводилось ли Вам слышать вопрос о том, в какую 

церковь Вы ходите? Мне доводилось. Вопрос в общем-то не 
сложный, но вот как на него правильно ответить? 

Если говорить о церкви, как о здании в котором 
собираются верующие люди, то да, действительно, ответить 
на этот вопрос довольно просто, например, назвав адрес по 
которому расположено здание. А вот в случае, если мы 
рассматриваем церковь, как собрание верующих, то ответом 
может быть, что в церковь мы не ходим, а сами церковью и 
являемся.  

Отвечая на вопрос о том, что же такое церковь, можно 
дать множество верных определений и оказаться правым. 
Почему? Да потому, что Господь Иисус создал свою Церковь 
многогранной, как прекрасный бриллиант, способный 
преломлять божественный свет, сверкая всеми цветами 
радуги многоразличной благодати Божьей. 

Служите друг другу, каждый тем даром, какой 
получил, как добрые домостроители 
многоразличной благодати Божией. (1Пет.4:10) 

Слово «многоразличной» может быть также 
переведено как «пестрой или разноцветной». Это слово 
произносится как «пойкилос». Разве не чудесно, что Господь 
создал Свою церковь именно такой пестрой и цветной, а не 
однообразно серой? Да, серый — это тоже цвет, но мне бы не 
хотелось ограничиваться восприятием только одного цвета 
или оттенка, рассматривая картину христианской жизни. 

Какие мысли приходят к нам, когда мы говорим о 
Церкви? Какой образ? Кому-то, возможно, представляется 
храм или какое-либо другое здание, кому-то обстановка 
внутри помещения, кому-то собрание верующих, кому-то 
образ невесты, кому-то церковь больше напоминает армию. 
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Определение 

Какое определение мы можем дать – что такое церковь? 
И чем короче будет наше определение, тем яснее мы 
понимаем суть определяемого слова. Для целей этой книги 
возьму на себя смелость дать такую формулировку, не 
претендуя на всеобъемлющую полноту этого определения: 

Церковь — это собрание рожденных свыше 
верующих, объединенное под главой Иисуса 
Христа и водимое Святым Духом. 

С точки зрения расположения в пространстве Церковь 
есть вселенская и поместная. В Евангелии от Матфея 16:18 
Иисус говорил о Вселенской Церкви, а в Евангелии от 
Матфея 18:17 о поместной церкви. 

и Я говорю тебе: ты - Петр, и на сем камне Я 
создам Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее; 
(Матф.16:18) 

если же не послушает их, скажи церкви; а если и 
церкви не послушает, то да будет он тебе, как 
язычник и мытарь. (Матф.18:17) 

Это не две разные Церкви, а одна единая, просто 
рассмотренная, как мы уже говорили, с точки зрения 
расположения в пространстве. Множество поместных 
(расположенных в какой-либо местности) церквей входят в 
состав вселенской Церкви. 

Нередко встречался с людьми, не принадлежащими ни 
к одной поместной церкви, и заявляющими, что они 
являются членами вселенской Церкви, в которой Пастырь 
Иисус Христос. Кто-то из них сам вышел из состава 
поместной церкви, кого-то вынудили выйти 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
13 

обстоятельства. И неважно, кто был прав, а кто виноват. 
Были ли правы все, или просто настало такое время, а, 
может быть, еще какая-то неведомая причина побудила 
этих дорогих учеников Иисуса Христа покинуть поместное 
собрание. Важно то, что это отделенное состояние не может 
быть постоянным решением сложившейся ситуации. 
Подобно, как если при травме человек случайно теряет, 
например, ушную раковину, то есть определенное время, на 
протяжении которого отделенный орган сохраняет 
способность при операционном вмешательстве быть 
пришитым и прижиться на своем прежнем месте. Да, все 
зависит от условий хранения, совершенства медицинских 
средств и последующей реабилитации, но ясно одно, что 
при долговременном отсутствии насыщения тканей 
кислородом и питательными веществами, долго 
отделенный орган не продержится. Тем более не сможет 
полноценно выполнять свои функции вне тела. 

Если Вы, дорогой читатель, оказались в подобной 
ситуации, знайте, что Вам нужно тело. Вам нужно поместное 
собрание. Может быть, не то, отношения с которым не 
сложились. Просто жизненно необходимо находиться в 
общении и взаимном служении в поместной церкви. Когда 
мы в общении, происходит очень много полезных 
преобразований не только в нашей жизни, но и в жизнях 
людей, которые окружают нас. Господь Иисус создал на 
Земле Церковь, а не разрозненные ее члены. 

Церковь, как Тело Иисуса Христа 
Церковь — это не организация, не общество по 

интересам и не клуб единомышленников. Церковь 
представляет собой целостный организм или Тело Иисуса 
Христа, скрепленное посредством взаимоскрепляющих 
связей, в котором одни члены этого тела заботятся о других 
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Нисшедший, Он же есть и восшедший превыше 
всех небес, дабы наполнить все. И Он поставил 
одних Апостолами, других пророками, иных 
Евангелистами, иных пастырями и учителями, к 
совершению святых, на дело служения, для 
созидания Тела Христова, доколе все придем в 
единство веры и познания Сына Божия, в мужа 
совершенного, в меру полного возраста Христова; 
дабы мы не были более младенцами, 
колеблющимися и увлекающимися всяким ветром 
учения, по лукавству человеков, по хитрому 
искусству обольщения, но истинною любовью все 
возращали в Того, Который есть глава Христос, из 
Которого все тело, составляемое и 
совокупляемое посредством всяких взаимно 
скрепляющих связей, при действии в свою меру 
каждого члена, получает приращение для 
созидания самого себя в любви. (Еф.4:10-16) 

Для лучшего понимания того, как устроена Церковь, 
нам следует рассмотреть принадлежность к Церкви или 
принадлежность самой Церкви, и рассмотреть, как 
уверовавшие люди становятся ее частью, и какие 
требования к ним при этом предъявляются. В основном мы 
будем рассматривать духовную сторону этого вопроса. 

Принадлежность церкви 
Церковь всецело принадлежит исключительно Богу. 

Поэтому частые в наши дни отождествления поместного 
собрания с именем старшего пастора, каким бы 
замечательным, признанным и широко известным он ни 
был, не вполне верны 
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и Я говорю тебе: ты - Петр, и на сем камне Я 
создам Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее; 
(Матф.16:18) 

Видите? Христос называет церковь своей. Можем ли мы, 
убирая Его Имя, ставить на это место свое? 

Исключительная важность Рождения 
Свыше 

Нет другого пути в церковь, кроме как рождение свыше. 
Никакие обещания, сертификаты или заверения 
недействительны, впрочем, как и унаследование от 
родителей. Нельзя спастись чужой верою, нужна своя 
собственная вера. 

Иисус сказал ему в ответ: истинно, истинно 
говорю тебе, если кто не родится свыше, не 
может увидеть Царствия Божия. 

Иисус отвечал: истинно, истинно говорю тебе, 
если кто не родится от воды и Духа, не может 
войти в Царствие Божие. Рожденное от плоти 
есть плоть, а рожденное от Духа есть дух. 
(Иоан.3:3,5-6) 

О рождении свыше мы более подробно поговорим в 
следующей главе. А пока только заметим, что Апостол 
Иоанн начинает свое повествование с очень важного 
разговора Иисуса Христа с Никодимом. Давайте уделим 
этому немного времени и посмотрим, кем же был Никодим? 

Во-первых, он был признанным в народе учителем, и об 
этом говорит Сам Иисус 

Иисус отвечал и сказал ему: ты - учитель 
Израилев, и этого ли не знаешь? (Иоан.3:10) 
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В религиозной среде быть учителем было очень 
престижно. Такой вывод мы можем сделать, обратив 
внимание на слова Иисуса Христа в Евангелии от Матфея. 

Тогда Иисус начал говорить народу и ученикам 
Своим и сказал: на Моисеевом седалище сели 
книжники и фарисеи; итак все, что они велят вам 
соблюдать, соблюдайте и делайте; по делам же 
их не поступайте, ибо они говорят, и не делают: 
связывают бремена тяжелые и неудобоносимые и 
возлагают на плечи людям, а сами не хотят и 
перстом двинуть их; все же дела свои делают с 
тем, чтобы видели их люди: расширяют 
хранилища свои и увеличивают воскрилия одежд 
своих; также любят предвозлежания на 
пиршествах и председания в синагогах и 
приветствия в народных собраниях, и чтобы люди 
звали их: учитель! учитель! (Матф.23:1-7) 

Учители были высокообразованными людьми в 
израильском обществе, к мнению которых прислушивался 
народ. Некоторые учители входили в Синедрион, 
насчитывающий около 70 членов, и как ведающий 
вопросами религиозного исповедания, так и 
представляющий некий орган управления в сфере 
гражданского права. 

Никодим, приходивший к Нему ночью, будучи один 
из них, говорит им: судит ли закон наш человека, 
если прежде не выслушают его и не узнают, что 
он делает? (Иоан.7:50,51) 

Также нам известно, что Никодим, «[один] из 
начальников Иудейских», по неизвестной нам причине 
пришел к Иисусу ночью для того, чтобы поговорить с Тем, 
Кого он считал пришедшим от Бога 
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Между фарисеями был некто, именем Никодим, 
[один] из начальников Иудейских. Он пришел к 
Иисусу ночью и сказал Ему: Равви! мы знаем, что 
Ты учитель, пришедший от Бога; ибо таких чудес, 
какие Ты творишь, никто не может творить, 
если не будет с ним Бог. (Иоан.3:1,2) 

И вот этот уважаемый человек, учитель и начальник, 
член Синедриона, пришел поговорить с Раввином, 
пришедшим от Бога, но не успел задать ни одного вопроса, 
так как Иисус взял инициативу разговора в Свои руки и 
начал объяснять Никодиму о необходимости рождения 
свыше. 

 

Посвящение и Преображение 
Посвящение и Преображение (в том числе 

формирование характера, о чем мы поговорим более 
подробно чуть позже) должно быть полным и 
безоговорочным. Без этого церковь просто бы не смогла 
прожить такую долгую и насыщенную событиями жизнь, 
которая длится уже почти две тысячи лет. Если 
присоединяемся мы к церкви посредством рождения 
свыше, то, присоединившись, мы меняемся в образ, 
подобный нашему Главе – Иисусу Христу. 

Мы же все открытым лицем, как в зеркале, взирая 
на славу Господню, преображаемся в тот же 
образ от славы в славу, как от Господня Духа. 
(2Кор.3:18) 

Церковь — это живой организм, в котором 
всякий застойный процесс является 
противоестественным. Именно поэтому 
Церковь переживает одну реформацию за 
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другой, преображаясь под действием Святого 
Духа. 

Если, дорогой читатель, Вы чувствуете, что Ваше 
посвящение и преображение остановилось, обратите 
внимание на «зеркало». Заглядываете ли Вы в него? Видите 
ли свое отражение? Пытаетесь ли устранить 
несоответствия? Порой нам может показаться, что 
изменения — это слишком дорогая цена. Тогда нам поможет 
вот эта часть «зеркала» 

Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, 
представьте тела ваши в жертву живую, 
святую, благоугодную Богу, [для] разумного 
служения вашего, и не сообразуйтесь с веком сим, 
но преобразуйтесь обновлением ума вашего, 
чтобы вам познавать, что есть воля Божия, 
благая, угодная и совершенная. (Рим.12:1,2) 

Это благоугодно Богу. Он этого ждет от нас, причем не 
когда-то в обозримом будущем, а прямо сейчас. Если Вы 
чувствуете, что до конца не посвятили ему все свое тело, то 
сейчас самое время все исправить. Довольно часто мы 
можем услышать слова: «Отдай свое сердце!» И это хороший 
призыв, а что же делать со всем остальным? Ведь нужно еще 
отдать печень, селезенку, легкие, желудок, и другие органы. 
И отдать нужно абсолютно все, без всякого остатка. 

Автор послания делает акцент на том, что в отличии от 
обычной жертвы, которую перед приношением убивали, 
нам нужно оставаться живой жертвой. Даже здесь Господь 
не хочет нашей смерти. Какой удивительный и 
милосердный наш Бог! 

Есть еще одна причина для нашего посвящения, и она 
очень важна. Для того, чтобы сохранить свою душу, Господь 
предлагает нам ее потерять, и это  - единственный выход. 
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Итак всякого, кто исповедает Меня пред людьми, 
того исповедаю и Я пред Отцем Моим Небесным; 
а кто отречется от Меня пред людьми, отрекусь 
от того и Я пред Отцем Моим Небесным. 

и кто не берет креста своего и следует за Мною, 
тот не достоин Меня. Сберегший душу свою 
потеряет ее; а потерявший душу свою ради Меня 
сбережет ее. Кто принимает вас, принимает 
Меня, а кто принимает Меня, принимает 
Пославшего Меня; (Матф.10:32-33,38-40) 

Давайте попробуем разобраться, что это за «душа», 
которую нужно потерять, чтобы сберечь? Ведь вариантов 
сегодня проповедуется довольно много. И самое 
распространенное — это прямое понимание слова, как 
души, одной из трех сущностей человеческого существа. 
Хотя, вполне возможно, речь здесь идет о душе, как о 
проявлении человеческой воли. 

Сложность чтения Священного Писания в переводе 
заключается в том, что порой одно и то же слово с оригинала 
переводится разными словами целевого языка. А бывает 
обратная ситуация, когда разные слова из оригинала 
переводятся одним и тем же словом. Вот так произошло и с 
душой. В оригинале используется слово «псюхэ», которое 
имеет довольно много значений, например: 

• дыхание, жизнь; 

• внутреннее естество, центр внутренней жизни 
человека; 

• сущность человека; 

• личность, т.е. отдельное человеческое "я", 
человеческая индивидуальность, как носитель 
отдельных социальных и субъективных признаков 
и свойств; 
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• живое существо; 

• человек. 

Но чаще всего переводится именно как «душа». Отсюда 
происходит слово «психология», где два греческих слова 
«псюхэ» - душа, и «логос» - учение или слово, объединили и 
получили название науки, изучающей закономерности 
возникновения, развития и функционирования психики и 
психической деятельности человека. 

Так какая же из двух точек зрения верна? Что здесь 
символизирует душа? Сущность или волю? На мой взгляд, 
обе точки зрения имеют право быть признанными 
верными. И если к первой больше склоняется прямой 
перевод значения слова и частота его использования 
именно в этом смысле, то в пользу второго говорит сам 
контекст, где явно выражена необходимость принятия 
решения, чтобы взять крест и следовать, то есть проявление 
воли. Причем в этом значении подразумевается изменение 
нашей, человеческой воли, и приведение ее в соответствие 
с Божьей волей. 

Вот так бывает, что на первый взгляд противоречащие 
утверждения оказываются верными, если их привести к 
одному знаменателю. Если же привести не получается, 
значит, что либо мы что-то упускаем, либо просто что-то 
неверно истолковываем. 

Точно также обстоит дело и с Церковью. Пока мы не 
приведем свои знания к общему знаменателю, нам трудно 
будет судить о том, насколько близко мы подошли к 
полному пониманию этого слова. К сожалению, в земной 
нашей жизни мы не сможем достичь полного понимания и 
вынуждены будем довольствоваться лишь частичным. 

Ибо мы отчасти знаем, и отчасти 
пророчествуем; когда же настанет совершенное, 
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тогда то, что отчасти, прекратится. 
(1Кор.13:9,10)
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Рождение свыше 
Рождение свыше, для духовной жизни, — это то же 

самое, что обычное рождение для физической жизни, с той 
единственной разницей, что ребенок начинает 
формироваться и развиваться еще до своего физического 
рождения. И как для того, чтобы прийти в этот мир, нужно 
родиться физически, так и для того, чтобы прийти в Божье 
Царство, нужно «родиться свыше». 

Апостол Иоанн начинает Евангелие с удивительных 
слов. С очень важных слов. С цели прихода Иисуса Христа на 
Землю. Давайте посмотрим на эту цель со всем вниманием, 
на которое мы способны. 

В начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово 
было Бог. Оно было в начале у Бога. Все чрез Него 
начало быть, и без Него ничто не начало быть, 
что начало быть. В Нем была жизнь, и жизнь была 
свет человеков. И свет во тьме светит, и тьма 
не объяла его. 

Был Свет истинный, Который просвещает 
всякого человека, приходящего в мир. В мире был, 
и мир чрез Него начал быть, и мир Его не познал. 
Пришел к своим, и свои Его не приняли. А тем, 
которые приняли Его, верующим во имя Его, дал 
власть быть чадами Божиими, которые ни от 
крови, ни от хотения плоти, ни от хотения мужа, 
но от Бога родились. (Инн.1:1-5,9-13) 

Видимо Апостолу Иоанну было открыто более всех о 
важности миссии Бога на Земле. Так почему же так мало 
уделяется внимания такому важному вопросу? Там много 
довелось слышать проповедей на тему что надо делать и 
что не надо. А вот проповедей или учений на тему рождения 
свыше, почти не слышал. 
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Давайте изменим эту тенденцию! Ведь если 
посещающий собрание человек не рожден свыше, то все 
попытки научить его жить правильно, обречены, он не в 
Царстве и Царства нет в нем. Зачем же не рожденного свыше 
заставлять жить христианской жизнью? Ведь его падшая 
природа любит грех и это для такого человека естественное 
состояние. Даже если он высокоморален. Даже если 
испытывает стыд за совершенные грехи. А вот родившись 
свыше он получит и новую природу, рожденную от Бога, 
которая не грешит. 

Всякий, рожденный от Бога, не делает греха, 
потому что семя Его пребывает в нем; и он не 
может грешить, потому что рожден от Бога. (1 
Инн. 3:9) 

Мы знаем, что всякий, рожденный от Бога, не 
грешит; но рожденный от Бога хранит себя, и 
лукавый не прикасается к нему. (1 Инн. 5:18) 

Если кто-то еще не верит в то, что можно посещать 
собрания церкви и не знать Бога, вот доказательство. 

Отрезвитесь, как должно, и не грешите; ибо, к 
стыду вашему скажу, некоторые из вас не знают 
Бога. (1 Кор.15:34) 

А родившись от Бога, сложно его не знать, ведь после 
рождения свыше сразу становиться доступно слышание 
голоса Святого Духа. Если один из методов узнавания 
других людей – общение, то почему бы в случае с Богом, 
должно быть как-то по-другому? 

В предыдущей главе мы уже немного коснулись темы 
рождения свыше, когда говорили о том, как устроена 
Церковь. Давайте немного повторим. Итак, для того, чтобы 
стать частью Церкви и войти в Божье Царство, необходимо 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
24 

родиться свыше от «воды» и «духа». Об этом Иисус говорил 
Никодиму, одному из самых уважаемых учителей в Израиле, 
который пришел к нему ночью для того, чтобы поговорить 
о самом важном с его точки зрения. Но вот услышал он от 
Иисуса о том, что было гораздо важнее всего того, что 
Никодим мог бы ожидать. 

Учили ли Вы когда-нибудь места из Писания наизусть? 
Какой стих Вы выучили самым первым? С уверенностью 
могу сказать, что для большинства это был «золотой», как 
его часто называют, стих из Евангелия от Иоанна, глава 3, 
стих 16 

Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего 
Единородного, дабы всякий, верующий в Него, не 
погиб, но имел жизнь вечную. (Иоан.3:16) 

А ведь этот стих — это часть разговора Иисуса Христа с 
Никодимом той ночью. И если христиане во всем мире 
придают этому стиху такое важное значение, то и сам 
разговор не может не представлять исключительной 
важности. Конечно, каждое слово Иисуса Христа крайне 
важно, поэтому довольно часто эти слова выделяется 
красным или бордовым цветом, чтобы подчеркнуть их 
исключительную важность и привлечь к ним особое 
внимание читателя. Также авторы Евангелий, для того, 
чтобы подчеркнуть высказывание Христа особо, писали 
слово два раза подряд. И каждый раз, когда мы встречаем 
«истинно, истинно», на это действительно следует обратить 
внимание. 

Разговор Никодима со Христом 
Сразу хочу предупредить, что мы не будем 

использовать никаких сложных методов анализа. Просто 
давайте очень внимательно прочитаем это место целиком 
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(даже если Вы его уже знаете почти наизусть), а потом 
рассмотрим его по частям.  

Между фарисеями был некто, именем Никодим, 
[один] из начальников Иудейских. Он пришел к 
Иисусу ночью и сказал Ему: Равви! мы знаем, что 
Ты учитель, пришедший от Бога; ибо таких чудес, 
какие Ты творишь, никто не может творить, 
если не будет с ним Бог. Иисус сказал ему в ответ: 
истинно, истинно говорю тебе, если кто не 
родится свыше, не может увидеть Царствия 
Божия. Никодим говорит Ему: как может человек 
родиться, будучи стар? неужели может он в 
другой раз войти в утробу матери своей и 
родиться? Иисус отвечал: истинно, истинно 
говорю тебе, если кто не родится от воды и Духа, 
не может войти в Царствие Божие. Рожденное 
от плоти есть плоть, а рожденное от Духа есть 
дух. Не удивляйся тому, что Я сказал тебе: 
должно вам родиться свыше. Дух дышит, где 
хочет, и голос его слышишь, а не знаешь, откуда 
приходит и куда уходит: так бывает со всяким, 
рожденным от Духа. Никодим сказал Ему в ответ: 
как это может быть? Иисус отвечал и сказал ему: 
ты - учитель Израилев, и этого ли не знаешь? 
Истинно, истинно говорю тебе: мы говорим о 
том, что знаем, и свидетельствуем о том, что 
видели, а вы свидетельства Нашего не 
принимаете. Если Я сказал вам о земном, и вы не 
верите, - как поверите, если буду говорить вам о 
небесном? (Иоан.3:1-12) 

Вы уже обратили внимание, что в прочитанном тексте 
повторенные подряд слова  «истинно, истинно» 
встречаются три раза, что говорит нам об исключительной 
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важности сказанного. Итак, приступим к более детальному 
рассмотрению сказанного. 

Он пришел к Иисусу ночью и сказал Ему: Равви! мы 
знаем, что Ты учитель, пришедший от Бога; ибо 
таких чудес, какие Ты творишь, никто не может 
творить, если не будет с ним Бог. (Иоан.3:2) 

Видимо, Никодим пришел не просто с личным визитом 
к молодому Раввину Иисусу, а как представитель группы 
людей, возможно, из фарисеев, так как сам Никодим был 
фарисеем, говоря вместо «я» - «мы». И еще - он явно выразил 
свою позицию в понимании того, чьи интересы 
представляет Иисус, говоря, что считает, что этот Раввин 
пришел от Бога, так как в пользу этого мнения 
красноречиво говорят те чудеса, которые делает Иисус. А 
если кто-то нашел пришедшего от Бога, то к нему будет 
много вопросов, и вопросы эти будут тщательно взвешены, 
обдуманы, выверены и, наконец, заданы. 

И вот Никодим, видя в Раввине Иисусе человека, 
пришедшего от Бога, пришел, чтобы поговорить о самом 
важном. Ведь из истории мы знаем, что несколько сотен лет 
до этого Бог почему-то хранил молчание, и неожиданный 
приход Божьего человека не мог не привлечь внимания тех, 
кто на самом деле искал чего-то от Бога. 

Не успел Никодим произнести вступительное 
приветствие и перейти к интересующим его вопросам, как 
услышал первое «истинно, истинно»: 

Иисус сказал ему в ответ: истинно, истинно 
говорю тебе, если кто не родится свыше, не 
может увидеть Царствия Божия. (Иоан.3:3) 

Пришедший за самыми важными ответами на свои, или, 
вернее сказать, на коллективные вопросы своих 
единомышленников, получил ответ на еще не заданный, но, 
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тем не менее, очень важный вопрос. Ведь Иудеи ожидали 
Божьего Царства, об этом они читали по субботам, 
собираясь в синагогах, из книг пророков, предвещавших 
приход Царя. Общее настроение и ожидание царя, 
пришедшего от Бога, Божьего человека, видно из 6 главы 
того же Евангелия 

Иисус же, узнав, что хотят придти, нечаянно 
взять его и сделать царем, опять удалился на гору 
один. (Иоан.6:15) 

Сделать Иисуса царем было осознанным порывом 
религиозно воспитанных иудеев, ожидающих прихода царя, 
потомка Давида, ведь они читали и даже знали наизусть эти 
слова: 

Ибо младенец родился нам - Сын дан нам; 
владычество на раменах Его, и нарекут имя Ему: 
Чудный, Советник, Бог крепкий, Отец вечности, 
Князь мира. Умножению владычества Его и мира 
нет предела на престоле Давида и в царстве его, 
чтобы Ему утвердить его и укрепить его судом и 
правдою отныне и до века. Ревность Господа 
Саваофа соделает это. (Ис.9:6,7) 

И вот уважаемый раввин, один из 70-ти членов 
Синедриона, обсудив происходящие события, в центре 
которых был молодой Раввин, пришедший от Бога и 
демонстрирующий владычество Всевышнего, через, 
например, изгнание бесов, пришел к Нему, чтобы 
поговорить о самом важном. Во всем Ветхом Завете мы не 
видим случая изгнания злого духа из человека, кроме того, 
когда Давид играл на музыкальном инструменте, и злой дух 
отступал от царя Саула 

А от Саула отступил Дух Господень, и возмущал 
его злой дух от Господа. И сказали слуги Сауловы 
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ему: вот, злой дух от Бога возмущает тебя; 
пусть господин наш прикажет слугам своим, 
[которые] пред тобою, поискать человека, 
искусного в игре на гуслях, и когда придет на тебя 
злой дух от Бога, то он, играя рукою своею, будет 
успокоивать тебя. 

И когда дух от Бога бывал на Сауле, то Давид, взяв 
гусли, играл, - и отраднее и лучше становилось 
Саулу, и дух злой отступал от него. (1Цар.16:14-
15,23) 

При таком стечении обстоятельств трудно не заметить, 
что этот пришедший от Бога Учитель может оказаться тем 
Самым, Кого так долго ждали. Как мы уже знаем, Никодим и 
его единомышленники не ошиблись, ведь Иисус из Назарета 
действительно оказался Тем, Кого так долго ждали. 

Мало того, что Никодим услышал ответ на еще не 
заданный вопрос, так еще и сам ответ смутил его настолько, 
что все, что он смог сказать, это: 

как может человек родиться, будучи стар? 
неужели может он в другой раз войти в утробу 
матери своей и родиться? (Иоан.3:4) 

Логика, ранее помогавшая Никодиму понимать Закон и 
Пророков, жизненный опыт и здравый смысл 
одновременно потеряли то основание, на котором 
покоились многие годы, помогая своему обладателю 
разбивать противоречащие им утверждения в пух и прах. И 
вот он сам, учитель, удивленно смотрит на Того, Кто так 
сильно подходит под описание пророков, и не может 
понять, казалось бы, элементарных, с точки зрения Христа, 
вещей. 
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Иисус отвечал: истинно, истинно говорю тебе, 
если кто не родится от воды и Духа, не может 
войти в Царствие Божие. Рожденное от плоти 
есть плоть, а рожденное от Духа есть дух. Не 
удивляйся тому, что Я сказал тебе: должно вам 
родиться свыше. Дух дышит, где хочет, и голос 
его слышишь, а не знаешь, откуда приходит и куда 
уходит: так бывает со всяким, рожденным от 
Духа. (Иоан.3:5-8) 

И опять эти самые важные слова, и снова непонимание. 
Полная и безоговорочная капитуляция всего того, на что 
раньше можно было положиться в трудной ситуации. 

Никодим сказал Ему в ответ: как это может 
быть? (Иоан.3:9) 

И снова ответ, только на этот раз ответил уже не один 
Иисус. К ответу присоединились Отец и Святой Дух, ведь 
при свидетельстве двух верно каждое слово. 

Иисус отвечал и сказал ему: ты - учитель 
Израилев, и этого ли не знаешь? Истинно, 
истинно говорю тебе: Мы говорим о том, что 
знаем, и свидетельствуем о том, что видели, а вы 
свидетельства Нашего не принимаете. Если Я 
сказал вам о земном, и вы не верите, - как 
поверите, если буду говорить вам о небесном? 
(Иоан.3:10-12) 

Что было в этом разговоре дальше, нам, пока мы 
находимся здесь, на Земле, неизвестно. Но что мы можем 
утверждать в полной мере, так это то, что Никодим стал 
последователем Иисуса Христа, так как его имя мы 
встречаем еще дважды в Евангелии: 
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Никодим, приходивший к Нему ночью, будучи один 
из них, говорит им: судит ли закон наш человека, 
если прежде не выслушают его и не узнают, что 
он делает? (Иоан.7:50,51) 

Пришел также и Никодим, - приходивший прежде 
к Иисусу ночью, - и принес состав из смирны и алоя, 
литр около ста. (Иоан.19:39) 

Подобным образом отреагировал не только Никодим. 
Даже в наши дни довольно часто можно увидеть и 
услышать, что таким важным вопросом, как рождение 
свыше, пренебрегают. Где-то считается, что мы 
присоединяемся к Церкви через покаяние, где-то 
утверждают, что только через водное крещение, где-то Вас 
попросят заполнить какие-либо бланки, поставить свою 
подпись, внести пожертвование или начать 
соответствовать определенным правилам в поведении, еде 
или одежде. Где-то потребуется изменить свое мнение на 
мнение, принятое в этой общине, или сделать еще ряд 
каких-либо действий. Но так немного пасторов придают 
внимание тому, что нужно, во-первых, родиться свыше. 
Ведь не одевают же еще нерожденного младенца и не 
требуют от него соответствовать принятой в обществе 
модели поведения. Хотя стоит отметить, что даже после 
рождения от младенца не ожидают многого сразу. 

Условия рождения свыше 
Давайте вернемся к словам Иисуса Христа и 

постараемся понять, о чем говорил наш Спаситель. 

Иисус сказал ему в ответ: истинно, истинно 
говорю тебе, если кто не родится свыше, не 
может увидеть Царствия Божия. (Иоан.3:3) 
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Иисус отвечал: истинно, истинно говорю тебе, 
если кто не родится от воды и Духа, не может 
войти в Царствие Божие. (Иоан.3:5) 

Здесь мы видим обязательное условие, что необходимо 
родиться свыше от воды и Духа, и только тогда мы сможем 
увидеть Божье Царство и войти в него. 

Так как и вода, и Дух являются очень важными словами, 
давайте разберем каждое из них и выясним, что здесь имел 
в виду Господь Иисус. 

Что означает «свыше»? 

Это слово означает «сверху, сначала, издавна». Чтобы 
мы точно поняли, что это слово означает в данном 
контексте, Иисус объясняет: 

Никто не восходил на небо, как только сшедший с 
небес Сын Человеческий, сущий на небесах. 
(Иоан.3:13) 

После такого объяснения становится понятно, что, 
вероятнее всего, это слово в данном случае использовано в 
своем первоначальном значении «сверху» или «свыше», то 
есть с Неба или от Неба, если понимать обычное рождение, 
как рождение от земли. Помните, из чего был сотворен 
первый человек? 

Первый человек - из земли, перстный; второй 
человек - Господь с неба. (1Кор.15:47) 

После своего физического рождения мы уподобляемся 
первому человеку из земли. Теперь же, чтобы войти в Божье 
Царство, необходимо родиться от Неба, иначе никак не 
уподобиться Христу. И дальше автор послания к 
Коринфянам поясняет: 
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Каков перстный, таковы и перстные; и каков 
небесный, таковы и небесные. (1Кор.15:48) 

«Перстный» переводится как «глиняный» или 
«состоящий из земли». Итак, для каждого перстного 
(произведенного от земли), необходимо стать небесным 
(произведенным от неба), если он хочет стать частью 
Царства Божьего. 

Что означает «вода»? 

Прямой перевод с оригинала дает лишь одну версию — 
это «вода». Причем, если посмотреть, где еще это слово 
встречается, то именно там, где говорится о воде, например, 
о том, что Иоанн Креститель крестил в воде людей, или 
Пилат омыл в воде руки. Таким образом, прямой смысл не 
раскрывает нам того, о чем говорил Иисус, и стоит 
прибегнуть к аллегорическому, где вода может означать 
довольно много всего. Нам же нужно понять, от чего же 
такого нам нужно родиться, чтобы увидеть Божье Царство. 
На данном этапе нам уже понятно, что рождения от мамы и 
папы для этого недостаточно. 

Размышляя над этим, я спрашивал Господа о значении 
слова «вода», и верю, что получил ответ, что «вода» в этом 
разговоре означает «слово». Когда я захотел уточнить,  
высказанное это слово, услышанное или написанное, то 
понял, что это слово относится ко всем упомянутым 
категориям. Думаю, и Вам известны случаи, когда люди, 
самостоятельно читающие Библию или даже приведенные 
из нее цитаты, становились посвященными верующими 
христианами. Также известны случаи, когда, слушая 
радиопередачу или какую иную запись или прямую 
трансляцию, также люди встречались со Христом, и таких 
случаев довольно много. 

Более подробное исследование этого вопроса уже было 
описано в книге «Дары Святого Духа – практическое 
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руководство» и здесь приведено не будет. Давайте просто 
остановимся на утверждении, что слово «вода» в данном 
случае может быть истолковано, как «слово». 

Итак, сделаем вывод, что «вода» — это «слово», но не 
просто слово, а «слово, наполненное Святым Духом». 
Соответственно, наше утверждение, сделанное на основе 
Ин. 3:3 и Ин. 3:5 

Иисус сказал ему в ответ: истинно, истинно 
говорю тебе, если кто не родится свыше, не 
может увидеть Царствия Божия. (Иоан.3:3) 

и 

Иисус отвечал: истинно, истинно говорю тебе, 
если кто не родится от воды и Духа, не может 
войти в Царствие Божие. (Иоан.3:5) 

приобретет следующий вид: 

Если кто не родится свыше от действия 
слова, наполненного Святым Духом, не сможет 
ни увидеть Царство Божье, ни войти в него. 

Дальше мы увидим, что со стороны слушающего 
необходимо согласие на принятие «слова» или «воды», так 
как это описано в случае встречи Иисуса Христа с 
Самарянкой. Она полностью, без остатка, готова была 
поверить всему, что говорил молодой раввин. 

Процесс рождения свыше 
Для того, чтобы увидеть, как происходит рождение 

свыше, давайте посмотрим на разговор Иисуса с женщиной 
из Самарии, происходящий в четвертой главе Евангелия от 
Иоанна. Разговор и его последствия занимают почти всю 
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главу, с 7 по 42 стихи. Чтобы не перегружать главу длинной 
цитатой, позволю себе прокомментировать наиболее 
интересные, на мой взгляд, моменты. А Вас, дорогой 
читатель, попрошу сейчас отложить эту книгу, сделав 
закладку на этом месте, и самостоятельно прочитать всю 
историю целиком. 

 

* * * 

 

Надеюсь, что Вы прислушались к моему совету и 
прочитали 35 стихов или даже всю главу целиком. Давайте 
теперь обратим внимание на некоторые моменты: 

• Иисус попросил пить у Самарянки, несмотря на то, 
что Иудеи с ними не общались. 

• Самарянка так и не дала Ему пить. 

• Он Сам дал ей живую воду по ее просьбе, которая 
сделалась в ней источником воды живой, и 
женщина побежала в город, и стала самостоятельно 
делиться этой живой водой. 

• Многие жители города уверовали по ее слову и 
вышли из города, чтобы посмотреть на Мессию. 

• Когда Иисус говорил о побелевших и готовых к 
жатве нивах, вокруг них стояли люди, пришедшие 
из города. 

• Уверовавшим по слову женщины не требовалось 
«переуверовать» после того, как Иисус пришел к 
ним Сам и остался на два дня в их городе. 

• Благодаря Его пребыванию в том месте, уверовало 
еще большее число людей. 

• Самаряне приняли Его как обещанного Мессию 
охотнее, раньше и быстрее, чем Иудеи. 
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• И, наконец, вера, основанная на словах женщины, и 
принятая от нее живая вода были ничуть не хуже, 
чем принятые от Самого Христа. И это очень 
важный момент, так как его непонимание нередко 
порождает иерархичность служителей и служений в 
церкви. 

Если рожденный свыше христианин делится своим 
свидетельством, это будет производить других рожденных 
свыше христиан, независимо от уровня его служения, так 
как рождение дает не человеческий, а Божий Дух, который 
во всех верующих одинаков. 

Признаки рожденного свыше 
Можем ли мы определить, рождены ли мы свыше, и 

можем ли мы определить, рождены ли свыше окружающие 
нас люди? 

Мой ответ - да! И дело здесь не в знании теологии, 
принципах исповедания или красноречии индивидуума. 
Обычно, если есть такая возможность, и собрание не очень 
большое, преподавая эту тему, у меня появилась привычка 
для показания наглядности понимания и определения, 
рожден ли вызванный человек свыше, просить задать из 
зала вопросы, которые, по мнению присутствующих, после 
ответа вызванного могут определить, рожден он свыше или 
нет. Причем, стоит мне вызвать кого-то из состава 
служителей, как собрание, не задавая вопросов, утверждает, 
что он-то точно рожден свыше, так как иначе не был бы 
служителем. Если вызванным оказывается кто-то из 
прихожан (термин «прихожанин» здесь использован лишь 
для описания человека, не относящегося к служителям), то 
вот какие вопросы задаются чаще всего: 

• Ты рожден свыше? 

• Исповедуешь ли ты Иисуса Христа, как своего 
Господа и Спасителя? 
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• Веруешь ли ты в Иисуса Христа? 

• Тебе прощены грехи? 

• Ты молишься? 

И им подобные... Так вот, услышав ответ на первый 
вопрос, вероятнее всего мы узнаем, насколько человек 
дерзновен или насколько он скромен. На второй вопрос 
чаще всего ответом является твердое «да!», впрочем, как и 
на третий. Четвертый вопрос у кого-то вызывает сомнения, 
кто-то уверенно отвечает «да». На пятый чаще всего 
слышится ответ, что недостаточно. Вот мне интересно, а 
достаточно — это сколько? 

Потом продолжают сыпаться вопросы о 
вероисповедании и личном понимании тех или иных 
доктринальных моментов. Затем наступает тишина, и по 
глазам присутствующих видно, что у них еще много 
вопросов, вот только, задав десяток из них, они ни на шаг не 
приблизились к ответу. 

А ведь ответ этот лежит на поверхности. Достаточно 
вспомнить свой собственный опыт обращения к Богу. 
Хотелось бы выделить несколько признаков, наиболее 
наглядно демонстрирующих рожденного свыше человека... 

Изменение отношения ко греху 

Грех больше не господствует 

Так в чем же разница между рожденным свыше 
человеком и нерожденным свыше человеком в плане 
отношения ко греху? Нерожденный свыше человек не 
может не грешить. А рожденный свыше может. Да, для 
рожденных свыше искушения остаются, и согрешить такой 
христианин может. 
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ибо все мы много согрешаем. Кто не согрешает в 
слове, тот человек совершенный, могущий 
обуздать и все тело. (Иак.3:2) 

Если говорим, что не имеем греха, - обманываем 
самих себя, и истины нет в нас. (1Иоан.1:8) 

Хотя в другой главе того же Послания Апостола Иоанна 
говорится, казалось бы, обратное 

Всякий, рожденный от Бога, не делает греха, 
потому что семя Его пребывает в нем; и он не 
может грешить, потому что рожден от Бога. 
(1Иоан.3:9) 

На самом деле противоречия здесь нет. Мы уже 
говорили о том, что рождение свыше — это рождение от 
Святого Духа. Святой Дух возрождает наш дух, который 
связан с Духом Святым, как написано: 

А соединяющийся с Господом есть один дух с 
Господом. (1Кор.6:17) 

Дух, эта наша вечная сущность, соединенная со Святым 
Духом, вот она-то и не грешит. Давайте посмотрим на эти 
различия, ярко описанные в послании к Римлянам: 

Итак да не царствует грех в смертном вашем 
теле, чтобы вам повиноваться ему в похотях его; 
и не предавайте членов ваших греху в орудия 
неправды, но представьте себя Богу, как оживших 
из мертвых, и члены ваши Богу в орудия 
праведности. Грех не должен над вами 
господствовать, ибо вы не под законом, но под 
благодатью. 
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Благодарение Богу, что вы, быв прежде рабами 
греха, от сердца стали послушны тому образу 
учения, которому предали себя. Освободившись 
же от греха, вы стали рабами 
праведности.(Рим.6:12-14,17-18) 

Грех больше не приносит удовольствия 

Если раньше, согрешив, мы могли лишь испытывать 
угрызения совести, чувство стыда или некоторое 
неудобство, то для родившихся свыше грех перестает 
приносить удовольствие. То, что еще буквально вчера было 
так сладостно, сегодня выглядит совершенно инородным. В 
своем свидетельстве я привожу пример того, как Господь 
избавил меня от вредной привычки, от которой я сам 
избавиться не мог. То, что раньше нравилось, вдруг 
разонравилось и даже стало не просто чуждым, но и 
противным, неприятным. Нерожденным свыше грех может 
нравится, а вот рожденным свыше - уже нет. 

Они, дойдя до бесчувствия, предались распутству 
так, что делают всякую нечистоту с 
ненасытимостью. Но вы не так познали Христа; 
(Еф.4:19,20) 

Видите? Они «делают всякую нечистоту с 
ненасытимостью», а мы «не так». И «не так» мы потому, что 
познали Христа, а познать Христа можно только Духом 
Святым, да что там познать? Даже назвать Иисуса Христа 
Господом можно только Духом Святым. 

… и никто не может назвать Иисуса Господом, как 
только Духом Святым. (1Кор.12:3) 
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Понимание Священного Писания на уровне 
личного откровения 

Однажды с учениками произошла удивительная 
история. Господь Иисус Христос сделал их способными 
понимать Священное Писание. 

И сказал им: вот то, о чем Я вам говорил, еще быв 
с вами, что надлежит исполниться всему, 
написанному о Мне в законе Моисеевом и в 
пророках и псалмах. Тогда отверз им ум к 
уразумению Писаний. (Лук.24:44,45) 

И с тех пор ученики Иисуса Христа могли объяснять 
Писание другим людям, не имея нужды в обучении. Причем 
объяснять кратко и ясно, при необходимости ссылаясь на 
написанное или даже цитируя. 

Тогда Петр, исполнившись Духа Святаго, сказал 
им: начальники народа и старейшины 
Израильские! Если от нас сегодня требуют 
ответа в благодеянии человеку немощному, как 
он исцелен, то да будет известно всем вам и 
всему народу Израильскому, что именем Иисуса 
Христа Назорея, Которого вы распяли, Которого 
Бог воскресил из мертвых, Им поставлен он перед 
вами здрав. Он есть камень, пренебреженный 
вами зиждущими, но сделавшийся главою угла, и 
нет ни в ком ином спасения, ибо нет другого 
имени под небом, данного человекам, которым 
надлежало бы нам спастись. Видя смелость 
Петра и Иоанна и приметив, что они люди 
некнижные и простые, они удивлялись, между тем 
узнавали их, что они были с Иисусом; видя же 
исцеленного человека, стоящего с ними, ничего не 
могли сказать вопреки. (Деян.4:8-14) 
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Да и про Самого Иисуса Христа написано, что Он знал 
Священное Писание, не учившись. 

И дивились Иудеи, говоря: как Он знает Писания, не 
учившись? (Иоан.7:15) 

Вот еще одно место, явно говорящее о том, что без 
участия Христа невозможно понять Писание 

Но умы их ослеплены: ибо то же самое покрывало 
доныне остается неснятым при чтении Ветхого 
Завета, потому что оно снимается Христом. 
(2Кор.3:14) 

В моей жизни после рождения свыше прошло 
несколько недель и, читая Новый Завет и встречая 
непонятное место, я обращался к своей наставнице. Она мне 
объясняла суть написанного, потом я шел к пасторам и 
перепроверял. Да, вот такой был недоверчивый. Но в какой-
то момент она сказала: «Ты сам можешь попросить у Бога, 
чтобы Он открыл тебе смысл написанного». После того, 
читая Евангелие и встретив непонятное место, так и сделал, 
помолился и попросил. Прочитал снова и.… понял! Впервые 
в своей жизни понял место из Писания самостоятельно! С 
тех пор больше не испытывал трудностей с пониманием 
написанного в Библии. 

Исполнение Святым Духом 

Время от времени мы переживаем исполнение Святым 
Духом, особенно когда испытываем затруднения, служим 
другим людям, или нам приходится давать отчет в своем 
уповании. 

Тогда Петр, исполнившись Духа Святаго, сказал 
им: начальники народа и старейшины 
Израильские! (Деян.4:8) 
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И, по молитве их, поколебалось место, где они 
были собраны, и исполнились все Духа Святаго, и 
говорили слово Божие с дерзновением. (Деян.4:31) 

Когда же поведут предавать вас, не заботьтесь 
наперед, что вам говорить, и не обдумывайте; но 
что дано будет вам в тот час, то и говорите, ибо 
не вы будете говорить, но Дух Святый. 
(Мар.13:11) 

Когда мы исполняемся Святым Духом, мы можем 
сделать гораздо больше. Да что там больше? Мы можем 
делать сверхъестественные вещи, недоступные без 
исполнения. 

Слышание Божьего голоса 

Когда мы рождаемся свыше, то начинаем слышать и со 
временем узнавать голос Святого Духа. Учимся отличать Его 
голос от других голосов. 

И когда выведет своих овец, идет перед ними; а 
овцы за ним идут, потому что знают голос его. За 
чужим же не идут, но бегут от него, потому что 
не знают чужого голоса. (Иоан.10:4,5) 

Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны 
Божии. (Рим.8:14) 

Без такого водительства жизнь верующего человека – 
это попытка угадать Божью волю. А вот слыша Его голос, 
нам не нужно пытаться угадать, нужно просто следовать 
тому, что Бог нам говорит. Говорит не голосом в наши 
физические уши, а Своим Духом в наш Дух. Именно поэтому 
так много непонимания в церковной среде существует о 
таком, казалось бы, простом и очевидном факте. 
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Свидетельство нашего окружения 

Люди, которые знали нас до рождения свыше, говорят 
о том, что мы изменились, но объяснить этого не могут. 
Меняется наш характер, меняются наши привычки, 
меняется наше мировоззрение и ценности. Меняется уклад 
жизни и отношения с близкими. Меняется драматическим 
образом вся наша жизнь. 

Изменение восприятия мира 

Выйдя на улицу из того здания, где Господь нашел меня 
в день моего покаяния, вдруг заметил, как удивительно 
прекрасен окружающий мир! Какие сочные краски! Какое 
голубое небо! Какая зеленая трава! Жизнь вокруг меня! Как 
же я раньше всего этого не замечал?! У меня было 
ощущение, что раньше я на мир смотрел сквозь 
затемненное стекло и лишь сейчас взглянул вокруг по-
настоящему. 

Распознавание себе подобных 

Необъяснимым образом, пообщавшись с другим 
рожденным свыше христианином, у нас возникает чувство, 
что как будто знаем мы его всю свою жизнь. Нам интересно 
вместе, у нас схожие откровения и мысли. Иногда даже 
очень похожие испытания и их результаты. 

Вывод 

Конечно, необязательно, чтобы все пункты совпали 
именно так, как здесь описано. Это больше направление для 
размышления и анализа, основанное на практике общения 
как с рожденными свыше, так и нерожденными свыше 
людьми. Что же делать, если ничего из описанного выше не 
случилось в Вашей жизни? 
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Прочитайте третью и четвертую главы Евангелия от 
Иоанна и попросите у Господа Иисуса Христа живой воды, 
ведь Он обещал: 

… кто жаждет, иди ко Мне и пей. Кто верует в 
Меня, у того, как сказано в Писании, из чрева 
потекут реки воды живой. (Иоан.7:37,38) 

ибо всякий просящий получает, и ищущий 
находит, и стучащему отворят. (Лук.11:10) 

 

На мой взгляд самое важное в процессе рождения 
свыше – это полная самоотдача. Не пытайтесь оставить для 
себя даже самый крошечный кусочек своей жизни, 
отдайтесь на милость нашего Спасителя полностью, без 
остатка. Если не получиться с первого раза, не 
расстраивайтесь, мне известны случаи, когда люди 
рождались свыше со второй, третьей или какой-то другой 
по счету попытки. 
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Голос Святого Духа 
Очень трудно, если не сказать, невозможно, исполнить 

Божью волю без того, чтобы научиться слышать голос 
Святого Духа. Эта тема лежит в самом центре нашего плана 
преуспевающей жизни в Иисусе Христе. И я сейчас говорю 
не о материальном, хотя оно и прилагается, но о духовном. 
О духовном преуспевании, которое невозможно без 
руководства свыше. 

После такого утверждения порой я слышу, что ведь все 
уже написано в Священном Писании, все цели, методы и 
задачи, а также пути их достижения определены. Дескать, 
читай да выполняй, какая надобность в том, чтобы 
научиться слышать голос Святого Духа? Ведь основное 
поручение записано явно: 

Итак идите, научите все народы, крестя их во имя 
Отца и Сына и Святаго Духа, уча их соблюдать 
все, что Я повелел вам; и се, Я с вами во все дни до 
скончания века. Аминь. (Матф.28:19,20) 

Отлично! Задание понятно. Тогда зачем Иисус обещает 
послать Святого Духа, если и так все ясно? Давайте 
посмотрим на мнение нашего Спасителя Иисуса Христа. 

Утешитель же, Дух Святый, Которого пошлет 
Отец во имя Мое, научит вас всему и напомнит 
вам все, что Я говорил вам. (Иоан.14:26) 

Когда же приидет Утешитель, Которого Я пошлю 
вам от Отца, Дух истины, Который от Отца 
исходит, Он будет свидетельствовать о Мне; а 
также и вы будете свидетельствовать, потому 
что вы сначала со Мною. (Иоан.15:26,27) 
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Так вот откуда у авторов Евангелия такая 
удивительная память! Вот почему они практически 
безошибочно передают события, отстоящие от них в 
момент написания на десятилетия. Оказывается, нам нужно 
учиться, а не только тем, кто был современником Иисуса 
Христа. 

Притом Сам Господь дает повеление. Именно 
повеление, а не рекомендацию: 

И, собрав их, Он повелел им: не отлучайтесь из 
Иерусалима, но ждите обещанного от Отца, о 
чем вы слышали от Меня, ибо Иоанн крестил 
водою, а вы, через несколько дней после сего, 
будете крещены Духом Святым. (Деян. 1:4,5) 

Вообще, не часто Господь Иисус что-либо повелевал 
делать своим ученикам. Тем более стоит отнестись к 
сказанному с особым вниманием. 

Давайте немного порассуждаем о том, для чего 
ученикам нужно было чего-то ждать? Ведь они ходили со 
Христом ни один год и видели и слышали все то, что он 
делал и говорил. Вроде бы достаточно для того, чтобы стать 
свидетелями и нести благую весть, тем более, что она может 
быть выражена в одном или двух предложениях. Вроде бы 
задание не сложное, но Господь подчеркивает 
необходимость крещения во Святом Духе несмотря на то, 
что ученики уже приняли Святого Духа. 

Сказав это, дунул, и говорит им: примите Духа 
Святого. (Иоан. 20:22) 

Может быть для того, что только в тесном 
взаимодействии со Святых Духом можно выполнить 
поставленные перед церковью задачи? И, возможно, без 
этого поставленных задач попросту не выполнить? Давайте 
пока оставим эти вопросы открытыми. 
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В предыдущей главе мы увидели, что одним из 
признаков рождения свыше является способность  слышать 
голос Святого Духа. 

Дух дышит, где хочет, и голос его слышишь, а не 
знаешь, откуда приходит и куда уходит: так 
бывает со всяким, рожденным от Духа. (Иоан.3:8) 

Способность слышания голоса Святого Духа дается 
вместе с рождением свыше от Святого Духа! Что может быть 
чудеснее? Мы раньше были рабами греха, отделенными от 
Бога из-за своих грехов. 

Но беззакония ваши произвели разделение между 
вами и Богом вашим, и грехи ваши отвращают 
лице [Его] от вас, чтобы не слышать. (Ис.59:2) 

А теперь не только Он нас слышит: 

А как вы - сыны, то Бог послал в сердца ваши Духа 
Сына Своего, вопиющего: "Авва, Отче!" (Гал.4:6) 

Но и говорит с нами, и направляет нас: 

Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны 
Божии. (Рим.8:14) 

Так почему же во многих поместных церквях, как 
только слышат о том, что нужно учиться слышать голос 
Святого Духа, сразу говорят: «да, нужно, лишь бы только это 
на самом деле был голос Святого Духа»? Причина проста: 
довольно много различного рода лжеучений прикрывалось 
тем, что это Дух Святой. Но Дух Святой, являясь автором 
всей Библии, не будет противоречить Самому Себе. 
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Все Писание богодухновенно и полезно для 
научения, для обличения, для исправления, для 
наставления в праведности, (2Тим.3:16) 

Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит 
вас на всякую истину: ибо не от Себя говорить 
будет, но будет говорить, что услышит, и 
будущее возвестит вам. Он прославит Меня, 
потому что от Моего возьмет и возвестит вам. 
Все, что имеет Отец, есть Мое; потому Я сказал, 
что от Моего возьмет и возвестит вам. 
(Иоан.16:13-15) 

Наставляя нас на всякую истину, Святой Дух берет от 
того, что принадлежит Отцу и Сыну. Бог не противоречит 
Самому Себе, иначе можно было бы усомниться в Его 
Божественности. Может ли Всемогущий и Всеведущий 
ошибаться, подобно людям? Думаю, что нет. 

Итак, вернемся к распространенному вопросу, 
несколько его перефразировав, учтя последние 
утверждения. «Так если Дух Святой говорит только то, что 
написано в Библии, то почему недостаточно Библии?» Дух 
Святой говорит, что Ему угодно, Он — Бог! И говорит Он, не 
противореча Самому Себе. А для чего нам нужно учиться 
слышать Его голос - причин можно перечислить множество. 
Упомяну лишь одну из них далее. 

Важность передачи информации 

Один из образов церкви — это армия. 

Наконец, братия мои, укрепляйтесь Господом и 
могуществом силы Его. Облекитесь во всеоружие 
Божие, чтобы вам можно было стать против 
козней диавольских, потому что наша брань не 
против крови и плоти, но против начальств, 
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против властей, против мироправителей тьмы 
века сего, против духов злобы поднебесной. Для 
сего приимите всеоружие Божие, дабы вы могли 
противостать в день злый и, все преодолев, 
устоять. (Еф.6:10-13) 

Так вот, в армии очень важно, чтобы своевременно 
координировать действия, поддерживать связь между 
командованием и боевыми частями. Вероятнее всего Вы 
видели фильмы о второй мировой войне и обращали 
внимание на то, что связисты рисковали своими жизнями и 
под обстрелом восстанавливали такую нужную в условиях 
боевых действий связь. 

Фильмы фильмами, но вот и в Писании довольно много 
написано о военных действиях, например: 

Царь Сирийский пошел войною на Израильтян, и 
советовался со слугами своими, говоря: в таком-
то и в таком-то месте я расположу свой стан. И 
посылал человек Божий к царю Израильскому 
сказать: берегись проходить сим местом, ибо 
там Сирияне залегли. И посылал царь Израильский 
на то место, о котором говорил ему человек 
Божий и предостерегал его; и сберег себя там не 
раз и не два. И встревожилось сердце царя 
Сирийского по сему случаю, и призвал он рабов 
своих и сказал им: скажите мне, кто из наших [в 
сношении] с царем Израильским? И сказал один из 
слуг его: никто, господин мой царь; а Елисей 
пророк, который у Израиля, пересказывает царю 
Израильскому и те слова, которые ты говоришь в 
спальной комнате твоей. (4Цар.6:8-12) 

Благодаря своевременному предупреждению от 
пророка царь Израильский много раз сохранил свою жизнь 
и жизнь своих солдат. Если Вы захотите прочитать историю 
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дальше, то увидите, что Сирийский царь послал несколько 
полков своих войск, чтобы взять в плен одного человека, 
обладающего пророческим даром. И вот что из этого 
получилось: один человек взял в плен целую армию. 

Когда пошли к нему Сирияне, Елисей помолился 
Господу и сказал: порази их слепотою. И Он 
поразил их слепотою по слову Елисея. И сказал им 
Елисей: это не та дорога и не тот город; идите за 
мною, и я провожу вас к тому человеку, которого 
вы ищете. И привел их в Самарию. Когда они 
пришли в Самарию, Елисей сказал: Господи! открой 
глаза им, чтобы они видели. И открыл Господь 
глаза их, и увидели, что они в средине Самарии. И 
сказал царь Израильский Елисею, увидев их: не 
избить ли их, отец мой? И сказал он: не убивай. 
Разве мечом твоим и луком твоим ты пленил их, 
чтобы убивать их? Предложи им хлеба и воды; 
пусть едят и пьют, и пойдут к государю своему. И 
приготовил им большой обед, и они ели и пили. И 
отпустил их, и пошли к государю своему. И не 
ходили более те полчища Сирийские в землю 
Израилеву. (4Цар.6:18-23) 

Обратите внимание, что Елисей сказал царю, чтобы тот 
предложил вражеским солдатам «хлеба и воды; пусть едят и 
пьют», а затем отпустил их, говоря: «и пойдут к государю 
своему». Необычная тактика ведения боевых действий, не 
правда ли? Почему Елисей нам демонстрирует поведение 
Нового Завета во время Ветхого? Видимо, потому, что 
близкое общение с Богом, слушание и слышание Его голоса 
меняет характер человека, делая его более похожим на 
характер Бога, а нам ведь известно, что: 

Кто не любит, тот не познал Бога, потому что 
Бог есть любовь. (1Иоан.4:8) 
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А как нам познавать Бога, как не через близкое 
общение? Можно, конечно, ограничиться книгами, но не 
лучше ли пообщаться с Автором? 

Если я Вас еще не убедил в необходимости слышать 
голос Святого Духа (и даже если убедил, или этого не 
требовалось), позвольте привести еще один пример. 
Скажем, перед пастором (пресвитером, старейшиной или 
епископом) стоит человек и просит помолиться о своем 
исцелении. Какие варианты есть у 
пастора/пресвитера/епископа/старейшины? 

1. Возложить руки. (Мар.16:18) 

2. Помолиться Богу и попросить об исцелении. 
(Деян.28:8) 

3. Возложить руки и помолиться. (Деян.28:8) 

4. Изгнать беса. (Лук.11:14) 

5. Провозгласить исцеление. (Деян.3:6, Деян.9:34) 

6. Помазать елеем. (Иак.5:14,15) 

7. Простить ему грехи. (Матф.9:2, Иоан.20:22,23) 

8. Сделать все вышеперечисленное. (1Фесс.5:21) 

Все вышеперечисленное соответствует Писанию. Так 
что же делать? Из практики могу сказать, что делают если 
не все, то почти все, порой «на всякий случай, вдруг 
поможет». И это неплохо, просто если бы этот служитель 
привык слышать голос Святого Духа, ему было бы легче 
установить причину или выбрать правильное действие. 

Еще немного хочу остановиться на прощении грехов. 
Дело в том, что прощать грехи (если вера позволяет) 
следует только под водительством Духом Святым. Если Вам 
это кажется странным, если Вы верите по-другому, ничего 
страшного. Хуже могло бы быть, если бы мы действовали не 
по вере. 
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Разные голоса 

Ему придверник отворяет, и овцы слушаются 
голоса его, и он зовет своих овец по имени и 
выводит их. И когда выведет своих овец, идет 
перед ними; а овцы за ним идут, потому что 
знают голос его. За чужим же не идут, но бегут 
от него, потому что не знают чужого голоса. 
(Иоан.10:3-5) 

Если бы овцы не знали голоса своего пастуха или не 
отличали его голос от других голосов, то вероятнее всего 
это стадо или бы очень сильно уменьшилось в количестве, 
или вообще перестало бы существовать. 

Голосов, которые мы можем услышать на самом деле не 
так много. Их всего 3 вида: 

1. Человеческий или свой собственный. 

2. Духа Святого. 

3. Бесовский. 

Естественно, что если родились свыше мы не в детском 
возрасте, то привычнее всего для нас наш собственный 
голос. Тот голос, который мы используем для обдумывания 
вариантов, дискуссий с самими собой, и даже мысленной 
имитации чужой речи. Этот голос нам и является самым 
родным и привычным. Два других голоса могут быть очень 
непривычными. Но это не означает, что им надо такими 
оставаться. 

Так как же нам услышать голос Святого Духа? Надо 
поверить в то, что именно я могу слышать Его голос. Не 
выдумывать то, что Бог говорит. Бывает так, что мы 
слушаем и не слышим, и пытаемся сказать сами себе от лица 
Бога, что нужно делать то или другое. 
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Если с первым утверждением справиться довольно 
легко, то вот второе, на первый взгляд кажущееся таким 
абсурдным, может доставить довольно много 
неприятностей. И именно из-за того, что сложно поверить в 
то, что кто-то в здравом уме будет пытаться имитировать 
для себя голос Святого Духа. У меня такой опыт был, хотя в 
своем психическом здоровье я не сомневался. Просто очень 
хотелось слышать Божий голос. 

И вот как это было. На протяжении около полутора лет, 
как мне казалось, я абсолютно не слышал голос Святого 
Духа, хотя был рожденным свыше уже несколько лет и 
ранее его слышал без особых проблем. Меня беспокоило 
данное состояние. Ладно бы раньше не слышал голос 
Святого Духа, так нет, слышал, точно знаю, что слышал, хотя 
иногда и путал с другими голосами. Одно время даже 
мысленно пытался имитировать, что-то типа: «Сын мой...», - 
и так далее. И вот однажды подошел к одному служителю и 
поделился с ним своей проблемой. Он мне ответил, что моя 
проблема не так велика, что не слышу голоса Божьего. «Это 
нормально, когда ты не слышишь Его голос, когда Он не 
говорит. Гораздо хуже, когда ты слышишь Его голос, когда 
Он не говорит!», - сказал он тогда и улыбнулся. Его опыт 
служения Господу был больше опыта моей жизни на этой 
Земле. Что мне было делать, кроме как успокоиться и 
ждать? Уже не помню, сколько времени прождал, потом 
снова стал слышать, как-то вдруг, внезапно. То было время, 
когда Господь учил меня отличать Его голос от всех 
остальных. 

Как отличать голоса? 
Хочу сразу предупредить, что обычно больше всего 

времени уходит на то, чтобы научиться узнавать голос 
Святого Духа, а также научиться отличать его от других 
голосов, которых не так много. Мы уже говорили, что всего 
их три. 
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Для начала давайте рассмотрим методы получения 
Божьего Слова: 

1. Через чтение Писания. 

2. Через других рожденных свыше верующих, когда 
через них говорит Святой Дух. 

3. Через личное откровение от Святого Духа. 

Даже если мы будем лишены первых двух источников, 
третьего у нас никому не отнять! Еще у Духа Святого, 
вернее, Его голоса, есть одна особенность — это мир 
(шалом). Покой, целостность, завершенность. 

Нечестивым же нет мира, говорит Господь. 
(Ис.48:22) 

У нечестивых нет мира. Ни у неверующих людей, ни у 
бесов, ни у сатаны. 

Мир есть только у Бога и рожденных свыше христиан. Я 
говорю сейчас о Божественном мире, а не о военной 
ситуации. 

Мир оставляю вам, мир Мой даю вам; не так, как 
мир дает, Я даю вам. Да не смущается сердце 
ваше и да не устрашается. (Иоан.14:27) 

И это ощущение мира и покоя в сердце сопровождает 
послание от нашего Господа, это как печать. Если нет ее, 
если смятение и беспокойство, или паника и страх в том 
послании, которое Вы слышите, значит, что-то не так либо с 
автором, либо с проводником. 

Не знаю, почему, но ожидал я, что у Бога будет такой, 
знаете, громоподобный голос, низкий баритон или даже бас, 
и говорит Он так величественно, с придыханием, как в 
театре или фильмах на библейскую тематику. А вот 
оказалось совсем не так. Этот голос совсем не настойчивый. 
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Да, твердый, да, уверенный. Властный ли? Даже не могу 
сказать, скорее, непреклонный. Если сказал, то варианта 
обычно два: или слушаться — это лучший, или… В общем, 
лучше первый, так как второй всегда заканчивается 
неприятностями, которых в первом случае легко можно 
было бы избежать. Ну вот вспомните Авраама. Захотелось 
ребенка Сарре, договорилась она с Агарью, и, как результат, 
неприятности у Израильтян по сей день. 

Поймите, Бог с Вами будет разговаривать на Ваших 
условиях лишь в духовном младенчестве. Стоит только 
подрасти, и условия будут только Его. Как говорить, когда и 
что. 

Встречались мне люди, даже среди служителей, 
которые ставили Богу условия, дескать, хочешь со мной 
говорить, скажи мне в ухо, вот тогда я поверю, что это Ты. 
Но это наши условия, а Бог не тот, Кому стоит выдвигать 
условия, лучше принять все на Его условиях. Так не только 
проще и правильнее, но и для здоровья полезнее. Сколько 
шишек мы набьем, пытаясь склонить Всемогущего к нашим 
условиям? Вот Он, к примеру, может и подождать, пока мы 
прекратим упираться. Лет так десять или двадцать, или … 
пятьдесят, а вот дождемся ли мы очередного юбилея, или 
как Самсон будем молиться в последний час, пытаясь все 
закончить одним махом? 

В наши дни распространено учение о том, что Господь 
говорит тихим голосом, и основано оно на ветхозаветном 
месте Писания. 

И сказал: выйди и стань на горе пред лицем 
Господним, и вот, Господь пройдет, и большой и 
сильный ветер, раздирающий горы и 
сокрушающий скалы пред Господом, но не в ветре 
Господь; после ветра землетрясение, но не в 
землетрясении Господь; после землетрясения 
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огонь, но не в огне Господь; после огня веяние 
тихого ветра. (3Цар.19:11,12) 

Здесь «веяние тихого ветра» можно перевести как 
«голос тихий нежный». Это учение довольно бурно 
критикуется, и ответ на вопрос, должны ли мы подобным 
образом слышать голос Божий, сегодня дается односложно 
- нет! А вот у меня есть встречный вопрос: кто мы такие, 
чтобы решать, как Бог говорит, а как Он не говорит? Мне это 
напоминает разговор маленьких мальчиков на игровой 
площадке на тему «у кого папа сильнее». 

И все, живущие на земле, ничего не значат; по воле 
Своей Он действует как в небесном воинстве, так 
и у живущих на земле; и нет никого, кто мог бы 
противиться руке Его и сказать Ему: "что Ты 
сделал?" (Дан.4:32) 

Если мы хотим узнать Божий голос, то логичнее всего 
было бы обратиться к Нему, тем более, что Священное 
Писание нас к этому воодушевляет. Мы уже приводили эти 
места Писания, но, чтобы не листать назад и не искать, 
давайте повторим некоторые из них. Причем в первом месте 
о слышании голоса Святого Духа говорится, как о чем-то 
само собой разумеющемся и не требующем доказательств. 

Дух дышит, где хочет, и голос его слышишь, а не 
знаешь, откуда приходит и куда уходит: так 
бывает со всяким, рожденным от Духа. (Иоан.3:8) 

Обратите внимание на то, что здесь говорится, что «так 
бывает со всяким, рожденным от Духа». Вот здесь-то и 
кроется ответ на вопрос, почему так много споров на эту 
тему. Все просто. Для того, кто рожден от Духа, слышание 
Божьего голоса рано или поздно становится чем-то 
естественным, даже если сам человек об этом не научен. Дух 
Святой постепенно приводит нас к слышанию Своего 
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голоса, ведь Он является не только Утешителем (Ин. 
14:16,26; 15:26; 16:7), но и Учителем. 

Утешитель же, Дух Святый, Которого пошлет 
Отец во имя Мое, научит вас всему и напомнит 
вам все, что Я говорил вам. (Иоан.14:26) 

Учить и напоминать без слов довольно сложно для того, 
кого мы не видим физическими глазами. Если человек не 
может говорить, то свое послание он будет пытаться 
передать знаками, жестами, или попросит письменные 
принадлежности. Вспомните, например, Захарию, отца 
Иоанна Крестителя. 

и вот, ты будешь молчать и не будешь иметь 
возможности говорить до того дня, как это 
сбудется, за то, что ты не поверил словам моим, 
которые сбудутся в свое время. Между тем народ 
ожидал Захарию и дивился, что он медлит в 
храме. Он же, выйдя, не мог говорить к ним; и они 
поняли, что он видел видение в храме; и он 
объяснялся с ними знаками, и оставался нем. 
(Лук.1:20-22) 

И спрашивали знаками у отца его, как бы он хотел 
назвать его. Он потребовал дощечку и написал: 
Иоанн имя ему. И все удивились. (Лук.1:62,63) 

Последние два стиха вызывают у меня улыбку при 
прочтении. Захария ведь слышал хорошо, просто временно 
не мог говорить. Но окружающие за девять месяцев так к 
отсутствию речи с его стороны привыкли, что общались с 
ним знаками, вместо того, чтобы просто говорить. Вот вам и 
сила предубеждения. Далеко ли мы сегодня ушли от этого в 
наших поместных собраниях? Если да, то хорошо, если нет, 
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то нет ничего невозможного для Бога, и эта книга – 
очередной шаг в этом направлении. 

Некоторые особенности, присущие 
голосу Духа Святого 

Каждый голос по-своему уникален. И чем чаще мы 
слышим голоса знакомых нам людей, тем лучше мы 
отличаем их от всех остальных. Меня порой удивляет, как 
после звонка в дверь, по ответу на вопрос: «Кто там?» - 
слышится в ответ: «Я!» - и дверь открывают. По одному 
звуку, вернее по одному звуку знакомого голоса. 

Так и я когда-то хотел отличать тембр голоса Бога от 
всех остальных голосов. Вслушивался, анализировал, 
пытался понять. Но раз за разом совершенно не слышал 
тембра. Слышанный «голос» был похож на мысль. Мысль, 
которая неожиданно появилась. Ненавязчивая такая, порой 
не относящаяся к тому, о чем в данный момент думал. 
Просто появилась, как метеор, росчерком света на ночном 
небе и оставила за собой лишь память о вспышке. 

Есть ли тембр у непроизнесенного слова? Что-то 
отличительное одной мысли от другой? Как узнать Бог это 
проговорил, сам придумал или враг подослал информацию? 

Хотелось бы сразу сказать, что я не помню такого 
случая, когда Бог обратился бы ко мне слышимым голосом. 
Но это не значит, что Он так не может обратиться, ведь в 
Евангелии записаны случаи, когда люди слышали голос 
Бога своими физическими ушами.  

Отче! прославь имя Твое. Тогда пришел с неба 
глас: и прославил и еще прославлю. Народ, 
стоявший и слышавший то, говорил: это гром; а 
другие говорили: Ангел говорил Ему. Иисус на это 
сказал: не для Меня был глас сей, но для народа. 
(Иоан. 12:28-30) 
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Этот текст интересен тем, что даже когда явно сказано, 
что с неба раздался или пришел голос, у услышавших была 
разная реакция, разное представление и разное объяснение 
одного и того же явления. Кто-то услышал голос, другие же 
просто заявили, что это был гром. Да, действительно, гром 
среди ясного неба. Им в это было проще поверить, чем в то, 
что с небес проговорил Сам Бог. 

Вот так пытаются режиссеры и актеры изобразить 
голос Творца в своих произведениях, сознательно или 
неосознанно формируя наши представления о голосе Бога. 

Тем не менее, понятно, что Всемогущий Бог может 
говорить как Ему угодно и задача узнавания и 
распознавания голоса и передаваемой информации 
остается за нами. 

Когда я слышу Его голос, то не слышу тембра, не слышу 
когда Он делает вдох или выдыхает. Даже эмоций не слышу. 
Эмоции, настроение, важность послания и глубину 
откровения я чувствую в духе. Да, именно в духе, а не в душе. 
О разнице между этими ощущениями можно было бы 
говорить довольно долго, но полезной эта тема будет лишь 
для тех, кто духовен, а не душевен, так как душевный, даже 
самый утонченный не сможет понять что такое духовное 
чувство если хоть раз его не переживет самостоятельно. 
Этот голос понятен и мягок, в то же время мимолетен и 
довольно часто легко забывается, но вот только забывается 
не на всегда. Все сказанное остается в нашем естестве. Нечто 
похожее происходило с Марией. 

А Мария сохраняла все слова сии, слагая в сердце 
Своем. (Лук.2:19) 

Да, здесь видно участие воли самой Марии. Для того 
чтобы убедиться, что духовные слова сохраняются в нас, 
давайте посмотрим на еще одно место Писания. 
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Утешитель же, Дух Святый, Которого пошлет 
Отец во имя Мое, научит вас всему и напомнит 
вам все, что Я говорил вам. (Иоан.14:26) 

Напомнить можно лишь то, что так или иначе 
содержится в памяти. Сложно напомнить то, что человек 
окончательно забыл, то есть забыл даже то, что он это 
когда-то уже слышал. 

Таким образом, то, что Дух Святой нам говорит, даже 
если мы забываем, то Он нам это напомнит в нужный 
момент. Но это не должно нас настраивать на безразличное 
отношение к тому, что говорит Сам Бог. Ведь что может 
быть важнее сказанного нам лично Творцом Вселенной? 

Не стоит говорить себе: «Да кто я такой, чтобы Бог 
говорил со мной?» Не Вам решать, предоставьте это 
решение Богу. Стоит один раз в жизни услышать Его голос, 
говорящий в наш дух от Его Духа, как мы этого больше 
никогда не забудем. 

Вывод 
Для рожденного свыше христианина слышание голоса 

Святого Духа является естественной способностью, не 
требующей какой-либо специальной подготовки. Это, 
вероятнее всего, в большей степени вопрос веры. Помешать 
этому могут стойкие предубеждения, основанные на 
принятии мнения авторитетных людей за истину в 
последней инстанции, и отрицающие даже саму идею 
исследования Писания по данному вопросу. 

Так как же мне начать слышать? 

1. Поверить в то, что Дух Святой может говорить 
сегодня, ведь Он такой же Всемогущий, как и Отец. 

2. Убедиться в том, что Вы рождены свыше. Если нет, 
дождаться рождения свыше, через принятие верой 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
60 

слова и Святого Духа. Можете обратиться к тем, у 
кого Вы видите признаки рожденного свыше 
человека и помолиться вместе с ним. Дух Святой вас 
направит. 

3. Поверить, что именно Вы можете слышать голос 
Святого Духа. 

4. Ничего не выдумывать. Услышите один раз, 
никогда не забудете. 

5. Научиться отличать Его голос от всех других. Это 
только практика. Это школа с духовными 
лабораторными работами, опытами и домашними 
зданиями. 

И еще раз, для закрепления. Голос Бога может услышать 
каждый. Чем искренней желание, тем больше шансов не 
ждать долго. Главное начать, сделать первый шаг, потом 
будет проще. 
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Крещение во Святом Духе 
Без понимания учения о крещении во Святом Духе, 

бывает довольно сложно говорить о пророческом служении, 
ведь служение это – сверхъестественное, а доступ к 
сверхъестественной Божьей силе и ее проявлениям для нас 
открывает крещение или погружение во Святой Дух. 

Для того, чтобы у всех интересующихся этим вопросом 
не возникло никаких сомнений в необходимости крещения 
во Святом Духе, давайте посмотрим на несколько мест 
Писания. 

В первом месте описан краткий план спасения всех 
людей. Вернее, план по доступности этого самого спасения. 

И будет после того, излию от Духа Моего на 
всякую плоть, и будут пророчествовать сыны 
ваши и дочери ваши; старцам вашим будут 
сниться сны, и юноши ваши будут видеть 
видения. И также на рабов и на рабынь в те дни 
излию от Духа Моего. И покажу знамения на небе 
и на земле: кровь и огонь и столпы дыма. Солнце 
превратится во тьму и луна - в кровь, прежде 
нежели наступит день Господень, великий и 
страшный. И будет: всякий, кто призовет имя 
Господне, спасется; ибо на горе Сионе и в 
Иерусалиме будет спасение, как сказал Господь, и 
у остальных, которых призовет Господь. 
(Иоил.2:28-32) 

И часть этого плана выражена тем, что Господь обещает 
излить от Его Духа на всякую плоть. Почему мы взяли 
именно это место Писания, ведь подобных мест довольно 
много? Причина же проста: Апостол Петр цитирует это 
место Писания в день Пятидесятницы, когда произошло 
крещение в Святом Духе собравшихся учеников. 
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И внезапно сделался шум с неба, как бы от 
несущегося сильного ветра, и наполнил весь дом, 
где они находились. И явились им разделяющиеся 
языки, как бы огненные, и почили по одному на 
каждом из них. И исполнились все Духа Святаго, и 
начали говорить на иных языках, как Дух давал им 
провещевать. 

Петр же, став с одиннадцатью, возвысил голос 
свой и возгласил им: мужи Иудейские, и все 
живущие в Иерусалиме! сие да будет вам 
известно, и внимайте словам моим: они не пьяны, 
как вы думаете, ибо теперь третий час дня; но 
это есть предреченное пророком Иоилем: И будет 
в последние дни, говорит Бог, излию от Духа 
Моего на всякую плоть, и будут пророчествовать 
сыны ваши и дочери ваши; и юноши ваши будут 
видеть видения, и старцы ваши сновидениями 
вразумляемы будут. И на рабов Моих и на рабынь 
Моих в те дни излию от Духа Моего, и будут 
пророчествовать. И покажу чудеса на небе вверху 
и знамения на земле внизу, кровь и огонь и курение 
дыма. Солнце превратится во тьму, и луна - в 
кровь, прежде нежели наступит день Господень, 
великий и славный. И будет: всякий, кто призовет 
имя Господне, спасется. (Деян.2: 2-4, 14-21) 

Сам Бог посчитал это место наиболее подходящим для 
описания происходящих событий. Когда человек исполнен 
Духа Святого, он говорит от переполняющего его Святого 
Духа, красноречиво и точно. 

Давайте теперь обратим наше внимание на 
сопровождающие факторы этого излияния Святого Духа: 

• начали говорить на иных языках (стих 4) 
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• будут пророчествовать сыны ваши и дочери ваши 
(стих 17) 

• юноши ваши будут видеть видения (стих 17) 

• старцы ваши сновидениями вразумляемы будут 
(стих 17) 

• будут пророчествовать рабы и рабыни (стих 18) 

Не будем вдаваться в подробности доказывать, что 
иные языки – это не иностранные языки, как это сегодня 
понимается в некоторых деноминациях, просто приведем 
один стих расставляющий все на свои места: 

Ибо кто говорит на незнакомом языке, тот 
говорит не людям, а Богу; потому что никто не 
понимает его, он тайны говорит духом; 
(1Кор.14:2) 

Можно, конечно упорно стоять на том, что здесь под 
«никто», понимаются окружающие люди, но такая 
интерпретация не выдержит критики ввиду того, что мы не 
знаем кто нас окружает и какие языки они знают. Например, 
однажды, я услышал историю об одном пасторе, который 
знал песню и ее дословный перевод на таком 
малораспространенном языке, что удивил носителя этого 
языка, приехавшего на конференцию в третью страну, где 
они и встретились и немного пообщались. 

Вероятно, Вы тоже заметили, как обетование «будут 
пророчествовать» повторяется дважды, и мы уже ранее 
говорили, что авторы Евангелий для усиления значения 
слов самые важные из них повторяли дважды. Просто так 
было принято в их культуре. Это похоже на то, каким 
образом сегодня мы можем выделять в книгах текст 
курсивом или жирным шрифтом, подчеркивать линией или 
выделять цветом. Вот и здесь Господь нам подсказывает, 
чтобы мы обратили особенное внимание на пророчество 
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или на пророческий дар. Может быть поэтому Апостол 
Павел, говоря о достижении духовных даров, также 
начинает с пророчества? Но давайте вернемся к крещению 
и поговорим о важности крещения для церкви. 

И Я пошлю обетование Отца Моего на вас; вы же 
оставайтесь в городе Иерусалиме, доколе не 
облечетесь силою свыше. (Лук.24:49) 

О каком обетовании говорит Иисус, как не об 
обетовании послать Святой Дух? И еще Он говорит, что им 
нужно оставаться в Иерусалиме, пока они не облекутся 
силой. 

И, собрав их, Он повелел им: не отлучайтесь из 
Иерусалима, но ждите обещанного от Отца, о 
чем вы слышали от Меня, ибо Иоанн крестил 
водою, а вы, через несколько дней после сего, 
будете крещены Духом Святым. 

но вы примете силу, когда сойдет на вас Дух 
Святый; и будете Мне свидетелями в Иерусалиме 
и во всей Иудее и Самарии и даже до края земли. 
(Деян.1:4-5,8) 

И, действительно, здесь говорится, что «вы примете 
силу, когда сойдет на вас Дух Святый», все совпадает. А еще 
немаловажным фактом является утверждение «и будете 
Мне свидетелями в Иерусалиме и во всей Иудее и Самарии и 
даже до края земли». Таким образом можно сделать вывод: 
без принятия силы при сошествии на учеников Духа 
Святого они не смогут быть свидетелями. Почему? Видимо 
потому, что сила является непременным атрибутом 
свидетелей Иисуса Христа, ведь Он обещал: 

Истинно, истинно говорю вам: верующий в Меня, 
дела, которые творю Я, и он сотворит, и больше 
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сих сотворит, потому что Я к Отцу Моему иду. 
(Иоан.14:12) 

А Иисус сотворил много удивительных и уникальных 
дел. 

Если бы Я не сотворил между ними дел, каких 
никто другой не делал, то не имели бы греха; а 
теперь и видели, и возненавидели и Меня и Отца 
Моего. (Иоан.15:24) 

В общем, без силы, видимо, ничего не получится. А как 
обстоят дела с силой в современной церкви? Надо признать, 
как-то не очень хорошо. Мы читаем о чудесах в книге 
Деяний, о множестве чудес, затем смотрим вокруг и 
задаемся вопросом: «Если это все правда, а не верить этому 
у нас оснований нет, то где это все? Почему в нашей жизни 
не происходит такое количество чудес и исцелений?» 
Может быть потому, что мы просто не видим явных 
примеров перед своими глазами и не ревнуем о духовных 
дарах? Да, хотим, мечтаем, ждем, но ревнуем ли? Ведь 
ревность — это нечто большее, чем просто желание. 

Может быть все дело в том, что при крещении Святым 
Духом на нас не видно огненных языков и не слышно шума 
с неба, как бы от несущегося сильного ветра? Но вот в доме 
Корнилия тоже не было ни языков, ни шума, а по 
утверждению Апостола Петра, крещение во Святом Духе 
было таким же, как и у них в день Пятидесятницы. 

Когда Петр еще продолжал эту речь, Дух Святый 
сошел на всех, слушавших слово. И верующие из 
обрезанных, пришедшие с Петром, изумились, что 
дар Святаго Духа излился и на язычников, ибо 
слышали их говорящих языками и величающих 
Бога. Тогда Петр сказал: ... (Деян.10:44-46) 
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Дух сказал мне, чтобы я шел с ними, нимало не 
сомневаясь. Пошли со мною и сии шесть братьев, 
и мы пришли в дом [того] человека. Он рассказал 
нам, как он видел в доме своем Ангела святого, 
который стал и сказал ему: пошли в Иоппию 
людей и призови Симона, называемого Петром; он 
скажет тебе слова, которыми спасешься ты и 
весь дом твой. Когда же начал я говорить, сошел 
на них Дух Святый, как и на нас вначале. Тогда 
вспомнил я слово Господа, как Он говорил: "Иоанн 
крестил водою, а вы будете крещены Духом 
Святым". Итак, если Бог дал им такой же дар, как 
и нам, уверовавшим в Господа Иисуса Христа, то 
кто же я, чтобы мог воспрепятствовать Богу? 
Выслушав это, они успокоились и прославили Бога, 
говоря: видно, и язычникам дал Бог покаяние в 
жизнь. (Деян.11:12-18) 

И каким образом Апостол Петр и бывшие с ним поняли, 
что Святой Дух сошел на язычников? Ответ мы находим в 46 
стихе: «ибо слышали их говорящих языками и величающих 
Бога». Вот то свидетельство, необходимое и достаточное 
для того, чтобы узнать, крещен ли человек Святым Духом, 
или нет. 

Нередко мне задают вопрос, может ли так быть, когда 
человек крещен Святым Духом, но не говорит на иных 
языках? И мой ответ — да, может так быть. Если бы моя 
наставница не настояла, чтобы я начал говорить на иных 
языках, то, возможно, даже будучи крещенным во Святом 
Духе, я бы не начал говорить на иных языках. 

Сразу хочу пояснить, что между исполнением Святым 
Духом и крещением есть разница, и мы ее рассматривали в 
книге «Дары Святого Духа». Сейчас же лишь отметим один 
интересный факт. Крещение в Святом Духе — процесс 
одноразовый и имеет знамение говорения на иных языках 
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и наделение силой, а исполнение Святым Духом процесс 
регулярный и имеет другие цели. Также нужно отметить, 
при крещении в Святом Духе всегда происходит исполнение 
Святым Духом, а вот при исполнении или принятии Святого 
Духа крещения может не произойти. 

Для того, чтобы подчеркнуть важность крещения во 
Святом Духе, давайте вспомним свидетельство об Иисусе 
Христе Иоанна Крестителя. 

Я не знал Его; но для того пришел крестить в воде, 
чтобы Он явлен был Израилю. И 
свидетельствовал Иоанн, говоря: я видел Духа, 
сходящего с неба, как голубя, и пребывающего на 
Нем. Я не знал Его; но Пославший меня крестить в 
воде сказал мне: на Кого увидишь Духа сходящего и 
пребывающего на Нем, Тот есть крестящий 
Духом Святым. (Иоан.1:31-33) 

Видите, как величайший пророк Ветхого Завета 
характеризует Иисуса Христа? «Тот есть крестящий Духом 
Святым». Если бы мы могли выделить только одно качество 
какого-либо человека, какое бы мы выделили? Вероятнее 
всего, самое важное или самое уникальное. В данном же 
случае эти оба определения совпадают в одном качестве. 
Иисус Христос именно Тот, кто есть крестящий Духом 
Святым. То есть по-другому мы можем сказать – это одна из 
основных целей прихода Иисуса Христа. Так стоит ли нам 
игнорировать сей факт? Не лучше ли его принять и 
использовать? Тем более, что так часто упоминается об 
исключительной важности данного процесса. 

Что может получиться, если у людей амбиции есть, а 
силы нет, довольно красноречиво описано в 19 главе 
Деяний. 

Даже некоторые из скитающихся Иудейских 
заклинателей стали употреблять над имеющими 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
68 

злых духов имя Господа Иисуса, говоря: заклинаем 
вас Иисусом, Которого Павел проповедует. Это 
делали какие-то семь сынов Иудейского 
первосвященника Скевы. Но злой дух сказал в 
ответ: Иисуса знаю, и Павел мне известен, а вы 
кто? И бросился на них человек, в котором был 
злой дух, и, одолев их, взял над ними такую силу, 
что они, нагие и избитые, выбежали из того дома. 
(Деян.19:13-16) 

А вот при наличии силы результат получается 
совершенно другим. 

Случилось, что, когда мы шли в молитвенный дом, 
встретилась нам одна служанка, одержимая 
духом прорицательным, которая через 
прорицание доставляла большой доход господам 
своим. Идя за Павлом и за нами, она кричала, 
говоря: сии человеки - рабы Бога Всевышнего, 
которые возвещают нам путь спасения. Это она 
делала много дней. Павел, вознегодовав, 
обратился и сказал духу: именем Иисуса Христа 
повелеваю тебе выйти из нее. И [дух] вышел в 
тот же час. (Деян.16:16-18) 

Не знаю, чем Апостолу Павлу не понравилась такая 
ежедневная рекламная компания, возможно, своей 
излишней навязчивостью, а, возможно, самим источником 
информации, но результат был один — дух вышел сразу. Не 
нужно было ни кричать, ни уговаривать, ни спрашивать 
имя, ни даже согласовывать изгнание с одержимой. 

Итак, давайте подведем некоторые итоги и тезисно 
повторим изученный материал: 

• Иоанн Креститель говорит об Иисусе, как о 
крестящем Святым Духом (Иоан.1:33). 
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• Иисус говорит ученикам ждать в Иерусалиме, пока 
они не облекутся силой свыше (Деян.1:8). 

• Для того, чтобы быть свидетелем Иисуса Христа, 
нужна сила (Деян.1:8). 

• Без силы не выполнить великого поручения (Деян. 
1:8, Мф. 28:19-20). 

• При крещении во Святом Духе кроме силы дается 
знамение говорения на иных языках, причем 
неважно, видно ли огненные языки, и слышится ли 
шум с неба (Деян. 11:15; 2:1-6). 

• Иные языки — это не иностранные языки. 
(1Кор.14:2) 

• Крещение Святым Духом — это одноразовый акт, 
исполнение же Святым Духом — многоразовый. 
(Деян. 2:1-6, Еф.5:18) 

• При Крещении Духом Святым всегда происходит 
исполнение Духом Святым. Обратное утверждение 
может быть неверным. 

• При излиянии Святого Духа особенную важность 
имеет пророческое служение. 
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Формирование характера 
Давайте посмотрим на то, как влияет наш характер на 

принятие пророческого дара окружающими. Встречали ли 
Вы христиан, особенно служителей, с нехорошим 
характером? Если да, то наверняка заметили, что пока этот 
человек действует в дарах Святого Духа, все идет просто 
замечательно, но стоит с ним познакомиться ближе, как 
сразу хочется это знакомство закончить. Почему так может 
происходить, и как этого избежать, и пойдет речь в этой 
главе. 

Довольно часто основной проблемой еще незрелых 
христиан, наделенных пророческими дарами, является 
несформированный характер, отсутствие терпения, 
нежелание ждать, желание стать тем, к чьему голосу 
прислушиваются. На этой стадии отсеивается довольно 
много тех, кто мог бы стать прекрасным пророчествующим 
служителем. 

Формирование характера, именно «формирование» и 
никак иначе. Придание формы чаще всего происходит под 
давлением. Видели ли Вы, как гончар работает с сырой 
глиной, изготавливая различные сосуды? Для того, чтобы 
сосуд принял правильную цилиндрическую форму, его 
необходимо вращать. Глина должна быть мягкой и 
однородной. И на гончарном круге, в месте 
соприкосновения рук или инструментов гончара, будущий 
сосуд и обретает свою окончательную форму, 
трансформируясь из бесформенного куска глины в нужный 
в хозяйстве сосуд, согласно замыслу мастера. 

А ты кто, человек, что споришь с Богом? Изделие 
скажет ли сделавшему его: "зачем ты меня так 
сделал?" Не властен ли горшечник над глиною, 
чтобы из той же смеси сделать один сосуд для 
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почетного [употребления], а другой для низкого? 
(Рим.9:20,21) 

Характер — это часть нашей сущности, то, что мы с 
собой заберем на Небеса. И это, возможно, то единственное, 
что можно взять с собой с этой Земли. Представьте себе 
человека, отправляющегося жить в другую страну, 
которому разрешили взять с собой только одну вещь. Что он 
возьмет? Наверняка, самое для него ценное. Ведь порой 
недорогая вещь, принадлежащая дорогому человеку, может 
стоить для нас гораздо больше, чем все дорогие вещи, 
вместе взятые. Так если это единственное, что разрешено 
пронести с собой, стоит ли оно того, чтобы вкладывать в 
него силы и средства? Думаю, что да, несомненно стоит. 

Мы же все открытым лицем, как в зеркале, взирая 
на славу Господню, преображаемся в тот же 
образ от славы в славу, как от Господня Духа. 
(2Кор.3:18) 

Итак, подражайте Богу, как чада возлюбленные, 
(Еф.5:1) 

Подражайте, братия, мне и смотрите на тех, 
которые поступают по образу, какой имеете в 
нас. (Фил.3:17) 

Признаки незрелого характера 
Не преследуя цели описать и категорировать все 

признаки, хотелось бы затронуть, на мой взгляд, основные 
или часто повторяющиеся. 

Более подробный список мы можем составить взглянув 
на тот плод, что должен расти и развиваться со временем в 
каждом верующем. 
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Плод же духа: любовь, радость, мир, 
долготерпение, благость, милосердие, вера, 
кротость, воздержание. На таковых нет закона. 
(Гал.5:22-23) 

Вот этих категорий и их подкатегорий обычно и не 
хватает еще не сформировавшемуся служителю. Вернее, 
еще незрелому христианину. 

Нетерпение 

И первым в этом списке будет конечно же нетерпение. 
Как же хочется сразу получить признание, сразу получить 
доверие и расположение тех, кто стоит у руля большого 
корабля. 

Если Вы пастор церкви и при упоминании позиции 
рулевого у Вас возникли неприятные ощущения, уделите 
немного времени, порассуждав над тем, почему так 
происходит. Быть может кто-то из пасторов до сих пор еще 
убежден, что в призвании пастора служит только Богу, 
забывая по людей? 

Служите друг другу, каждый тем даром, какой 
получил, как добрые домостроители 
многоразличной благодати Божией. (1Пет.4:10) 

Если служение пастора – это дар, то приведенный стих 
ясно показывает кому мы служим дарами, включая и дар 
пастора. Нет, я не хотел сказать, что Богу пастора не служат. 
Просто хотел подчеркнуть, как именно служат. Ведь 
пасторское служение Богу воплощается в служении людям. 
И каждый из пасторов даст отчет вне зависимости от 
количества своей паствы. И тот, у кого была всего одна 
овечка и тот, кто надзирал за десятками, сотнями или даже 
тысячами оба дадут отчет. 
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Повинуйтесь наставникам вашим и будьте 
покорны, ибо они неусыпно пекутся о душах ваших, 
как обязанные дать отчет; чтобы они делали 
это с радостью, а не воздыхая, ибо это для вас 
неполезно. (Евр.13:17) 

Да, пока многого не видно. Например, наших мотивов в 
служении, но наступит время, когда и это станет видимым. 
И станет ясным как хорошо пастора справлялись со своей 
работой. Ведь сложно утверждать что-либо позитивное о 
невидимом, если в видимом мы не будем соответствовать. 

Кто говорит: `я люблю Бога', а брата своего 
ненавидит, тот лжец: ибо не любящий брата 
своего, которого видит, как может любить Бога, 
Которого не видит? (1Иоан.4:20) 

Здесь возможно кто-то уже задался вопросом, почему от 
незрелости пророков мы так быстро перепрыгнули к 
пасторскому служению. Ответ довольно прост. Церковь – 
это служение многих, это взаимодействие многих, а не соло 
служение Богу. И пастора в том числе дадут ответ что они 
сделали с нетерпеливыми еще несозревшими пророками. 
Прогнали их? Заставили замолчать? Или наставляли в 
любви и кротости? 

Но вернемся к нетерпению. Обычно нетерпение 
присуще молодым и энергичным. Им нужно все и сразу, да 
еще и быстро, не задерживаясь куда-то бежать, что-то 
делать. Вперед, за великими свершениями! И в этой 
суматохе так легко забыть о том, что не с великих дел 
начинаются столь желанные победы и следующий за ними 
успех, а с малого. С незаметного. С того, мимо чего другие бы 
прошли даже в эту сторону не посмотрели. Ну лежит 
человек на обочине, да может он – пьяный или наркоман 
или еще того хуже. А ведь быть может именно с такого 
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незначительного шага начнется путь будущего евангелиста 
или пророка и учителя. 

Если Вы видите в себе пророческий дар, то не стоит 
ожидать мгновенного признания. Ведь, возможно, до Вас к 
пастору приходили другие люди с подобными заявлениями 
и не добились результата по разным причинам. Кто-то из-за 
отсутствия дара. Кто-то из-за недостатка терпения. Другие 
могли просто не дождаться своего часа. 

Да, я понимаю, что жизнь на земле не вечная и хочется 
сделать много хорошего для Господа как можно скорее. Так 
как же поступить тем, кто еще не сформировался и 
нетерпелив? Рецепт здесь всего один – терпение, а если он 
не помогает, то стоит его заменить на более действенный – 
долготерпение. Оно-то точно работает! 

Как же доказать руководству церкви, что Вы несмотря 
ни на что все же наделены пророческим даром? Возможно, 
ответ немного удивит, но в общем-то этого и не нужно, т.к. 
пастора смотрят в первую очередь не на дары, а на плоды. 
На наш характер, на то, как мы взаимодействуем с другими 
верующими, на нашу активность в церковной жизни и за ее 
пределами. Что мы делаем в сложных ситуациях, как из них 
выходим, как переносим страдания и поношения. А уже 
потом смотрят на духовные дары, которые через паству 
проявляются. 

Не всем, далеко не всем пасторам, удается избавиться 
от чувства духовного превосходства над паствой. Я не 
говорю о том, что они поют себе гимны и требуют 
поклонения, хотя и такое встречается, к сожалению, не так 
редко, как хотелось бы. Вот сидит внутри убеждение, что 
если что-то Бог будет делать важное, то пастору Он об этом 
сообщит в первую очередь, как лицу ответственному и 
властью, и полномочиями обличенному. Но это опять 
история про наши ожидания, когда мы не желаем 
посмотреть Истине в глаза. А что, если Бог сохранил добрую 
традицию Им же и установленную когда-то? 
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Ибо Господь Бог ничего не делает, не открыв 
Своей тайны рабам Своим, пророкам. (Ам.3:7) 

Если так, то первыми об изменении курса нашего 
большого корабля, узнают как раз люди, наделенные 
пророческими дарами вне зависимости от своей зрелости. 
Другое дело насколько ясно, четко и полно они об этом 
узнают, как смогут донести, объяснить или 
интерпретировать, это уже другой вопрос. 

Доводилось мне встречать и других пасторов, которые 
так сильно жаждали проявления пророческих даров, что 
слушали всех подряд не разбирая кто, что и о чем говорит. 
Здесь две крайности: либо всем не доверять и делать по-
своему, либо доверять всем и делать непонятно как. Вот 
между этими двумя полюсами и находится верное 
отношение к пророческому служению, ведь не только 
пророчествующие бывают незрелыми, но и пастора. 

Чем чаще пастор будет видеть верные пророчества, чем 
больше их будет отзываться в его сердце, тем быстрее он 
поверит в пророческий дар в христианине, тем проще ему 
будет принять следующие пророчества. 

Неясность 

Теперь мы плавно переходим ко второй проблеме 
незрелых, пророчески одаренных учеников Иисуса Христа. 

В начале, из-за отсутствия опыта, наставничества, 
практики и прочих нужных компонентов успешного 
созревания пророчески одаренных людей, выдаваемые 
пророчества могут быть слишком неясными для 
окружающих. 

Бывает так, что пророчествующий видел видение и 
просто его рассказал без толкования. В результате 
окружающие могли услышать историю о том, что объект 
пророчества – это мрачный замок с неприступными 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
76 

стенами, выполненный в готическом стиле, одиноко 
стоящий на берегу широкой полноводной реки. И стены 
того замка почернели от времени, а еще в этом замке никто 
не живет. 

Вот и представьте себя на месте человека, получившего 
такое пророческое слово. На мой взгляд смятение и 
смущение оно вызовет вместо того, чтобы направить или 
что-то исправить или от чего-то предостеречь. 

А теперь представьте, что все вышесказанное не 
закончилось длинной и загадочной паузой вместо 
истолкования, а собственно, самим истолкованием. Тогда 
картина была бы следующей. Тот, кому пророчествовали 
услышал бы от пророчествующего:  

- Я видел видение, простой пересказ которого может 
быть тебе не расскажет многого. Но вот, что оно, по-моему, 
мнению значит: ты держишься обособленно от других и 
обычно не допускаешь людей к себе, стоя как непреступный 
замок. Эта привычка появилась довольно давно, но 
вспомни, что в Писании говориться о церкви, как о собрании 
верующих, не разрозненных, а объединенных, согласно 
Иоан.17:22, где написано «да будут (ученики) едино, как Мы 
едино». С другой стороны, ты основателен и нелегковесен, и 
это хорошо. Богом в тебе заложены стиль и красота, 
выраженные в основательности. И если ты позволишь Богу 
изменить тебя, то ты можешь стать городом-убежищем для 
страждущих и те, кто обратиться к тебе получат исцеление 
и восстановление и даже временный приют восстановит их 
силы. Ты уже понимаешь Божье слово и Его поток в тебе, как 
река, из которой можно пить и которая защищает тебя от 
врагов. Позволь Богу продолжить процесс изменения, 
научись жить для других, и ты увидишь великие Божьи 
дела. 

А вот уже после такого объяснения можно рассказать и 
само видение. И если кто-то спросит о чем-то из этого 
видения, например, захочет уточнить детали, как то, что это 
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за река и т.п., не бойтесь этого. На самом деле Вы это все 
знаете или можете узнать, как говориться «не отходя от 
кассы». Просто спросите Духа Святого о толковании и 
поразмыслите, что для Вас означает эта река? Какая там 
была вода? Бурная или спокойная. Чистая или грязная, 
водится ли там рыба и так далее. Есть очень большая 
вероятность получить исчерпывающее толкование 
деталей, которые сделают общую картину более красочной 
и понятной. 

Неточность 

О, нет! Как это может быть? Самое страшное для 
пророчески одаренных людей – это неточность, ошибки и 
неверное толкование того, что они увидели, услышали или 
почувствовали. 

В Ветхом Завете такое событие могло привести к 
возникновению кургана из камней, брошенных в 
незадачливого пророка. Ну ладно, не кургана, а небольшой 
плохо упорядоченной груды камней с бездыханным телом 
самозванца в центре. 

Хотите верьте, хотите – нет, но в Новом Завете ситуация 
с ошибающимися пророческими людьми и реакция на них в 
корне отличается от ветхозаветной модели. 

В этот момент довольно часто от меня требуют 
доказательств, вспоминая инструкции из Ветхого Завета: 

но пророка, который дерзнет говорить Моим 
именем то, чего Я не повелел ему говорить… 
такого пророка предайте смерти. (Втор. 18:20) 

Вот только часто забывается полное звучание стиха: 

но пророка, который дерзнет говорить Моим 
именем то, чего Я не повелел ему говорить, и 
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который будет говорить именем богов иных, 
такого пророка предайте смерти. (Втор. 18:20) 

А ведь очень важное условие указано после «и». 
Архиважное, я бы сказал. Да и в других, подобных этому 
местах, где упоминается такое суровое наказание, как 
смерть от побития камнями, также говорится о 
предотвращении следования за иными богами. Вот только 
в памяти людской откуда-то бережно храниться понимание, 
что если пророк сказал что-то не то, то его побивали 
камнями. 

Причем интересно то, что если пророк ошибся, его 
хотят побить камнями в прямом или переносном смысле, а 
если пастор, то пусть живет. Максимум, что ему грозит – это 
обсуждения за глаза и осуждение с порицанием. Если 
смелости кому хватит, то на братском или церковном совете 
могут спросить «что это такое было?» А ведь в пятигранном 
служении все одинаковы, нет кого-то выше или ниже. Да, 
даже апостол не выше пастора! Так почему же такие разные 
требования предъявляются к его участникам? 

Обидчивость 

Как бы это странно не звучало, обидчивость среди 
пророчески одаренных – довольно распространенное 
явление. И обида возникает не потому, что не приняли меня 
(хотя и такое встречается), а потому, что не приняли слово 
от Бога. За Бога обидно! До слез, до белизны в сжатых 
женских кулачках и губках. До желания донести правду 
врукопашную в случае пророчествующих братьев. 

Не стоит обижаться «за Бога», ведь Бог не обижается. 
Расстроиться может, это да, но вот обидеться на кого и 
потом явно или втихаря вынашивать планы о коварной 
мести, вот это не про Него. Сложно обижаться на тех, кого 
мы больше всего любим. 
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Для наглядности приведу один небольшой пример. Был 
день и была конференция и было на ней два брата. Один был 
пастором, второй был наделен пророческим даром. И вот 
настал момент, когда пастор получил пророческое слово от 
пророчествующего брата. И было то слово обличительного 
характера, но содержало в себе метод, как-то исправить, 
чтобы более так не поступать. 

Не принял пастор слова и рассердился, и обвинил 
пророчествующего в том, что он от себя то слово сказал, 
желая пастора исправить. Закручинился пророчествующий 
брат после такого ответа, обида закралась в сердце тихой 
поступью, надев тапочки мягонькие с объяснением 
понятным, дескать, как же это он – служитель Божий, а 
слова от Бога принимать не хочет? И стал брат тот думу 
думать да молиться Господу, говоря: «Господи, не свое слово 
я принес ему, а Твое слово! Как же так он его бросил наземь 
да в грязь втоптал, да еще меня, искреннего, обвинил в 
мотивах нехороших? Скажи ему, Господи! А то уже кулаки 
чешутся за правое дело слово Твое прямо в мозг донести 
желают.» И пришел ответ вскоре: «Успокойся! Не твоим 
словом он пренебрег, а Моим. Ты свое дело сделал. Дальше 
дело – не твое.» Пришлось тому успокоится и отпустить 
ситуацию из-под своего контроля. А позже и вовсе, простить 
обидчика. 

Трудно было пастору заснуть той ночью. И заснул он 
только после того, как признал, что от Бога было то слово и 
покаялся, и исправился в том, о чем говорилось в послании. 

Можно было бы и другие примеры привести. Даже с 
обратным эффектом, когда не от Бога было слово, но 
примеров таких, итак, достаточно на белом свете. 

Обособленность 

Все вышеперечисленное и не только оно, могут 
привести незрелого пророчествующего или пророка к тому, 
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что о закроется от всего христианского и языческого мира и 
будет вести жизнь отшельника. 

Часто такие люди перестают посещать поместное 
собрание и либо уходят в себя, либо ждут лучших времен. 
Замыкаются только на общении с Богом и пренебрегают 
общением с другими верующими. Да, в общении с Богом нет 
ничего неправильного, но вот в отделении и обособлении от 
Тела Христа есть нечто неправильное. 

Ведь принимая вечерю, мы приобщаемся к телу и крови 
Иисуса Христа, которая искупила нас всех от греха и смерти, 
а не друг от друга. 

На протяжении своей христианской жизни довелось 
видеть довольно много учителей и пророков, замкнутых в 
себе, отделенных от поместного собрания и нередко 
обиженных на руководство церкви, на братьев и сестер.  

Возможно, часть из этих обид имеет под собой почву, а 
какие-то и не один слой. Но это нас не оправдывает. Меня 
прямым текстом старший пастор гнал из церкви. Так что, 
мне теперь всю оставшуюся жизнь на него обижаться? 
Конечно, нет! 

Наконец будьте все единомысленны, 
сострадательны, братолюбивы, милосерды, 
дружелюбны, смиренномудры; не воздавайте 
злом за зло или ругательством за ругательство; 
напротив, благословляйте, зная, что вы к тому 
призваны, чтобы наследовать благословение. (1 
Пет. 3:8-9) 

По прошествии нескольких лет мы сидели и кушали за 
одним столом на братской конференции. Вернее один 
кушал, а второй как-то не смог, кусок в горло не лез. 
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Поверьте, нет такой причины из того, что бы люди нам 
сделали такого, из-за чего стоило бы отказаться от 
призвания. Да, от того призвания, которое от Господа. 

И как, по данной нам благодати, имеем различные 
дарования, то, имеешь ли пророчество, 
пророчествуй по мере веры; (Рим. 12:6) 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных пастырями 
и учителями, к совершению святых, на дело 
служения, для созидания Тела Христова, доколе 
все придем в единство веры и познания Сына 
Божия, в мужа совершенного, в меру полного 
возраста Христова; (Еф. 4:11-13) 

Важность дел 
Господь безусловно принимает нас такими, какие мы 

есть, но это не значит, что такими нам следует оставаться. 
Вот также обстоят дела с нашим характером. Характер наш 
должен изменятся со временем в лучшую сторону. Для того, 
чтобы мы с Вами были на одной волне, приведу 
определение слова характер, как я его понимаю, записанное 
в словаре Ушакова: 

«Совокупность психических особенностей, из которых 
складывается личность человека, и которые проявляются в 
его действиях, поведении.» 

Если упростить это определение, то будет оно звучать 
так: «Характер — это совокупность особенностей человека, 
выраженная в его действиях». А действиям нашим Господь 
придает первостепенное значение. 

И Царь скажет им в ответ: истинно говорю вам: 
так как вы сделали это одному из сих братьев 
Моих меньших, то сделали Мне. (Матф.25:40) 
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знаю дела твои, и труд твой, и терпение твое, и 
то, что ты не можешь сносить развратных, и 
испытал тех, которые называют себя 
апостолами, а они не таковы, и нашел, что они 
лжецы; (Откр.2:2) 

Знаю твои дела, и скорбь, и нищету (впрочем, ты 
богат), и злословие от тех, которые говорят о 
себе, что они Иудеи, а они не таковы, но сборище 
сатанинское. (Откр.2:9) 

знаю твои дела, и что ты живешь там, где 
престол сатаны, и что содержишь имя Мое, и не 
отрекся от веры Моей даже в те дни, в которые у 
вас, где живет сатана, умерщвлен верный 
свидетель Мой Антипа. (Откр.2:13) 

знаю твои дела и любовь, и служение, и веру, и 
терпение твое, и то, что последние дела твои 
больше первых. (Откр.2:19) 

И Ангелу Сардийской церкви напиши: так говорит 
Имеющий семь духов Божиих и семь звезд: знаю 
твои дела; ты носишь имя, будто жив, но ты 
мертв. (Откр.3:1) 

знаю твои дела; вот, Я отворил перед тобою 
дверь, и никто не может затворить ее; ты не 
много имеешь силы, и сохранил слово Мое, и не 
отрекся имени Моего. (Откр.3:8) 

знаю твои дела; ты ни холоден, ни горяч; о, если 
бы ты был холоден, или горяч! (Откр.3:15) 

Каждой своей церкви в Откровении Иоанна Богослова 
Господь говорит: «знаю твои дела». Даже мертвой церкви в 
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Сардисе (Откр.3:1) Он сказал: «знаю твои дела». Без 
сомнений, Он в точности знает и наши дела. А что бы 
Господь сказал нам после этой фразы, если бы мы были на 
месте тех, кому было адресовано послание? Утешает то, что 
у пяти церквей был шанс исправиться, а две, 
Филадельфийская и Смирнская, вовсе не получили 
замечаний. Таким образом мы видим, что Господь обращает 
Свое пристальное внимание на то, что мы делаем. И вот 
здесь проявляется не только наш опыт, но и наш характер. 

Давайте вспомним, насколько часто не сделав что-то, 
что нужно было сделать, мы находим себе оправдания 
говоря такие слова, как, я хотел, я думал или я не успел. Тем 
не менее, как мы увидели в стихах, приведенных выше, 
пристальное внимание Господа обращено на наши действия 
и поступки. Там нет места «хотел и почти сделал». Внимание 
уделяется только самим действиям. И именно от действий 
зависит дальнейший ход событий. 

А как мы относимся к другим людям, которые не 
сделали то, о чем было согласовано заранее? Используем ли 
мы такие слова, как, меня не интересует почему это не 
сделано, нужно было сделать и тому подобные? 

Если к себе мы применяем одни категории, а к другим – 
другие, то не оказываемся ли мы в позиции лицемерия? 
Поняв это, нам нужно что-то делать. Вариантов тут много, 
два основных из которых такие: относится к себе, как к 
другим или относиться к другим как к себе, что ведет к 
третьему варианту – относиться одинаково к себе и к 
другим.  

Важность плода 
Давайте теперь посмотрим на один удивительный 

плод. Плод, как Вы знаете, отличается от дара тем, что дар 
дается одномоментно и не имеет ничего общего с 
одаряемым. Плод же растет, например, на дереве, 
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впитывает его сок и развивается, как и положено живому 
субъекту. 

Нет доброго дерева, которое приносило бы худой 
плод; и нет худого дерева, которое приносило бы 
плод добрый, (Лук.6:43) 

А что, если дерево оказалось худым? Какой плод будет 
искать на нем Господь? Думаю, что добрый. Мы помним 
историю про смоковницу, на которой Он не нашел плода, и 
последствия этого (Мар.11:12-21). Но также есть притча о 
том, что другую, не приносящую уже третий год плода, 
смоковницу (Лук.13:6-9) Господь помиловал и дал ей еще 
один год. Таким образом, даже осознавая свою 
непригодность, мы не должны отчаиваться, Господь может 
дать еще один шанс, но нужно прилагать усилия. 

Еще одно, наверное, самое цитируемое место про плод 
духа. И если переводчики написали это слово с маленькой 
буквы, видимо, у них были основания считать, что речь 
здесь идет о человеческом духе. 

Плод же духа: любовь, радость, мир, 
долготерпение, благость, милосердие, вера, 
кротость, воздержание. На таковых нет закона. 
(Гал.5:22,23) 

Обратите внимание, что слово «плод» переведено в 
единственном числе. Это не те плоды, которые могут расти 
по отдельности. Это единый, целостный и неделимый плод. 

Вы были некогда тьма, а теперь - свет в Господе: 
поступайте, как чада света, потому что плод 
Духа состоит во всякой благости, праведности и 
истине. (Еф.5:8,9) 
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Хотели бы Вы поддерживать отношения с верующими, 
которые полны любви, радости, мира, долготерпения, 
благости, милосердия, веры, кроткие и воздержанные, да 
еще и демонстрируют стремление к праведной жизни, и 
держатся истины? Для верующих нет ничего невозможного. 
Давайте станем такими людьми. Ведь если нам было бы 
приятно с такими, то и другим будет приятно с нами. 

Смерть нашего эго 
Самым тяжелым этапом формирования характера 

является смерть, вернее, предсмертная агония. И смерть эта 
не физическая, а душевная. Это процесс умирания для своих 
интересов, процесс умирания нашего эго. 

Истинно, истинно говорю вам: если пшеничное 
зерно, пав в землю, не умрет, то останется одно; 
а если умрет, то принесет много плода. Любящий 
душу свою погубит ее; а ненавидящий душу свою в 
мире сем сохранит ее в жизнь вечную. 
(Иоан.12:24,25) 

Если в 25 стихе описана глобальная перспектива, то 
сейчас хотелось бы немного рассказать о локальной. Бывает 
так, что между тем, что говорится в Писании или с кафедры, 
и тем, что делается на самом деле, существует довольно 
существенный разрыв. Это может касаться многих областей 
церковной жизни. Так, как это было подробно описано в 
предыдущей книге, не буду детально повторять все здесь, 
оставлю лишь общие детали процесса умирания. 

Что бы с нами не происходило, в чем бы нас не 
обвиняли, как бы плохо нам не было, все эти аспекты 
христианской жизни ведут нас к смерти нашего эго, чтобы, 
умерев и воскреснув, мы могли жить уже не для себя, а для 
Бога. 
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Если Вы хотите слушаться Бога, то с послушаем людям 
у Вас будут проблемы. Почему так происходит? Да потому, 
что не много в церкви людей, готовых слушаться Бога. 
Сколько мне довелось видеть плотских христиан в 
руководящем составе церквей, даже описывать нет 
желания. Вместе с тем есть немало хороших, адекватных 
руководителей, направляемых Святым Духом. Вот с ними 
гораздо проще строить отношения, чем с теми, кто 
руководствуется душевными или плотскими мотивами. 

Но Петр и Иоанн сказали им в ответ: судите, 
справедливо ли пред Богом слушать вас более, 
нежели Бога? (Деян.4:19) 

Дробяще-молотящие административные механизмы 
созданы в церквях для избавления от неугодных людей. Так, 
один из пасторов, член церковного совета, прослуживший 
более десяти лет в этом служении, был отправлен в этот 
механизм, и до сих пор находится «в мире». Процесс этот 
занял не то, чтобы не один день, а не один год. Да и с 
другими ситуация тогда сложилась не лучшим образом. 
Лишь немногие смогли устоять после такого жесткого и 
коварного воздействия, не имеющего в свой основе ничего 
христианского. 

Механизм работает сурово и жестко. Вначале человека 
вызывают на совет церкви или братский совет и 
придирчиво расспрашивают. Затем, даже если вина его не 
была найдена, он обвиняется в неповиновении от Бога 
установленной власти. 

Всякая душа да будет покорна высшим властям, 
ибо нет власти не от Бога; существующие же 
власти от Бога установлены. Посему 
противящийся власти противится Божию 
установлению. А противящиеся сами навлекут на 
себя осуждение. (Рим.13:1,2) 
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Вот только подвести под это противление можно что 
угодно, к примеру, несогласие в каких-либо спорных 
вопросах, например, покрывать ли голову платком, или 
участвовать ли в вечере только с омовением, 
приветствовать ли святым лобзанием, обращаться ли по 
имени-отчеству или называть братом, и тому подобное. 
Бывает так, что в поместной церкви процветает учение о 
том, что, если пастор неправ с библейской точки зрения, 
ошибайся вместе с ним, и ты обретешь вечную жизнь за 
проявленную преданность. А вот Иисус с этим был 
категорически не согласен. 

Сказал также им притчу: может ли слепой 
водить слепого? не оба ли упадут в яму? (Лук.6:39) 

И вряд ли яма здесь символизирует какое-либо хорошее 
и правильное место. 

Если так случилось, что Вы попали в подобный 
механизм, не расстраивайтесь, это смертельно и поэтому 
полезно. И полезно это в первую очередь для нас для того, 
чтобы мы перешли с одного уровня на другой. 

Как-то общался с одним братом в Германии, он 
занимается служением русскоязычным людям. Так вот он 
рассказал историю один в один, как его преследовали, 
унижали, притесняли и в итоге выгнали из поместной 
церкви за то, что он не был согласен с некоторыми 
моментами в вопросах подхода к служению. 

На протяжении нескольких часов мы общались, 
рассказывая друг другу свои истории. На протяжении всего 
рассказа было ощущение, что процессы, происходящие с 
нами в разных странах и при различных обстоятельствах 
при планировании, были воспроизведены под копирку. 
Иногда мне казалось, что брат рассказывает мою историю. 
Те же обвинения, те же слова, тот же подход, те же методы. 
То же отсутствие внятного объяснения в чем же все же был 
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виновен преследуемый. Вряд ли таким «пасторам» выдают 
методичку о том, как эффективно уничтожать христиан. 

Вероятнее всего Вы слышали о сораспятии со Христом. 
Давайте попробуем это себе представить. 

Я сораспялся Христу, (Гал.2:19б) 

Представим себе, что мы решили сами себя прибить ко 
кресту физически. Что нам для этого надо? Мы сами, крест, 
молоток и гвозди. Предположим, что мы очень упорны, но 
все, что мы сможем сделать сами, это прибить обе ноги и 
одну руку. Вторую руку прибить самостоятельно очень 
сложно. Вот эту тяжелую работу и выполняют окружающие 
нас люди. 

Но давайте вернемся к механизму. Если Вам удалось в 
нем побывать, то Вы этого никогда не забудете. Это в нашей 
памяти останется, наверное, навсегда. Но вот, что 
действительно важно, так это после всего того, что с нами 
сделали, жизненно важно будет забыть все обиды и еще 
простить всех тех, кто принимал участие в Вашей «смерти». 
И простить их необходимо от всего своего сердца, так, чтобы 
даже осадка на душе не осталось. 

Так и Отец Мой Небесный поступит с вами, если 
не простит каждый из вас от сердца своего брату 
своему согрешений его. (Матф.18:35) 

Простить от сердца — это когда Вы с этим человеком 
можете спокойно сидеть рядом, есть вместе и не 
вспоминать ему всего того злого и неправильного, 
сделанного по отношению к Вам. И здесь как раз 
формируется наш характер, в таких вот непростых 
условиях. Тогда мы лучше понимаем значение следующего 
места Писания: 
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И говорит им: чашу Мою будете пить, и 
крещением, которым Я крещусь, будете 
креститься... (Матф.20:23а) 

Процесс умирания 

Довольно много было дано пережить в прошлом. И все 
это было не напрасно, так как продолжал формироваться 
характер, необходимый для будущего служения. В один 
день тучи сгустились очень плотно, казалось, лучшим 
выходом будет, если вдруг закончится эта сложная и 
тяжелая жизнь. Нет, мыслей о самоубийстве не было, просто 
тогда понял, что жить порой сложнее, чем умереть. 

Для чего не умер я, выходя из утробы, и не 
скончался, когда вышел из чрева? Зачем приняли 
меня колени? зачем было мне сосать сосцы? 
Теперь бы лежал я и почивал; спал бы, и мне было 
бы покойно с царями и советниками земли, 
которые застраивали для себя пустыни, или с 
князьями, у которых было золото, и которые 
наполняли домы свои серебром; или, как выкидыш 
сокрытый, я не существовал бы, как младенцы, не 
увидевшие света. (Иов.3:11-16) 

А еще в тот день я умер. Нет, не физически, а как-то 
внутренне. Было очень больно и плохо. Постоянная борьба 
на протяжении нескольких лет с обидой и жажда 
справедливости могут измотать кого угодно. Да, в такие 
моменты почему-то забываешь о милости и хочется именно 
справедливости. Пусть мне достанется, но и они от 
наказания не уйдут! Вызвать огонь на себя и, если нужно, то 
погибнуть вместе с противником. Да, именно с 
противником. Неправильно? Да, неправильно, зато честно. 
И вдруг, в какой-то момент, вся боль, волнение, страх, 
смятение, жажда справедливого суда, все прошло, и я понял, 
что… умер. Мое ущемленное самолюбие и раненое сердце 
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как-то одномоментно замолчали. Тишина... мир… и… покой. 
Ни горя, ни обиды, ни злости, ни жажды мести, ни 
разочарования, ничего больше не было в этом мире. Даже 
вспомнилась одна песня, слышанная в детстве, что «только 
которым в гробу — ничего». 

С того момента восприятие окружающей 
действительности изменилось довольно сильно. Одним из 
прочих удивительных эффектов был эффект снижения 
влияния общественного мнения. Не безразличия, а именно 
снижения влияния чьего-то мнения на поведение или 
настроение. 

Результаты этой смерти и последующего воскресения я 
увидел уже через несколько месяцев, взяв в руки микрофон. 
Раньше, стоя перед аудиторией, испытывал какое-то 
волнение. Вдруг что-то не так скажу или сделаю? Как на 
меня посмотрят? Что скажут? А вот сейчас смотрю на зал, и 
нет больше ни волнения, ни опасения по поводу 
собственного авторитета. Да и авторитета больше нет, он 
остался там, за гранью прошлой жизни… 

Так для чего это все было нужно? Зачем нам так 
страдать и в итоге умирать? Может быть для того, чтобы 
больше не мы жили, а позволили Христу жить через нас? 

А Христос за всех умер, чтобы живущие уже не для 
себя жили, но для умершего за них и воскресшего. 
(2Кор.5:15) 

и уже не я живу, но живет во мне Христос. А что 
ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, 
возлюбившего меня и предавшего Себя за меня. 
(Гал.2:20) 

Может быть единственный метод для осуществления 
этого места Писания – это смерть нашего эго? 
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Предназначение и классификация 
духовных даров 

Данная глава частично взята из предыдущей книги 
«Дары Святого Духа – практическое руководство», так как 
без этой информации данная книга была бы, на мой взгляд, 
неполной. 

Говоря о духовных дарах, мы будем подразумевать 
только дары Святого Духа, получаемые верующими 
людьми, крещенными во Святом Духе, причем не так важно, 
говорят ли они после этого на иных языках или стесняются. 

Давайте сразу запомним очень важное утверждение: 

Дары Святого Духа предназначены для 
пользы. Это одно из выражений любви. 

Есть дары, предназначенные для собственной пользы, 
в том числе, например, дар говорения на иных языках, а есть 
дары для пользы церкви и их большинство. Позже мы 
подробно рассмотрим, какую пользу для нас и для 
окружающих несут пророческие дары, а также как и когда 
их применять. Но обо всем по порядку. 

Каждый дар полезен, нет бесполезных даров. Дары 
могут развиваться, но не могут устаревать. Дар, если он есть, 
часто будет действовать даже тогда, когда его обладатель 
явно и даже продолжительно грешит (простое наблюдение 
из практики). Поэтому не стоит по действию духовных 
даров судить о духовном состоянии или духовности того 
или иного человека. Лучше в этом случае судить по плодам 
как в жизни человека, так и по результатам его служения. 
Большие корабли долго строятся и также долго тонут, но 
лучше, чтобы они долго плавали. 
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Какие бы дары Святого Духа ни проявлялись в церкви, 
они не могут навредить ей, потому что эти дары от Того, Кто 
эту церковь формирует. 

Давайте немного поговорим о личности Святого Духа и 
Его основной заботе. Даже во время сотворения видимого 
мира Дух Святой формировал Землю, даже тогда, когда она 
была бесформенна и пуста. 

Земля же была безвидна и пуста, и тьма над 
бездною, и Дух Божий носился над водою. (Быт.1:2) 

Даже в такой ситуации, когда Земля не представляла 
собой никакого интереса, и на ней, кроме тьмы над бездною, 
ничего не было, Дух Божий носился над поверхностью вод. 
Здесь явно видно, как неведомые нам процессы и состояния 
описаны земным, ограниченным языком. Это очень похоже 
на попытку описать квантовую механику воспитанникам 
детского сада понятными им словами и категориями. И если 
даже при космологической сингулярности у Духа Святого 
все получилось, то и с Церковью все получится, в каком бы 
состоянии она не пребывала. И один из путей, как Дух 
Святой до сих пор формирует церковь – это через Свои дары. 

Проявление любви 

Гонитесь [за] любовью, ревнуйте же [о] духовном, 
более же, чтобы вы пророчествовали. (1Кор.14:1 
— подстрочный перевод) 

Так и вы, ревнуя о [дарах] духовных, старайтесь 
обогатиться [ими] к назиданию церкви. 
(1Кор.14:12) 

Мне так нравится подстрочный перевод первого стиха: 
«Гонитесь [за] любовью». Очень напоминает отношения 
возлюбленных в Песне Песней. 
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Влеки меня, мы побежим за тобою... (Песн.1:3а) 

Мы увлечены Господом, Его любовью, мы бежим за Ним, 
потому что Он влечет нас. И в этом порыве любви мы 
осознаем необходимость в том, чтобы эту любовь узнали 
другие. «Бежим с нами, - кричим мы, - Его любовь влечет 
нас!» Невозможно, познавая Господа и укрепляя с Ним 
отношения, не хотеть поделиться Его любовью с другими 
людьми. И один из лучших способов — это сделать, это 
служить им в дарах Святого Духа, так как это является 
самым полезным служением, которое мы можем принести в 
их жизнь. Словом или делом мы можем распространять 
любовь, как приятное благоухание. 

Действие каждого 

Чем больше людей действует в поместной церкви в 
дарах Святого Духа, тем легче пасторскому 
(пресвитерскому) составу. 

но истинною любовью все возращали в Того, 
Который есть глава Христос, из Которого все 
тело, составляемое и совокупляемое 
посредством всяких взаимно скрепляющих связей, 
при действии в свою меру каждого члена, 
получает приращение для созидания самого себя в 
любви. (Еф.4:15,16) 

Вот верное взаимодействие в церкви — действие 
каждого в свою меру. В большинстве же известных мне 
церквей основная нагрузка все еще ложится на пасторские 
плечи. И размер церкви на это не влияет, будь то один 
пастор в небольшой церкви, или целый пасторский сонм в 
больших. Действие каждого в свою меру хорошо описано в 
следующем тексте 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
94 

Итак, что же, братия? Когда вы сходитесь, и у 
каждого из вас есть псалом, есть поучение, есть 
язык, есть откровение, есть истолкование, - все 
сие да будет к назиданию. (1Кор.14:26) 

Вот как должно быть. У каждого без исключения что-то 
должно быть, предназначенное для общей пользы. Тогда 
нагрузка будет равномерно распределяться среди всех, а не 
только между служителями. Довольно известная в наши 
дни поговорка о том, что кто везет, на том и едут, должна 
стать малоупотребительной в христианской среде. 

Замечали ли Вы, что в современных церквях 
наблюдается дефицит возможностей для служения, 
особенно для тех, кто служит в слове? Ведь даже в большом 
собрании кафедра всего одна. И очень просто объяснить 
стремление служителей слова к кафедре. Ведь это 
показывает, что им доверяют, к ним прислушиваются, и это 
престижное, уважаемое служение, тем более, когда 
служение в силе проявляется довольно редко. 

Может быть настает время для того, чтобы 
пересмотреть ход основного церковного служения для того, 
чтобы стало возможным воплощение 1Кор.14:26? 
Например, убрать кафедру и сцену. Рассадить людей за 
столами или кругом, чтобы они друг друга могли видеть 
глаза в глаза, а не затылок впереди сидящего? 

Духовный рост 
Хотим ли мы видеть членов наших поместных церквей 

возросшими, сильными, способными противостоять врагу и 
подвизаться за Божью волю? Если да, то мы не можем 
пройти мимо того, что нам говорит Писание: 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных пастырями 
и учителями, к совершению святых, на дело 
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служения, для созидания Тела Христова, доколе 
все придем в единство веры и познания Сына 
Божия, в мужа совершенного, в меру полного 
возраста Христова; дабы мы не были более 
младенцами, колеблющимися и увлекающимися 
всяким ветром учения, по лукавству человеков, по 
хитрому искусству обольщения, но истинною 
любовью все возращали в Того, Который есть 
глава Христос, из Которого все тело, 
составляемое и совокупляемое посредством 
всяких взаимно скрепляющих связей, при действии 
в свою меру каждого члена, получает приращение 
для созидания самого себя в любви. (Еф.4:11-16) 

Без действия в поместных церквях всех пяти служений 
люди в собрании могут подолгу оставаться младенцами 
«колеблющимися и увлекающимися всяким ветром учения, 
по лукавству человеков, по хитрому искусству 
обольщения». Давайте поймем то, о чем написано, без 
всякого толкования, просто прямой смысл, и 
проанализируем логически взаимосвязь между 
пятигранным служением и возрастом христиан в поместной 
церкви. Но перед этим позвольте мне показать картину, 
которую я вижу во многих современных церквях. И картина 
эта довольно печальная, так как развито в основном только 
пасторское служение. Выдающихся пасторов иногда 
принято называть апостолами. Евангелисты представлены 
миссионерами, которые, приезжая и основывая церковь, 
становятся пасторами. И на этом все. Активно одно 
служение из пяти, то есть КПД=20%, вместо 100%! Не 
слишком ли мало? Не поэтому ли вокруг нас так много 
духовных младенцев? Но не будем забывать об анализе. Для 
чего Бог поставил апостолов, пророков, евангелистов, 
пастырей и учителей? 

• к совершению святых 
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• на дело служения 

• для созидания Тела Христова 

• чтобы пастве не быть младенцами, а расти 

• чтобы «при действии в свою меру каждого члена» 
Тело Церкви созидало себя в любви 

А если бы Он не поставил? Тогда всего 
вышеперечисленного бы не произошло. А если бы поставил 
частично, то и произошло бы частично. Логично, не правда 
ли? Что же у нас есть? Пасторы или пастыри, и все. Вот и с 
результатом поэтому не все так хорошо, как хотелось бы. 

Но хватит о грустном, все можно исправить. Как? Ну, 
для начала понять, как должно быть правильно. Нужны ли 
нам сегодня все пять служений, или одним справимся? Мне 
известны случаи, когда целая деноминация заявляет, что да, 
нам достаточно только пастырей, учителей, ну еще и 
евангелистов можно оставить, и все, хватит. Да, я согласен, 
что КПД 30% лучше, чем 10%, но достаточно или нет? Есть 
те, кто говорят, что Новый Завет написан, поэтому апостолы 
и пророки более нам не нужны. Может, все бы и было так, да 
вот только утверждающими это чаще всего не понята роль 
апостолов и пророков. Ведь они, помимо того, что лежат в 
основании церкви, утверждая ее, так еще много чего 
делают. 

Итак, вы уже не чужие и не пришельцы, но 
сограждане святым и свои Богу, быв утверждены 
на основании Апостолов и пророков, имея Самого 
Иисуса Христа краеугольным [камнем], на 
котором все здание, слагаясь стройно, 
возрастает в святый храм в Господе, на котором 
и вы устрояетесь в жилище Божие Духом. 
(Еф.2:19-22) 
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Обычно при исследовании чего-либо можно идти двумя 
путями: 

• собирать и анализировать факты и на них строить 
учение; 

• подгонять факты под уже готовое учение, отвергая 
противоречащие и оставляя поддерживающие. 

Предлагаю идти первым путем, иначе может 
получиться, как у фарисеев: 

Исследуйте Писания, ибо вы думаете чрез них 
иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют о 
Мне. (Иоан.5:39) 

Каждый раз, когда мы находим контраргументы в 
Писании, не стоит их отбрасывать, нужно попытаться 
прийти к общему знаменателю. Ведь, в противном случае, 
само решение и ответ, как следствие, будут неправильными 
или неполными. 

Давайте для начала убедимся, что все пять служений не 
потеряли своей актуальности сегодня. Для этого мы 
посмотрим на уже знакомое место Писания. 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных пастырями 
и учителями, к совершению святых, на дело 
служения, для созидания Тела Христова, доколе 
все придем в единство веры и познания Сына 
Божия, в мужа совершенного, в меру полного 
возраста Христова; (Еф.4:11-13) 

Он поставил … к совершению святых …  доколе все 
придем в единство веры и познания Сына Божия. Можно 
долго спорить, к чему относится слово «доколе». Когда мне 
говорят, что только «к совершению святых», то я 
спрашиваю: «А почему не к «поставил»?» Чтобы никому 
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обидно не было, давайте примем, что и к тому, и к другому, 
тогда 11 стих актуален до исполнения как 12-го, так и 13-го 
стихов. А пока мы все в единство веры не придем, то, как 
можно что-то нужное выбросить из условия? Если мы 
выбросим, то нарушим условие данной задачи и будем 
пытаться решить собственную, вместо данной Богом. То 
есть, все пять служений нужны «доколе все придем в 
единство веры и познания Сына Божия». Если даже кто-то 
уже пришел к этому, подождите остальных. А лучше – 
помогите им! 

Синергия 
Дары дополняют друг друга, лучше раскрывают и 

удивительно увеличивают свой эффект при совместном их 
использовании. Например, для того чтобы пророческое 
служение эффективно работало в поместной церкви, 
жизненно важно, чтобы это служение поддерживалось 
советом церкви. Иначе эффективность служения будет 
значительно снижена. 

Когда каждый действует в том даре, который он 
получил, общий эффект от использования даров может 
быть усилен многократно. Так в пророческой атмосфере, 
начинают проявляться другие духовные дары, такие как 
слово знания и мудрости, чудотворения и силы, и другие. 

Явление синергии при взаимодействии верующих 
индивидуумов, хорошо описано в следующем месте из 
Писания. 

Как бы мог один преследовать тысячу и двое 
прогонять тьму (Втор.32:30а) 

Итак, в служении необходимо дополнять друг друга, 
усиливая эффект, а не конкурировать, снижая его! Бог ясно 
нам показывает, что Ему угодно не служение разрозненных 
суперзвезд, а объединенные усилия покорных Его воле 
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детей. Давайте вспомним, что молитва, которой Господь 
Иисус научил своих учеников, начинается со слов не «Отче 
мой», а «Отче наш». 

Описывая процесс умирания нашего эго, я говорил о 
служителях, которые не брезгуют прибегать к 
административно-командным методам уничтожения 
христиан. Сейчас хотелось бы рассказать о служителях, 
которые не только не пользуются такими методами, но и 
другим не советуют. 

В настоящее время Бог позволил мне служить в церкви 
вместе с пастором, у которого совершенно другой взгляд на 
талантливых и одаренных людей в поместной церкви. 
Трудно выразить словами, как легко служить и развиваться 
в атмосфере принятия и понимания. Случай уникальный! 
Почему уникальный? Да потому, что, общаясь с разными 
служителями из разных стран, вижу, что таких «райских 
уголков» не много на этой планете. Есть поместные церкви, 
где ситуация обстоит еще лучше, один из таких примеров 
будет позже описан. 

Что хотелось бы сказать в конце этого раздела, так это 
то, что есть примеры синергии в служении духовными 
дарами и хотелось бы прийти к состоянию, когда 
сверхъестественное станет привычным в поместных 
церквях. 

Классификация духовных даров 
Возможно, что Вы привыкли к несколько другой 

классификации духовных даров, основанных на разделении 
даров на несколько групп. Мы же в этой книге не будем 
использовать сложных классификаций и поступим так, как 
это сделал Апостол Петр. 

Говорит ли кто, [говори] как слова Божии; служит 
ли кто, [служи] по силе, какую дает Бог, дабы во 
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всем прославлялся Бог через Иисуса Христа, 
Которому слава и держава во веки веков. Аминь. 
(1Пет.4:11) 

Первую группу мы назовем «дары слова», вторую — 
«дары служения». Причем давайте заметим, что этим 
списком не ограничивается тот спектр даров Святого Духа, 
который применим в церкви. Для тех, кто в этом не уверен 
или сомневается, вспомните, как Апостол Павел, 
наделенный дарами и практикующий их в своем 
ежедневном хождении и служении, обещал показать 
превосходнейший путь. 

Ревнуйте о дарах больших, и я покажу вам путь 
еще превосходнейший. (1Кор.12:31) 

Итак, давайте приступим. Как и обещал, всего 2 группы 
духовных даров: 

• Дары слова 

• Служение словом мудрости (1Кор. 12:8) 

• Служение словом знания (1Кор. 12:8) 

• Пророчество (1Кор. 12:10) 

• Различение духов (1Кор. 12:10) 

• Говорение на разных или иных языках 
(1Кор. 12:10,28) 

• Истолкование иных языков (1Кор. 12:10) 

• Дары служения 

• Проявление веры (1Кор. 12:9) 

• Силы [чудодейственные] или чудотворение 
(1Кор. 12:28,29) 
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• Исцеление (дары исцелений) (1Кор. 12:9 и 
12:28) 

• Вспоможение (1Кор. 12:28) 

• Управление (кораблем) (1Кор. 12:28) 

• Служение (диакония) (Рим. 12:7) 

• Увещатель, утешитель или ходатай (Рим. 
12:8) 

• Раздаватель (Рим. 12:8) 

• Начальник (Рим. 12:8) 

• Благотворитель (дословно милователь) 
(Рим. 12:8) 

Первая группа даров не определяет, каким служением в 
церкви или за ее пределами мы будем заниматься в случае, 
если эти дары будут через нас проявляться. 

Вторая группа даров как раз определяет, каким именно 
служением в церкви или за ее пределами мы будем 
заниматься, используя их. Есть еще так называемое 
пятигранное служение, и его как-то в наши дни не принято 
рассматривать как действие даров, но вот если обратить 
внимание на повествование письма, то можно увидеть, как 
эти служения, на которые ставит Сам Бог, перечисляются в 
ряду даров Святого Духа. Давайте посмотрим на это место 
Писания 

И иных Бог поставил в Церкви, во-первых, 
Апостолами, во-вторых, пророками, в-третьих, 
учителями; далее, [иным дал] силы 
[чудодейственные], также дары исцелений, 
вспоможения, управления, разные языки. Все ли 
Апостолы? Все ли пророки? Все ли учители? Все ли 
чудотворцы? Все ли имеют дары исцелений? Все 
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ли говорят языками? Все ли истолкователи? 
(1Кор.12:28-30) 

Если принять во внимание стилистику повествования, 
то апостольство, пророчество, чудотворение, исцеление, 
языки и истолкование можно смело отнести к дарам 
Святого Духа. Причем, часть из них относится к дарам 
служения или тем дарам, которые определяют вид нашего 
служения, а другая часть относится к дарам слова. Да и из 
контекста следующего места Писания видно, как все 
имеющееся было некогда получено. 

Ибо кто отличает тебя? Что ты имеешь, чего бы 
не получил? А если получил, что хвалишься, как 
будто не получил? (1Кор.4:7) 

Почему автор не упомянул в 12 главе евангелистов и 
пастырей, неизвестно. Видимо, просто не преследовал цели 
перечислить всех, ведь однажды он это уже сделал. 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных 
пастырями и учителями, (Еф.4:11) 

Из приведенной классификации, пятигранное 
служение считаю справедливым отнести к дарам служения, 
так как они как раз в форме служения или 
функционирования и применяются. 

Таким образом у нас получилось два похожих дара, один 
из даров слова, а другой из даров служения: Пророчество из 
1Кор. 12:10 и Пророки из Еф.4:11. Вот о них мы в данной 
книге и поговорим более подробно. Мы уже затронули тему 
незрелости пророческих людей, но сделали это в том числе 
для того, чтобы дать им шанс созреть и стать 
эффективными и полезными. 
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Да, легче от незрелого пророчествующего человека 
отвернуться, изгнать его, заставить замолчать, чем терпеть, 
ждать и воспитывать. 

Знаю одного известного пастора, который прямым 
текстом заявил, что всех своих пророков он извел, а сам 
обращается к одной пророчествующей сестре, которая не 
относится к поместной церкви, где он служит пастором. И 
обращается он к ней лишь по необходимости. 

А вот что было бы, если пророчествующих в его 
поместной церкви было бы много? И сестру бы разгрузили 
и проверить было бы у кого. Ведь многие бы не дошли до 
пасторской консультации, будь в церкви пророчествующие 
консультанты. Их проблемы бы решились без участия 
пастора и он бы мог более эффективно потратить свое 
время на другие важные задачи по управлению церковью. 
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Пророческое служение 
Мы с Вами вскоре разберем служение 

пророчествующих, и служение пророков. Выясним, чем они 
отличаются и как действуют. Сейчас же давайте рассмотрим 
пророческое служение более подробно. И для этого есть две 
основные причины: 

• пророческое служение было сильно 
дискредитировано в прошлом, и теперь необходимо 
его реабилитировать; 

• пророческое служение открывает другие дары 
наиболее эффективно. 

Даже если больше не было бы других причин (а они 
есть), то этих двух, думаю, хватило бы для того, чтобы более 
подробно рассмотреть пророческое служение в церкви. 
Сразу хочу сказать, что настоящее пророческое служение в 
церкви надежно защищено и не выглядит тайной, покрытой 
мраком. Об этом мы поговорим в настоящей главе. 
Представленный здесь материал изначально был 
разработан для преподавания в пророческой школе. Да, есть 
у нас такая школа, и именно пророческая. И дело здесь не в 
том, что мы учим пророчествовать тех людей, у которых нет 
пророческого дара, а в том, что мы учим в ней рожденных 
свыше и крещенных Святым Духом верующих, наделенных 
пророческим даром, тому, как его правильно использовать. 
Бессмысленно учить плавать, если нет воды, и не будет 
практики; да и горным лыжам без гор, снега и лыж учить 
тоже до невозможности сложно. Вот и мы подобным не 
занимаемся. Да, у нас есть те, кто пришел в пророческую 
школу без дара пророчества и там его и получил, да и не 
только этот дар в этой школе можно получить. Получить 
можно много, вплоть до того, какое призвание Бог нам дал. 
А пророческое слово, если оно настоящее пророческое, а не 
подделка, наделено силой, приводящей в движение 
сверхъестественный организм (механизмом это назвать 
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сложно) развития духовных даров. Иногда даже бывает, что 
на практических занятиях начинают пророчествовать те, у 
кого нет пророческого дара. Это просто так влияет 
пророческая атмосфера, как, к примеру, когда-то на Саула. 

Когда пришли они к холму, вот встречается им 
сонм пророков, и сошел на него Дух Божий, и он 
пророчествовал среди них. Все знавшие его вчера 
и третьего дня, увидев, что он с пророками 
пророчествует, говорили в народе друг другу: что 
это сталось с сыном Кисовым? неужели и Саул во 
пророках? (1Цар.10:10,11) 

Саул не был пророком, но в сонме пророков стал 
пророчествовать. Так было не только в древние времена, 
это происходит и сегодня. И, кстати, большинство 
переживших на себе действие пророческого служения не 
желает останавливаться, так как настоящее действие 
духовных даров всегда идет на пользу церкви. 

Основы пророческого служения 

Цель пророческого служения — проявление 
любви. 

Гонитесь за любовью, ревнуйте же о духовном, 
более же чтобы пророчествовать. (1Кор. 14:1 — 
подстрочный перевод) 

Мы уже об этом говорили, но все равно не лишним 
будет повторить, что обязательным условием пророческого 
служения является любовь. Без любви нет смысла 
заниматься этим служением. Если любовь не будет 
основным мотивом, то служение будет напрасным и 
принесет больше вреда, чем пользы. 
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Что такое пророчество? 

Это дар Святого Духа. Пророчеству нельзя научить. Но 
его можно получить. Есть пророчествующие, каковыми 
могут быть все крещенные Святым Духом верующие, а есть 
пророки, как часть пятигранного служения в церкви. 

Пророчество — это наделенное 
сверхъестественной силой слово, пришедшее от 
Бога, произнесенное на понятном языке. 

Пример наделения сверхъестественной силой 
через слово от Бога 

И пришел Ангел Господень и сел в Офре под дубом, 
принадлежащим Иоасу, потомку Авиезерову; сын 
его Гедеон выколачивал тогда пшеницу в точиле, 
чтобы скрыться от Мадианитян. И явился ему 
Ангел Господень и сказал ему: Господь с тобою, 
муж сильный! Гедеон сказал ему: господин мой! 
если Господь с нами, то отчего постигло нас все 
это? и где все чудеса Его, о которых рассказывали 
нам отцы наши, говоря: "из Египта вывел нас 
Господь"? Ныне оставил нас Господь и предал нас в 
руки Мадианитян. Господь, воззрев на него, 
сказал: иди с этою силою твоею и спаси Израиля 
от руки Мадианитян; Я посылаю тебя. (Суд.6:11-
14) 

В тот момент, когда Гедеон услышал, что он муж 
сильный, он стал сильным мужем, хотя еще сам этого не 
осознал. 

Ангел же, зная принципы пророческого слова, даже не 
стал спорить с Гедеоном, а просто передал ему вторую часть 
послания в которой содержалось руководство к действию. 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
107 

Ведь послание, облеченное силой, было доставлено по 
адресу и уже начало действовать. 

Проходя же близ моря Галилейского, Он увидел 
двух братьев: Симона, называемого Петром, и 
Андрея, брата его, закидывающих сети в море, 
ибо они были рыболовы, и говорит им: идите за 
Мною, и Я сделаю вас ловцами человеков. И они 
тотчас, оставив сети, последовали за Ним. 
(Матф.4:18-20) 

Здесь пророческое слово выражено будущим временем. 
В тот же момент призванные не стали ловцами человеков, 
но вот по прошествии некоторого времени стали, и мы тому 
свидетели. 

Уровни пророческого служения 

Пророческое слово бывает осознанным и 
неосознанным. Вообще существует 3 уровня: 

• Неосознанный - пророческое слово спонтанно и 
неосознанно. 

• Осознанный - человек понимает, что это 
пророческое слово, осознает свой дар и регулярно 
его использует. 

• Посвященный - человек живет в пророческом 
служении. Чаще всего этот уровень присущ 
пророкам. 

Виды пророческого слова 

Условное 

Условное - пророческое слово зависит от 
каких-либо условий. 
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Например, пророчество о конце, после того, как 
Евангелие будет проповедано по всей Земле во 
свидетельство всем народам. 

И проповедано будет сие Евангелие Царствия по 
всей вселенной, во свидетельство всем народам; и 
тогда придет конец. (Матф.24:14) 

В этом пророчестве содержится условие, что до тех пор, 
пока евангелие не будет проповедано, конец не придет. 

Давайте посмотрим на еще один пример условного 
пророчества. 

теперь же возврати жену мужу, ибо он пророк и 
помолится о тебе, и ты будешь жив; а если не 
возвратишь, то знай, что непременно умрешь 
ты и все твои. (Быт.20:7) 

И опять мы видим условие в пророчестве. Умрет ли тот, 
к кому оно обращено, или нет, зависит от того, вернет ли он 
жену назад Аврааму или не пожелает этого сделать. 

Безусловное 

Безусловное - пророческое слово не зависит 
от каких-либо условий. 

И выйдя, Иисус шел от храма; и приступили 
ученики Его, чтобы показать Ему здания храма. 
Иисус же сказал им: видите ли все это? Истинно 
говорю вам: не останется здесь камня на камне; 
все будет разрушено. (Матф.24:1,2) 
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Пророчество о разрушении храма не содержит условие 
в том понимании, что что-то должно для этого произойти. 
Это было неминуемо. 

И еще один пример из жизни патриарха Авраама, когда 
он еще был Аврамом. 

И сказал [Господь] Авраму: знай, что потомки 
твои будут пришельцами в земле не своей, и 
поработят их, и будут угнетать их четыреста 
лет, но Я произведу суд над народом, у которого 
они будут в порабощении; после сего они выйдут 
с большим имуществом, (Быт.15:13,14) 

Здесь ясно сказано, что угнетать потомков Аврама 
будут 400 лет, затем Бог произведет суд над угнетающим 
народом, и потомки после этого выйдут с большим 
имуществом. Вот такой вот необычный поворот в судьбе 
всего народа. 

Источник пророчества — только Бог 

Никто не может быть источником истинного 
пророческого слова, кроме Самого Бога. Человек или другой 
какой дух, например, Ангел, могут быть его носителем или 
глашатаем, но источником пророческого слова является 
только Сам Бог. Именно поэтому не стоит пытаться 
имитировать пророческое слово ни при каких 
обстоятельствах! 

Давайте не будем забывать причин, почему 
пророческое служение так сильно дискредитировано 
сегодня. Ведь в основном из-за того, что свои мысли и 
мнения выдавались за слово от Бога. 

И служение призванное к свободе из-за подмены 
источника пророческого слова скатилось до инструмента 
контроля и манипуляции, что фактически является 
колдовством. 
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Вот, как с колдовством с ним и боролись, ставя на 
замечания, отлучая, запрещая и порицая. В общем, как 
говориться, боролись как могли. Прискорбно только то, что 
методы выбрали не те и целей добились неверных. 

Возможно в этом моменте Вы со мной не согласитесь. 
Ведь кажется правильным запретить лжепророчества и 
поставить на замечание или отлучить причастных. 
Возможно так и есть, но если бы в церкви были другие 
пророчествующие, то при рассуждении, согласно 1Кор. 
14:29, подобные послания бы вскрылись и не пришлось бы 
бороться административно-командными методами 
различных церковных советов. 

Пророческая атмосфера 

Пророческая атмосфера существует, как на Небе, так и 
на Земле. И если для Небес это - естественное состояние, то 
для Земли — сверхъестественное. Любой человек, 
попавший в такую атмосферу, может начать 
пророчествовать. Давайте посмотрим на оба случая 
описания пророческой атмосферы, первый из которых 
относится к Небесам, а второй к Земле. 

И сказал [Михей]: выслушай слово Господне: я 
видел Господа, сидящего на престоле Своем, и все 
воинство небесное стояло при Нем, по правую и по 
левую руку Его; и сказал Господь: кто склонил бы 
Ахава, чтобы он пошел и пал в Рамофе 
Галаадском? И один говорил так, другой говорил 
иначе; и выступил один дух, стал пред лицем 
Господа и сказал: я склоню его. И сказал ему 
Господь: чем? Он сказал: я выйду и сделаюсь духом 
лживым в устах всех пророков его. [Господь] 
сказал: ты склонишь его и выполнишь это; пойди 
и сделай так. И вот, теперь попустил Господь 
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духа лживого в уста всех сих пророков твоих; но 
Господь изрек о тебе недоброе. (3Цар.22:19-23) 

Михей, будучи пророком, который заботился о чистоте 
пророческого слова и ратовал за правду более, нежели о 
благорасположении царя, увидел то, что происходило в 
настоящем и имело последствия в будущем. Почему это 
отнесено к пророчеству? Потому, что это пророчество и 
есть, где, кроме происходящего в настоящем, обсуждаются 
события, которые произойдут в будущем. 

Второй случай. 

Когда пришли они к холму, вот встречается им 
сонм пророков, и сошел на него Дух Божий, и он 
пророчествовал среди них. (1Цар.10:10) 

Мы уже упоминали эту ситуацию. Еще раз повторим, 
что даже не наделенный пророческим даром человек, 
попавший в пророческую атмосферу, может 
пророчествовать. Но когда выйдет из этой атмосферы, 
закончит пророчествовать. 

Если вдруг Вам кажется, что для того, чтобы побывать 
на Небе, нужно быть каким-то особенно достойным, 
обратите внимание на следующие стихи: 

Бог, богатый милостью, по Своей великой любви, 
которою возлюбил нас, и нас, мертвых по 
преступлениям, оживотворил со Христом, - 
благодатью вы спасены, - и воскресил с Ним, и 
посадил на небесах во Христе Иисусе, дабы явить 
в грядущих веках преизобильное богатство 
благодати Своей в благости к нам во Христе 
Иисусе. (Еф.2:4-7) 

В общем-то, мы уже посажены на Небесах, так что не 
стоит искать какого-то особенного благоволения для того, 
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чтобы там побывать. Хотя, с другой стороны, не думаю, что 
Господь туда будет верующих хороводами водить. Все по 
необходимости. Если надо, то побываем до перехода в 
вечность, если нет, то увидим это все чуть позже, в свое 
время. 

Стоит ли слушаться пророческого слова? 

Решать, конечно, нам, но перед этим давайте 
посмотрим на два примера. На верную реакцию и на 
неверную. 

И сказал Захария Ангелу: по чему я узнаю это? ибо 
я стар, и жена моя в летах преклонных. Ангел 
сказал ему в ответ: я Гавриил, предстоящий пред 
Богом, и послан говорить с тобою и 
благовестить тебе сие; и вот, ты будешь 
молчать и не будешь иметь возможности 
говорить до того дня, как это сбудется, за то, 
что ты не поверил словам моим, которые 
сбудутся в свое время. (Лук.1:18-20) 

Захария явно не поверил словам Ангела и неожиданно 
для себя соблюл вынужденный обет молчания. А вот как 
отреагировала Мария на слова Ангела. 

Мария же сказала Ангелу: как будет это, когда Я 
мужа не знаю? Ангел сказал Ей в ответ: Дух 
Святый найдет на Тебя, и сила Всевышнего 
осенит Тебя; посему и рождаемое Святое 
наречется Сыном Божиим. (Лук.1:34,35) 

Видимо, у нее это прозвучало как удивление или 
вопрос, а не как неверие. Может быть Ангел услышал в ее 
словах вопрос: «Как этого достичь?». Или просто Ангелы 
лучше относятся к женщинам, кто знает? Так или иначе, 
Марии он объяснил, а Захарию наказал. 
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Так стоит ли слушаться или нет? Давайте каждый из нас 
даст взвешенный ответ, приняв во внимание следующий 
эпизод: 

и сказал царь Израильский: возьмите Михея и 
отведите его к Амону градоначальнику и к Иоасу, 
сыну царя, и скажите: так говорит царь: 
посадите этого в темницу и кормите его скудно 
хлебом и скудно водою, доколе я не возвращусь в 
мире. И сказал Михей: если возвратишься в мире, 
то не Господь говорил чрез меня. И сказал: слушай, 
весь народ! (3 Цар. 22:26-28) 

И вот результат к которому привело неверие словам 
пророка: 

А один человек случайно натянул лук и ранил царя 
Израильского сквозь швы лат. И сказал он своему 
вознице: повороти назад и вывези меня из войска, 
ибо я ранен. Но сражение в тот день усилилось, и 
царь стоял на колеснице против Сириян, и вечером 
умер, и кровь из раны лилась в колесницу. И 
провозглашено было по всему стану при 
захождении солнца: каждый иди в свой город, 
каждый в свою землю! И умер царь, и привезен был 
в Самарию, и похоронили царя в Самарии. И 
обмыли колесницу на пруде Самарийском, и псы 
лизали кровь его, и омывали блудницы, по слову 
Господа, которое Он изрек. (3 Цар. 22:34-38) 

Для чего нужно знать пророчества? 

Для того, чтобы знать, что будет, и что нам с этим 
делать. И, вообще, нужно ли нам что-то с этим делать или 
нет? 
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В те дни пришли из Иерусалима в Антиохию 
пророки. И один из них, по имени Агав, встав, 
предвозвестил Духом, что по всей вселенной 
будет великий голод, который и был при кесаре 
Клавдии. Тогда ученики положили, каждый по 
достатку своему, послать пособие братьям, 
живущим в Иудее, (Деян.11:27-29) 

Приходит пророк и возвещает о грядущем голоде. И 
ученики сразу отреагировали на это послание, долго не 
раздумывая. Собрали пособие для братьев. 

Какие трудности существуют со слышанием 
пророческого слова? 

Рассмотрим первые две — это неверие и, как следствие, 
противление. 

Ибо огрубело сердце народа сего, и ушами с 
трудом слышат, и очи свои сомкнули, да не узрят 
очами, и не услышат ушами, и не уразумеют 
сердцем, и не обратятся, чтобы Я исцелил их. 
(Ис.6:10) 

Видите, здесь описана активная позиция, активное 
сопротивление. Речь идет о преднамеренных и осознанных 
действиях. Народ сознательно сделал с собой все 
вышеперечисленное. 

Посему, вот, Я посылаю к вам пророков, и мудрых, 
и книжников; и вы иных убьете и распнете, а иных 
будете бить в синагогах ваших и гнать из города 
в город; (Матф.23:34) 

Да и здесь такая же, даже более, так сказать, «активная». 
Те хоть просто слушать не захотели, а эти готовы убить. 
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И хотел убить его, но боялся народа, потому что 
его почитали за пророка. (Матф.14:5) 

Интересно, что те, кто выступает от имени Бога, 
преследуя свои интересы, отличаются тем, что боятся 
людей более, нежели Бога. Нет, вы не ослышались. Да, есть 
люди, которые преследуют собственные интересы, 
прикрываясь служением Богу. 

И сказал Саул Самуилу: согрешил я, ибо преступил 
повеление Господа и слово твое; но я боялся 
народа и послушал голоса их; теперь же сними с 
меня грех мой и воротись со мною, чтобы я 
поклонился Господу. (1Цар.15:24,25). 

Третья и самая большая трудность слышания 
пророческого слова — нежелание его слышать. А почему? 
Может быть потому, что некоторые верующие считают, что 
у них уже все есть? Тогда им лучше бы понять, что написано 
в книге Откровение. 

И Ангелу Лаодикийской церкви напиши: так 
говорит Аминь, свидетель верный и истинный, 
начало создания Божия: знаю твои дела; ты ни 
холоден, ни горяч; о, если бы ты был холоден, или 
горяч! Но, как ты тепл, а не горяч и не холоден, то 
извергну тебя из уст Моих. Ибо ты говоришь: "я 
богат, разбогател и ни в чем не имею нужды"; а 
не знаешь, что ты несчастен, и жалок, и нищ, и 
слеп, и наг. Советую тебе купить у Меня золото, 
огнем очищенное, чтобы тебе обогатиться, и 
белую одежду, чтобы одеться и чтобы не видна 
была срамота наготы твоей, и глазною мазью 
помажь глаза твои, чтобы видеть. Кого Я люблю, 
тех обличаю и наказываю. Итак будь ревностен и 
покайся. (Откр.3:14-19) 
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Здесь представлены 3 состояния верующих: холодное, 
горячее и теплое. Долгое время для меня было непонятно, о 
чем здесь идет речь? Я спрашивал у разных людей и не 
находил удовлетворяющего меня ответа. Даже объяснение, 
что в той местности такой источник был с горячей водой, 
которая, пока донесешь, становилась теплой, ответа на мой 
вопрос не давало. Ну источник, ну с водой. Состояние-то 
причем, и как отличить одно от другого? Чаще всего я 
слышал про темперамент, что горячие только холерики, а 
остальные должны ими стать. Но и это казалось мне 
странным. Так продолжалось до тех пор, пока Господь Сам 
мне не открыл ответ. И он оказался весьма прост: 

• Холодный знает, что не имеет ничего и хочет 
получить от Бога. 

• Горячий знает, что имеет и хочет еще большего. 

• Теплый считает, что всего уже достиг и ничего не 
хочет от Бога. 

То есть проблема теплого в том, что ему больше ничего 
от Бога не надо, он стал в своих глазах самодостаточным! 

Кто имеет дар пророчества? 

Рожденные свыше христиане, крещенные Святым 
Духом, те, кто просил и получил этот дар. И порядок именно 
такой: 

• Рождение свыше 

• Крещение во Святом Духе 

• Получение дара 
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Разница между пророчествующими и 
пророками 

Перед тем, как рассуждать на заданную тему, давайте 
определим, что такое пророчество в принципе. 

Пророчество – это дар Святого Духа. Пророчеству 
нельзя научить. Но его можно получить. Есть 
пророчествующие, каковыми могут быть все крещенные 
Святым Духом верующие, а есть пророки, как часть 
пятигранного служения в церкви. 

Пророчество — это наделенное 
сверхъестественной силой слово, пришедшее от 
Бога, произнесенное на понятном языке. 

Сколько проблем было принесено в поместные церкви 
вместе с непониманием отличий, круга задач, сферой 
ответственности и роли пророчествующих и пророков. 

Пророчествующие 

Пророчествующими могут быть кто угодно из 
уверовавших в Иисуса Христа, рожденных свыше и 
крещенных во Святом Духе людей вне зависимости ни от 
чего. Можно быть пророчествующим пастором, 
евангелистом, домохозяйкой, физиком-ядерщиком и даже 
пятилетним малышом. Разница лишь будет проявляться в 
используемом словарном запасе, методе подачи 
информации и способности интерпретировать увиденное, 
услышанное или почувствованное. 

Но каждому дается проявление Духа на пользу. 
Одному дается Духом слово мудрости, другому 
слово знания, тем же Духом; иному вера, тем же 
Духом; иному дары исцелений, тем же Духом; 
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иному чудотворения, иному пророчество, иному 
различение духов, иному разные языки, иному 
истолкование языков. Все же сие производит один 
и тот же Дух, разделяя каждому особо, как Ему 
угодно. (1Кор.12:7-11) 

В этом месте написано «иному», можно сказать вместо 
«иному», например «другому». Если бы у нас было только 
это место, но мы бы могли сказать, что пророческий дар – 
удел немногих, как и иные языки и другие дары. Но вот в 
день Пятидесятницы все, а не некоторые из учеников 
начали говорить на иных языках. А в другом месте вообще 
написано, что нам необходимо ревновать о пророческом 
даре в погоне за любовью. 

Достигайте любви; ревнуйте о дарах духовных, 
особенно же о том, чтобы пророчествовать. 
(1Кор.14:1) 

Вот это да! Так это может каждый? И самый очевидный 
ответ – да. Можно, конечно, спорить о том кто из всех 
просящих получит и так далее, но тем не менее, хорошо уже 
то, что просить нам не запрещено, а наоборот, даже 
предлагается. Настойчиво так предлагается, неотступно. И 
на этом не заканчивается. Давайте обратим внимание на то, 
что написано дальше. 

… кто пророчествует, тот говорит людям в 
назидание, увещание и утешение. 

… кто пророчествует, тот назидает церковь. 
(1Кор.14:3,4б) 

Давайте еще раз подчеркнем, что сейчас мы говорим о 
пророческом даре пророчествующих, а не пророков, и дадим 
определение этому прекрасному дару Святого Духа. 
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Пророчество (1Кор. 12:10) – это 
сверхъестественное высказывание слов 
назидания, увещания и утешения, наделенное 
сверхъестественной силой, для исполнения 
услышанного. 

Откуда взято в определении, что слово пророческое 
наделено силой и сила эта делает способным адресата 
выполнить все сказанное подробно разобрано в книге 
«Дары Святого Духа». Здесь же просто опять упомяну случай 
с Гедеоном, что в тот момент, когда он услышал обращение 
к себе «муж сильный», он им стал, даже не осознав еще этой 
силы. 

И явился ему Ангел Господень и сказал ему: Господь с 
тобою, муж сильный! Гедеон сказал ему: господин мой! если 
Господь с нами, то отчего постигло нас все это [бедствие]? и 
где все чудеса Его, о которых рассказывали нам отцы наши, 
говоря: `из Египта вывел нас Господь'? Ныне оставил нас 
Господь и предал нас в руки Мадианитян. Господь, воззрев 
на него, сказал: иди с этою силою твоею и спаси Израиля от 
руки Мадианитян; Я посылаю тебя. (Суд.6:12-14) 

Если бы у Гедеона не было бы силы, то не было бы и 
смысла говорить «иди с этой силой». Так же из контекста мы 
ясно видим, что Гедеон не осознавал себя мужем сильным в 
тот момент, хотя им и являлся, благодаря пророческому 
слову, выраженному через Ангела от Имени Бога. 

Пророческое слово содержит в себе силу для 
изменения, и изменение это может быть от изменения 
ситуации до изменения характера человека, к которому 
направлено пророческое слово. Пророческое служение 
направлено как к верующим, так и к неверующим. 

Но когда все пророчествуют, и войдет кто 
неверующий или незнающий, то он всеми 
обличается, всеми судится. (1Кор.14:24) 
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Ибо все один за другим можете пророчествовать, 
чтобы всем поучаться и всем получать утешение. 
(1Кор.14:31) 

Если 24 стих относится к неверующим, то 31 относится 
к верующим, что видно из контекста, так как выше 
говорится о том, что пророчествовать могут один за другим. 
А в 31 стихе мысль продолжается, и говорится, что и 
поучаться, и получать утешение нужно всем 
присутствующим. Таким образом мы можем сказать, что 
пророческое слово оказывает влияние как на верующих, так 
и на неверующих людей, и если первые поучаются и 
утешаются, то вторые — обличаются и судятся. 

Для того, чтобы лучше понимать контекст, давайте 
отложим ненадолго эту книгу и прочитаем 14 главу первого 
послания к Коринфянам полностью. И сделаем это 
настолько внимательно и тщательно, так, как будто бы мы 
ее раньше никогда не читали. Не нужно бегло пропускать 
стихи, выученные наизусть или цитировать их по памяти 
пропуская текст, просто прочтите, если возможно, то вслух. 
Это нужно для того, чтобы улучшить восприятие, 
акцентировав его на необычной подаче информации. 

Если мы действительно прочитали внимательно, а не 
просто освежили в памяти то, о чем там говорится, то 
наверняка заметили, что то, что в этой главе написано, это 
не просто рекомендации, а заповеди Господни. 

Если кто почитает себя пророком или духовным, 
тот да разумеет, что я пишу вам, ибо это 
заповеди Господни. (1Кор.14:37) 

Вот так все серьезно с пророческим даром, хотя и не с 
ним одним. Что же мы полезного увидели в этой главе? 
Давайте тезисно запишем одним списком: 
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• надо ревновать о дарах духовных, особенно же о 
том, чтобы пророчествовать, это один из методов 
достижения любви (1Кор.14:1), 

• кто пророчествует, тот говорит людям в назидание, 
увещание и утешение (1Кор.14:3), 

• кто пророчествует, тот назидает церковь 
(1Кор.14:4) и утешает (1Кор.14:31), 

• пророчествующий превосходнее того, кто говорит 
языками, но не истолковывает (1Кор.14:5), 

• ревнуя о дарах духовных, старайтесь обогатиться 
ими к назиданию церкви (1Кор.14:12), 

• пророчество же не для неверующих, а для 
верующих, что не мешает ему действовать на 
неверующих (1Кор.14:24,25), 

• пророчество обнаруживает тайны сердца у 
неверующих и судит их так, что приводит к 
покаянию (1Кор.14:24,25), 

• пророки пусть говорят двое или трое, один за 
другим, а прочие пусть рассуждают, а не просто 
принимают все сказанное на веру (1Кор.14:29-32), 

• пророчество — это не повод запрещать говорить 
иными языками (1Кор.14:39), 

• все должно быть благопристойно и чинно 
(1Кор.14:40). 

Теперь поговорим, что такое назидание, увещание и 
утешение (1Кор.14:3). Понимание этого вопроса поможет 
нам предотвратить в настоящем и будущем то, за что дар 
пророчества оказался дискредитирован в прошлом. 
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Назидание 

Если перевести прямо с оригинала, то это слово может 
быть также переведено, как процесс строения, созидания, 
или здание. 

Увещание 

В оригинале означает просьбу, мольбу, воззвание, а 
также увещ(ев)ание, утешение и наставление. 

Утешение 

Так прямо и переводится. Также может быть 
переведено, как успокоение и ободрение. 

Область применения слова пророчествующих 

Если пророческий дар пророчествующего человека (не 
пророка, у них задачи гораздо шире) выражается 
назиданием, увещанием и утешением, то он не будет 
выражен судом, руководством к действию, унижением или 
чем-либо подобным. Помните, мы вскользь говорили о 
противостоянии пасторов и пророчествующих, в котором 
неправыми оказываются обе стороны? Давайте теперь 
посмотрим, каким образом можно разрешить этот давний 
конфликт? 

Пророчествующие пытались управлять пресвитерами 
от имени Бога или объявить приговор небесного суда, что в 
корне неверно. Нет таких задач у пророчествующих, и 
никогда не было. Пасторы/пресвитеры в свою очередь 
подавляли неверное проявление дара административными 
методами, что тоже неверно. Как нужно действовать с 
заблуждающимися в вопросах учения, написано во втором 
послании к Тимофею. И не просто заблуждающимися, а 
являющимися противниками, не желающими раскаяться 
перед Богом. 
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рабу же Господа не должно ссориться, но быть 
приветливым ко всем, учительным, незлобивым, с 
кротостью наставлять противников, не даст 
ли им Бог покаяния к познанию истины, чтобы они 
освободились от сети диавола, который уловил их 
в свою волю. (2Тим.2:24-26) 

Значит вместо того, чтобы бороться с 
пророчествующими дисциплинарными методами, которые 
эффективны, но приносят больше вреда, чем пользы, нужно 
было их наставлять с кротостью. Слово «кротость» здесь 
может еще быть переведено как мягкость, ласковость, 
сдержанность, спокойствие. И если Господь поставил Вас 
быть пастором/пресвитером в поместной общине, надеюсь, 
что Вы так и поступаете. Да, понимаю, что так поступать 
нелегко, хочется сразу избавиться от проблемы, а не решить 
ее, тем самым защитив других. Но, тем не менее, этот путь 
кротости и незлобивости является самым верным. 

Когда пророческий дар получен верующим, и он им еще 
не умеет управлять, то действие этого дара может 
выглядеть не очень презентабельно. Например, когда дар 
открывался в моей жизни, поначалу было довольно трудно 
сдерживаться и не пророчествовать, когда окружающие 
этого не хотели. Некоторые даже просили просто 
помолиться без пророчества. Кто-то даже ставил условия, 
как именно мне следует о них молиться. Сдерживаюсь ли 
сейчас? Если Дух Святой не против, а люди не хотят, то да, а 
вот если Дух Святой явно показывает, что это должно быть 
сказано, то лишними назидание, увещевание или утешение 
не будут, только все должно быть благопристойно и чинно. 
Не надо пытаться никому ничего навязывать. Бог вообще 
Себя никому не навязывает. Он чаще предлагает, даже когда 
выбор человека может быть очень опасен (Втор.11:26). 

Примеров использования пророческого дара 
пророчествующим человеком (не пророком) в книге 
Деяний, к сожалению, еще не нашел. Зато нашел 
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упоминание о том, что получившие крещение во Святом 
Духе начали пророчествовать. 

и, когда Павел возложил на них руки, нисшел на них 
Дух Святый, и они стали говорить иными языками 
и пророчествовать. Всех их было человек около 
двенадцати. (Деян.19:6,7) 

Или о том, что были пророчествующие и это считалось 
чем-то положительным. 

А на другой день Павел и мы, бывшие с ним, выйдя, 
пришли в Кесарию и, войдя в дом Филиппа 
благовестника, одного из семи диаконов, 
остались у него. У него были четыре дочери 
девицы, пророчествующие. (Деян.21:8,9) 

Давайте теперь попробуем собрать вместе полученные 
знания и понять, как должен действовать пророческий дар, 
направленный к верующим людям. Пророческое слово при 
этом может быть направлено как ко всему собранию, так и 
к конкретным его участникам. Причем в нашем поместном 
собрании чаще пророческое слово направлено к отдельным 
верующим. Также пророческое слово может быть 
направлено к служителям, это нормально, просто оно не 
должно выходить за рамки уже указанного приличия. 

Итак, пророчество должно высказываться в собрании 
верующих, выражаясь в назидании, увещании и утешении, 
двумя, тремя или более пророчествующими христианами. 
Говорить следует последовательно, одному за другим. 
Собрание, состоящее в том числе из пророчествующих 
верующих, должно рассуждать над услышанным. Весь 
процесс происходит благопристойно и чинно. 

Еще раз повторю, над любым высказанным 
пророчеством следует размышлять, а не отвергать его сразу 
или сразу, безоговорочно принимать. Принимать 
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пророческое слово нужно только после рассуждения над 
ним. Не допускайте никаких манипуляций со стороны того, 
кто говорит или якобы говорит пророческое слово. И, тем не 
менее, не запрещайте пророчествовать. 

Пророки 

Пророков по определению, как участников 
пятигранного служения, гораздо меньше, чем 
пророчествующих. У настоящих зрелых пророков довольно 
часто встречается одна особенность.  

Настоящие пророки не выставляют на 
показ свое служение как титул, а выполняют 
его, как функцию. Так можно разоблачить 
большинство лжепророков или людей, 
пророками просто не являющимися. 

Разница между лжепророком и «не пророком» в том, 
что первый все же наделен сверхъестественными 
способностями, только вот способности эти церкви пользы 
не приносят, а только вред, потому что дар лжепророчества 
получен не от Святого Духа, а представлен бесовским духом 
и чаще всего, – духом прорицания. 

Само наличие лжепророков в церкви подтверждает 
наличие пророков. Если нет оригинала, зачем делать 
подделки? 

Кто такие пророки, чем они занимаются, какие 
требования к ним предъявляются, кому они подотчетны? 
Об этом и пойдет речь в этом разделе. 

Определение 

Пророки — это служители, которые учат и 
утешают, наставляют, утверждают, 
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обличают и судят, созидают, а также 
возвещают будущие события. 

Пророки Ветхого и Нового Завета отличаются тем, что у 
пророков Ветхого Завета основным посланием было 
осуждение, и, как следствие, наказание. У пророков Нового 
Завета функция созидательная и служение оправдания. 

Ветхий Завет — это служение осуждения, а 
Новый Завет — это служение оправдания. 

Он дал нам способность быть служителями 
Нового Завета, не буквы, но духа, потому что 
буква убивает, а дух животворит. Если же 
служение смертоносным буквам, начертанное на 
камнях, было так славно, что сыны Израилевы не 
могли смотреть на лице Моисеево по причине 
славы лица его преходящей, - то не гораздо ли 
более должно быть славно служение духа? Ибо 
если служение осуждения славно, то тем паче 
изобилует славою служение оправдания. 
(2Кор.3:6-9) 

Чем занимаются пророки? 

Мы уже сказали о том, что пророки нового завета 
занимаются служением оправдания. Не забывайте этого! 
Ведь самая сильная ассоциация с пророком — это пришел 
седовласый старец с всклокоченной бородой и наговорил 
таких слов, после которых так страшно, что не знаешь, что 
лучше: жить или умереть? И образ этот взят из Ветхого 
Завета и культивировался веками. 

Когда вместо описанного персонажа выходит молодой 
парень и говорит слова, после которых не только умирать 
не хочется, но хочется жить и быть полезным Царю Царей, 
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как-то не воспринимается он как пророк. Если так, то нам 
нужно менять наше мировоззрение. 

Основное занятие пророков мы уже поняли — это 
служение оправдания. А вот компоненты, входящие в 
служение оправдания, мы с Вами рассмотрим далее. 
Пророки говорят в назидание, увещание и утешение, точно 
также или более развернуто, чем пророчествующие. 

а кто пророчествует, тот говорит людям в 
назидание, увещание и утешение. (1Кор.14:3) 

Мы этот стих уже подробно разбирали. Не будем 
повторяться, просто закрепим, что служение 
пророчествующего и пророка в этом похожи, хотя пророк 
может сказать то же, но более понятно и подробно. 

Ибо все один за другим можете пророчествовать, 
чтобы всем поучаться и всем получать утешение. 
(1Кор.14:31) 

Вот еще две задачи – поучаться и всем получать 
утешение. Давайте остановимся здесь немного более 
подробно. Заметили ли Вы, что когда мы читаем книгу 
Деяний, то пророки там упоминаются вместе с учителями? 
Давайте вспомним. 

В Антиохии, в тамошней церкви были некоторые 
пророки и учители: Варнава, и Симеон, 
называемый Нигер, и Луций Киринеянин, и Манаил, 
совоспитанник Ирода четвертовластника, и 
Савл. (Деян.13:1) 

Союз «и» может нам говорить о двух или трех версиях: 

• Кто-то был пророком, а кто-то учителем. 

• Кто-то был пророком и учителем. 
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• Были пророки, учители, и те, кто совмещал в себе 
эти дары служения. 

 

Чтобы понять, какая из версий верна, нам стоит 
уделить внимание одной из основных функций пророка 
Нового Завета. И эта функция обучения народа Божьего. Для 
этого давайте вспомним ситуацию с обрезанием, о котором 
говорили, как об обязательном условии для спасения 
язычников, уверовавшие иудеи. Апостолы собрали совет и 
на нем вынесли постановление, записанное в 15 главе книги 
Деяний. Кроме того, они послали доверенных братьев, 
чтобы те еще и словесно подкрепили написанное. 

Итак, отправленные пришли в Антиохию и, 
собрав людей, вручили письмо. Они же, прочитав, 
возрадовались о сем наставлении. Иуда и Сила, 
будучи также пророками, обильным словом 
преподали наставление братиям и утвердили их. 
Пробыв там [некоторое] время, они с миром 
отпущены были братиями к Апостолам.  
(Деян.15:30-33) 

Пророки Иуда и Сила «обильным словом преподали 
наставление братиям и утвердили их». Вот такое 
новшество. Хотя, если внимательно почитать Ветхий Завет, 
пророки издревле занимались обучением народа, просто 
акцент на этом делать как-то было не принято. Помимо 
обучения мы здесь видим еще и утверждение. Мало бывает 
просто наставить в самых важных вещах, нужно еще и 
утвердить, чтобы никто уже не смог поколебать их веру в 
будущем. 

Но когда все пророчествуют, и войдет кто 
неверующий или незнающий, то он всеми 
обличается, всеми судится. (1Кор.14:24) 
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Как мы уже говорили, служение пророка включает в 
себя все аспекты пророческого служения, усиливая и 
расширяя их действие. 

Распространено мнение, что пророк смотрит только в 
будущее и возвещает его. Да, это так, но это не все. Пророк 
точно также может смотреть в скрытые настоящее и 
прошлое, с целью довести до тех, кто еще не в курсе что 
произошло или что происходит в данный момент времени. 

Теперь давайте рассмотрим важный вопрос. Может ли 
пророк судить христиан? Как ни странно - может. Да и не 
только пророк, ведь внутренних судим мы. 

Ибо что мне судить и внешних? Не внутренних ли 
вы судите? Внешних же судит Бог. (1Кор.5:12,13а) 

Просто суд этот не суд осуждения, а суд, ведущий к 
исправлению (Евр.12:12,13). Ведь Сам Иисус пришел не для 
того, чтобы судить, а чтобы спасать. 

Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы 
судить мир, но чтобы мир спасен был чрез Него. 
(Иоан.3:17) 

Поэтому цель суда внутреннего — не избавиться от 
человека или осудить его, а исправить. И не 
административно-командными методами, а основываясь на 
откровении. На водительстве Святого Духа (Рим.8:14). 

Еще одной функцией пророков является созидание и 
духовное возрастание окружающих. 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных пастырями 
и учителями, к совершению святых, на дело 
служения, для созидания Тела Христова, доколе 
все придем в единство веры и познания Сына 
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Божия, в мужа совершенного, в меру полного 
возраста Христова; дабы мы не были более 
младенцами, колеблющимися и увлекающимися 
всяким ветром учения, по лукавству человеков, по 
хитрому искусству обольщения, (Еф.4:11-14) 

И, наконец, пророки возвещают будущие события. 
Почему возвещают, а не предсказывают? Потому что точно 
знают, что будет в будущем. В слове «предсказание» помимо 
прямого смысла возвещения будущих событий 
присутствует какое-то предугадывание, а этого в служении 
пророков нет и быть не может. Пророк — это не гадалка и 
не предсказатель, он — предвозвестник грядущего. 

В те дни пришли из Иерусалима в Антиохию 
пророки. И один из них, по имени Агав, встав, 
предвозвестил Духом, что по всей вселенной 
будет великий голод, который и был при кесаре 
Клавдии. Тогда ученики положили, каждый по 
достатку своему, послать пособие братьям, 
живущим в Иудее, что и сделали, послав 
[собранное] к пресвитерам через Варнаву и Савла. 
(Деян.11:27-30) 

Обратите внимание, что после того, как пророчество о 
грядущих событиях было высказано, церковь 
отреагировала тем, что христиане собрали денежное 
пособие. Они не стали молиться и просить, чтобы голод не 
пришел. В этом пророчестве не было условия. Оно было 
безусловным, то есть ничего нельзя было сделать, чтобы 
отменить этот голод. Можно было приготовиться. Иисус 
однажды сказал о разрушении Храма, указав, что молиться 
надо о том, чтобы этого не произошло зимой, когда 
довольно прохладно, или в субботу, когда с собой ничего не 
унесешь, да и далеко не уйдешь (Матф.24:1-22). 
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И, найдя учеников, пробыли там семь дней. Они, по 
[внушению] Духа, говорили Павлу, чтобы он не 
ходил в Иерусалим. (Деян.21:4) 

Между тем как мы пребывали у них многие дни, 
пришел из Иудеи некто пророк, именем Агав, и, 
войдя к нам, взял пояс Павлов и, связав себе руки и 
ноги, сказал: так говорит Дух Святый: мужа, чей 
этот пояс, так свяжут в Иерусалиме Иудеи и 
предадут в руки язычников. (Деян.21:10,11) 

Вот здесь пророчество носило условный характер, и его 
исполнение зависело от местопребывания Апостола Павла. 
Если бы он не пошел в Иерусалим, то не был бы арестован, 
не написал бы столько писем, будучи в узах, и у нас не было 
бы столько посланий к различным церквям. В общем, нет 
худа без добра, или лучше сказать, что все нам содействует 
ко благу (Рим.8:28). 

Давайте повторим, чем же занимаются пророки в 
современной церкви? 

• поучают и утешают (1Кор. 14:31), 

• наставляют и утверждают (Деян. 15:32), 

• обличают и судят (1Кор. 14:24), 

• созидают и способствуют духовному росту (Еф. 4:11-
14), 

• возвещают будущие события (Деян. 21:11). 

 

Служение пророка, как и служение Апостола – это 
призвание, образ жизни и служения. Пророки лежат в 
основании церкви, как и Апостолы, и утверждают ее. 
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Итак вы уже не чужие и не пришельцы, но 
сограждане святым и свои Богу, быв утверждены 
на основании Апостолов и пророков, имея Самого 
Иисуса Христа краеугольным [камнем], 
(Еф.2:19,20) 

И утверждение это относится не к древним временам, 
или, лучше сказать, не только к древним временам, но и к 
нашим дням. Так как основание церкви - элемент важный и 
нужный, нелогично, построив стену на фундаменте, затем 
взять и убрать фундамент сразу после завершения 
строительства. Здание церкви строится до сих пор, и не 
только ввысь, так что фундамент нам очень нужен в 
современном строительстве церкви. 

Если сократить определение служения пророка до 
одного предложения, то пророк доносит до церкви то 
важное и полезное, что слышит от Бога. 

Какие требования предъявляются к пророкам? 

Каких-либо известных мне специальных требований к 
служению пророка нет. Тем не менее общие требования, 
предъявляемые ко всем служителям, остаются. И одно из 
них — это верность. 

От домостроителей же требуется, чтобы 
каждый оказался верным. (1Кор.4:2) 

Другое — это доброта или добродетельность. 

Служите друг другу, каждый тем даром, какой 
получил, как добрые домостроители 
многоразличной благодати Божией. (1Пет.4:10) 

Естественно, возвещаемое пророком о будущем должно 
сбываться. Иначе какой он пророк? Кроме того, он должен 
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быть способен выполнять все остальные функции, 
описанные нами ранее. 

Кому подотчетны пророки? 

Пророки подотчетны совету поместной церкви, но в 
первую очередь они, как и Апостолы, подотчетны Господу. С 
подчинением одного служителя другому в церкви на 
протяжении веков были сложности. Ведь тот, кто больше, 
должен быть не начальником, а слугою. Вот только не 
всегда это получается выполнять даже у тех, кто искренно 
этого хочет, что же говорить о других? 

Он же сказал им: цари господствуют над 
народами, и владеющие ими благодетелями 
называются, а вы не так: но кто из вас больше, 
будь как меньший, и начальствующий - как 
служащий. Ибо кто больше: возлежащий, или 
служащий? не возлежащий ли? А Я посреди вас, как 
служащий. (Лук.22:25-27) 

В наши дни несложно найти тех служителей, которые 
уже почивают на лаврах, они уже царствуют. Только вот 
проблема эта не нова и была выражена еще в первой церкви, 
при жизни первых Апостолов. 

Вы уже пресытились, вы уже обогатились, вы 
стали царствовать без нас. О, если бы вы [и в 
самом деле] царствовали, чтобы и нам с вами 
царствовать! Ибо я думаю, что нам, последним 
посланникам, Бог судил быть как бы 
приговоренными к смерти, потому что мы 
сделались позорищем для мира, для Ангелов и 
человеков. (1Кор.4:8,9) 

Да сохранит нас Господь от того, чтобы 
преждевременно царствовать или неверно служить нашему 
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Господу, Которому нам нужно будет дать отчет (Евр.13:17). 
Да даст по богатству славы Своей понять и принять жребий 
служения, какой он есть на самом деле, а не тот, к которому 
привыкли! 

Пути получения пророческого слова 
Путей, как получить пророческое послание, довольно 

много, мы рассмотрим основные из них. Или наиболее часто 
используемые. 

Каким бы образом не было получено пророческое 
слово, нам необходимо запомнить основной принцип, от 
которого не стоит отступать ни в коем случае, если мы не 
хотим нанести вред себе или окружающим. 

Напомню, что источником пророческого слова является 
только Бог и никто дугой! 

Голос 

Кроме того, чтобы говорить с людьми во снах, Бог 
может говорить голосом наяву. 

Когда он еще говорил, се, облако светлое осенило 
их; и се, глас из облака глаголющий: Сей есть Сын 
Мой Возлюбленный, в Котором Мое благоволение; 
Его слушайте. (Матф.17:5) 

Он упал на землю и услышал голос, говорящий ему: 
Савл, Савл! что ты гонишь Меня? …  Люди же, 
шедшие с ним, стояли в оцепенении, слыша голос, 
а никого не видя. (Деян.9:4,7) 

Этот способ Бог использует не так часто в наши дни. 
Мне доводилось слышать такие свидетельства, когда люди, 
причем даже неверующие, слышали голос своими ушами. Но 
есть еще голос Святого Духа, который мы слышим нашим 
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духом. Бог, будучи Духом, общается с нами посредством 
нашего духа. Именно поэтому бывает так трудно описать 
другим людям, каким образом мы слышим Божий голос. 

Это внутреннее слышание при общении Божьего Духа с 
нашим духом. Это не тихое веяние, описанное в Ветхом 
Завете и критикуемое сегодня. Это слышание 
сверхъестественное, доступное рожденным свыше, 
верующим в Иисуса Христа. Это общение из Духа в дух. 

Дух дышит, где хочет, и голос его слышишь, а не 
знаешь, откуда приходит и куда уходит: так 
бывает со всяким, рожденным от Духа. (Иоан.3:8) 

Видение 

Один из самых распространенных методов сегодня. 
Вероятно столь же распространенный, как и общение от 
Духа к духу, голосом. 

И будет в последние дни, говорит Бог, излию от 
Духа Моего на всякую плоть, и будут 
пророчествовать сыны ваши и дочери ваши; и 
юноши ваши будут видеть видения, и старцы 
ваши сновидениями вразумляемы будут. 
(Деян.2:17) 

Петр же начал пересказывать им по порядку, 
говоря: в городе Иоппии я молился, и в исступлении 
видел видение: сходил некоторый сосуд, как бы 
большое полотно, за четыре угла спускаемое с 
неба, и спустилось ко мне. (Деян.11:4,5) 

Видение подразумевает интерпретацию. Недостаточно 
просто рассказать то, что Бог показал, важно понять и 
рассказать значение увиденного. 
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Сон 

Но когда он помыслил это, - се, Ангел Господень 
явился ему во сне и сказал: Иосиф, сын Давидов! не 
бойся принять Марию, жену твою, ибо 
родившееся в Ней есть от Духа Святаго; родит 
же Сына, и наречешь Ему имя Иисус, ибо Он спасет 
людей Своих от грехов их. (Матф.1:20,21) 

Здесь Ангел предупреждает Иосифа во сне. Почему не 
наяву? Кто знает? Может, это была особенность Иосифа 
запоминать хорошо сны, или еще по какой другой причине. 
Но факт остается фактом, Бог во сне говорит пророчество 
через Ангела. 

И, получив во сне откровение не возвращаться к 
Ироду, иным путем отошли в страну свою. 
(Матф.2:12) 

Вот и волхвы получили предупреждение во сне. И если 
бы не послушались, то погибли бы. Давайте еще посмотрим 
на такой метод передачи пророческого слова без 
комментариев. 

И сказал Бог Израилю в видении ночном: Иаков! 
Иаков! Он сказал: вот я. (Быт.46:2) 

И тогда открыта была тайна Даниилу в ночном 
видении, и Даниил благословил Бога небесного. 
(Дан.2:19) 

Бог говорит однажды и, если того не заметят, в 
другой раз: во сне, в ночном видении, когда сон 
находит на людей, во время дремоты на ложе. 
Тогда Он открывает у человека ухо и 
запечатлевает Свое наставление, (Иов.33:14-16) 
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Прямая передача слова при исполнении 
Святым Духом 

Тоже довольно часто встречающийся и наиболее 
точный метод передачи пророческого слова, так как в этом 
случае Дух Святой говорит практически напрямую через 
человека, но это не значит, что человек в это время себя не 
контролирует. 

Тогда Петр, исполнившись Духа Святаго, сказал 
им: начальники народа и старейшины 
Израильские! (Деян.4:8) 

Но Савл, он же и Павел, исполнившись Духа 
Святаго и устремив на него взор, сказал: о, 
исполненный всякого коварства и всякого 
злодейства, сын диавола, враг всякой правды! 
перестанешь ли ты совращать с прямых путей 
Господних? И ныне вот, рука Господня на тебя: ты 
будешь слеп и не увидишь солнца до времени. И 
вдруг напал на него мрак и тьма, и он, обращаясь 
туда и сюда, искал вожатого. (Деян.13:9-11) 

Записанные пророчества 

Если мы в наши дни получим от Бога слово и запишем 
его, а тот, кому оно предназначено, прочтет, то эффект будет 
такой же, как если бы мы сами ему это слово рассказали. 
Причем у пророческого слова нет срока давности. Оно будет 
актуально и через 10, и через 50 лет, при учете, если оно не 
относится к какому-то конкретному событию, но даже тогда 
оно, в похожих ситуациях, не потеряет своей актуальности. 

Ибо жители Иерусалима и начальники их, не узнав 
Его и осудив, исполнили слова пророческие, 
читаемые каждую субботу, (Деян.13:27) 
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Пророческое действие 

Этим обычно занимаются пророки, но и 
пророчествующие могут действовать похожим образом. 
Похожим в смысле - исполнять пророческое действие. 

и сбывается над ними пророчество Исаии, 
которое говорит: слухом услышите - и не 
уразумеете, и глазами смотреть будете - и не 
увидите, (Матф.13:14) 

И ты, сын человеческий, возьми себе кирпич и 
положи его перед собою, и начертай на нем город 
Иерусалим; и устрой осаду против него, и сделай 
укрепление против него, и насыпь вал вокруг него, 
и расположи стан против него, и расставь кругом 
против него стенобитные машины; и возьми себе 
железную доску, и поставь ее [как бы] железную 
стену между тобою и городом, и обрати на него 
лице твое, и он будет в осаде, и ты осаждай его. 
Это будет знамением дому Израилеву. (Иез.4:1-3) 

Запасной вариант, когда сны не помогают 

Бывает так, что человек не хочет слушаться того, что 
говорит Господь. Явно противится Его воле и не хочет 
воспринимать ни сны, ни ночные видения. Тогда он рискует 
слечь в постель и в жестокой болезни постигать послание от 
Бога. 

Бог говорит однажды и, если того не заметят, в 
другой раз: во сне, в ночном видении, когда сон 
находит на людей, во время дремоты на ложе. 
Тогда Он открывает у человека ухо и 
запечатлевает Свое наставление, чтобы 
отвести человека от какого-либо предприятия и 
удалить от него гордость, чтобы отвести душу 
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его от пропасти и жизнь его от поражения 
мечом. Или он вразумляется болезнью на ложе 
своем и жестокою болью во всех костях своих, - и 
жизнь его отвращается от хлеба и душа его от 
любимой пищи. Плоть на нем пропадает, так что 
ее не видно, и показываются кости его, которых 
не было видно. И душа его приближается к могиле 
и жизнь его - к смерти. Если есть у него Ангел-
наставник, один из тысячи, чтобы показать 
человеку прямой [путь] его, - [Бог] умилосердится 
над ним и скажет: освободи его от могилы; Я 
нашел умилостивление. Тогда тело его сделается 
свежее, нежели в молодости; он возвратится к 
дням юности своей. Будет молиться Богу, и Он - 
милостив к нему; с радостью взирает на лице его 
и возвращает человеку праведность его. 
(Иов.33:14-26) 

 

Защита пророческого служения 
Пророческое служение защищено несколькими 

способами. Чем-то это напоминает защиту на денежных 
купюрах, которыми мы обычно пользуемся. И чем выше 
достоинство купюры, тем лучше она защищена. Так и 
пророческое слово. Итак, вот основные 5 степеней защиты 
пророческого слова, хотя не всегда можно применить их все 
сразу: 

• Отзыв в сердце — это когда наша внутренность 
отзывается на то слово, которое мы слышим. 
Послание может при этом нам не нравиться, но 
внутренность отзовется. 

• Множественность — это когда об одном и том же 
говорят разные люди, не договариваясь между 
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собой. Эти люди могут быть разделены временем 
или пространством и даже не знать друг о друге. 

• Согласованность с Писанием — это когда 
пророческое слово не противоречит написанному 
слову в Библии. 

• Рассуждение над пророчествами — это когда 
слышавшие рассуждают над пророческим словом. 

• Подотчетность — это когда пророчествующие 
подотчетны совету поместной церкви. 

И вот, ныне я, по влечению Духа, иду в Иерусалим, 
не зная, что там встретится со мною; только 
Дух Святый по всем городам свидетельствует, 
говоря, что узы и скорби ждут меня. 
(Деян.20:22,23) 

И, найдя учеников, пробыли там семь дней. Они, по 
[внушению] Духа, говорили Павлу, чтобы он не 
ходил в Иерусалим. (Деян.21:4) 

Между тем как мы пребывали у них многие дни, 
пришел из Иудеи некто пророк, именем Агав, и, 
войдя к нам, взял пояс Павлов и, связав себе руки и 
ноги, сказал: так говорит Дух Святый: мужа, чей 
этот пояс, так свяжут в Иерусалиме Иудеи и 
предадут в руки язычников. (Деян.21:10,11) 

Вот здесь ясно видно, как незнакомые между собой 
пророки и пророчествующие говорили Апостолу Павлу, что 
ждет его арест и лишение свободы. В этой главе не 
преследовалась цель доказать каждое утверждение, хотя 
это и несложно будет сделать, например, про отзыв в сердце 
можно встретить историю, приключившуюся с двумя 
учениками, направлявшимися в Эммаус (Лук.24:13-33), 
ключевым в нашем случае будет следующий стих: 
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И они сказали друг другу: не горело ли в нас сердце 
наше, когда Он говорил нам на дороге и когда 
изъяснял нам Писание? (Лук.24:32) 

Когда мы слышим Божье слово, наши сердца горят. 
Также происходит и со слышанием пророческого слова, ведь 
его Автором является Сам Бог. А потому, слыша его, мы 
чувствуем, как реагирует наша внутренность. 

Про согласованность с Писанием просто поясню, что 
Бог Сам Себе не противоречит никогда. Это одна из Его 
особенностей. И из-за этого Он не стал менять Свои 
требования по отношению прощения грехов, а Сам пришел 
и все исполнил. Не позволяет Он Себе сказать, что не то Он 
имел в виду на самом деле. Если сказал, то так и будет, пока 
Он Сам это не изменит. 

Про рассуждение над пророчествами тоже долго искать 
не придется, достаточно заглянуть в первое послание 
Коринфянам. 

И пророки пусть говорят двое или трое, а прочие 
пусть рассуждают. (1Кор.14:29) 

Вот так на самом деле все просто обстоит с защитой 
пророческого служения. Да, кстати, нужно будет пояснить, 
что в приведенном стихе «прочие» имеет смысл «такие же, 
как и тот, который». То есть говорится о чем-либо одного и 
того же типа. Иными словами можно сказать: «Прочие 
пророчествующие и пророки пусть рассуждают». 

Предупреждения пророчествующим 
Из практики пророческого служения мне бы хотелось 

указать пророчествующим людям на те опасности, которые 
поджидают пророчествующих в случае отклонения от 
заданной траектории служения. 
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Не превозноситесь 

Если кто-то из пророчествующих начнет 
превозноситься, это самая короткая дорога к падению. 

А вы не называйтесь учителями, ибо один у вас 
Учитель - Христос, все же вы - братья …  ибо, кто 
возвышает себя, тот унижен будет, а кто 
унижает себя, тот возвысится.  (Матф.23:8,12) 

И этот принцип не изменился со времен Ветхого Завета, 
где мы можем прочитать: 

Страх Господень научает мудрости, и славе 
предшествует смирение. (Прит.15:33) 

Погибели предшествует гордость, и падению - 
надменность. (Прит.16:18) 

Перед падением возносится сердце человека, а 
смирение предшествует славе. (Прит.18:13) 

Если нет слова от Бога, лучше молчите 

Так много пророчествующих попалось в эту ловушку 
собственной гордыни. Бывает и так, что Господь может не 
дать пророческое слово, а людям же не объяснишь, они 
просто его хотят здесь и сразу. Чаще всего так случается с 
теми, кто к пророчествующим ходит как на аттракцион или 
как к гадалке, с целью лишь узнать, и ни в коем случае не 
измениться. Такие люди обычно, не выполнив одно, уже 
требуют чего-то другого, новенького. Ищут остроты 
ощущений. Вот по отношению к таким, просто 
любопытным, и применяет Господь молчание, как меру 
пресечения их бесполезного любопытства. 

Если Вы пророчествующий или пророк, и к Вам 
обратился кто-то, и нет для него слова, так и скажите. Не 
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стоит ни от себя выдумывать, ни духов прорицания 
подзывать. 

И сказал мне Господь: пророки пророчествуют 
ложное именем Моим; Я не посылал их и не давал 
им повеления, и не говорил им; они возвещают вам 
видения ложные и гадания, и пустое и мечты 
сердца своего. (Иер.14:14) 

Ибо никогда пророчество не было произносимо по 
воле человеческой, но изрекали его святые Божии 
человеки, будучи движимы Духом Святым. 
(2Пет.1:21) 

Здесь ясно видно, что верное пророческое слово 
приходит лишь из одного источника — от Бога. Позвольте 
мне кратко упомянуть сейчас, хотя для этого будет целый 
раздел, что если пренебречь этим принципом и говорить 
вначале от себя, потом можно дойти до того, что прицепится 
нечистый дух прорицания, и тогда поможет только 
покаяние и освобождение от этого беса. 

Не допускайте смешения духов 

Известны из практики случаи, когда пророчествующий 
говорит и от Бога, и от злого духа прорицания. В обоих 
случаях послание может быть точным, вот только 
последствия этих посланий совершенно разные. Если в 
первом случае — это мир в сердце и изменения к лучшему, 
то во втором – депрессия и разочарование в жизни, а также 
суицидальные мысли и смятение. 

И взглянул Валаам и увидел Израиля, стоявшего по 
коленам своим, и был на нем Дух Божий. И произнес 
он притчу свою и сказал: говорит Валаам, сын 
Веоров, говорит муж с открытым оком, говорит 
слышащий слова Божии, который видит видения 
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Всемогущего; падает, но открыты глаза его: как 
прекрасны шатры твои, Иаков, жилища твои, 
Израиль! (Чис.24:2-5) 

Когда Дух Божий был на Валааме, он сказал о себе 
правду, что он муж с открытым оком, слышащий слова 
Божии, видит видения Всемогущего. И если бы на этом 
закончилось, то все было бы правильно, но нет, он падает! И 
падает он оттого, что допускал смешение духов, 
действующих через него. Иначе он бы не брал деньги. И не 
подрядился, чтобы проклясть Божий народ, и не научил 
потом, как так повлиять на людей, чтобы их Бог стал их 
противником. 

Ошибки могут делать все, даже пророки 

А иногда не просто ошибки, а откровенные подлости, 
как например, в третьей книге Царств в 13 главе. Текста 
довольно много, не будем приводить всю главу, а приведем 
лишь ключевые стихи. 

И вот, человек Божий пришел из Иудеи по слову 
Господню в Вефиль, в то время, как Иеровоам 
стоял у жертвенника, чтобы совершить курение. 
И произнес к жертвеннику слово Господне и сказал: 
жертвенник, жертвенник! так говорит Господь: 
вот, родится сын дому Давидову, имя ему Иосия, и 
принесет на тебе в жертву священников высот, 
совершающих на тебе курение, и человеческие 
кости сожжет на тебе. (3Цар.13:1,2) 

И сказал царь человеку Божию: зайди со мною в 
дом и подкрепи себя пищею, и я дам тебе подарок. 
Но человек Божий сказал царю: хотя бы ты давал 
мне полдома твоего, я не пойду с тобою и не буду 
есть хлеба и не буду пить воды в этом месте, ибо 
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так заповедано мне словом Господним: "не ешь 
там хлеба и не пей воды и не возвращайся тою 
дорогою, которою ты шел". (3Цар.13:7-9) 

В Вефиле жил один пророк-старец. Сын его пришел 
и рассказал ему все, что сделал сегодня человек 
Божий в Вефиле; и слова, какие он говорил царю, 
пересказали [сыновья] отцу своему. (3Цар.13:11) 

И сказал он ему: и я пророк такой же, как ты, и 
Ангел говорил мне словом Господним, и сказал: 
"вороти его к себе в дом; пусть поест он хлеба и 
напьется воды". - Он солгал ему. И тот 
воротился с ним, и поел хлеба в его доме, и напился 
воды. Когда они еще сидели за столом, слово 
Господне было к пророку, воротившему его. И 
произнес он к человеку Божию, пришедшему из 
Иудеи, и сказал: так говорит Господь: за то, что 
ты не повиновался устам Господа и не соблюл 
повеления, которое заповедал тебе Господь Бог 
твой, но воротился, ел хлеб и пил воду в том 
месте, о котором Он сказал тебе: "не ешь хлеба 
и не пей воды", тело твое не войдет в гробницу 
отцов твоих. (3Цар.13:18-22) 

В итоге встретился на дороге лев человеку Божьему и 
убил его. Вот зачем пророк-старец так сделал? Для чего? 
Вернул с полдороги, солгал, искусил, довел до греха и вышел 
сухим из воды в итоге. Вот как так? Он же пророк со стажем! 
Зачем довел до смерти Божьего человека?! 

Стадии падения пророчествующих людей 

Очень важно хранить себя от генерации пророческого 
слова. Раньше мы уже научились, что автором пророческого 
слова является только Бог. Менять этот важный принцип не 
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стоит ни в коем случае. Не ведитесь на эту уловку! Так много 
пророчески одаренных сошли с дистанции, пренебрегая 
этим простым правилом. К людям, имеющим пророческий 
дар, довольно часто обращаются другие верующие с 
просьбой помолиться о том или другом, или рассказать о 
грядущих событиях, и даже ради того, чтобы проверить 
пророчествующего или услышать «что-нибудь от Господа». 
Мотивы и цели даже христиан могут быть разными, но это 
не должно подталкивать пророчествующих к изменению 
правильных мотивов на неправильные. Если 
пророчествующий все же пренебрегает этим важным 
принципом и желает сам стать автором пророческого слова, 
то скоро он окажется в позиции не пророчествующего, а 
прорицающего человека. 

Рассмотрим эту деградацию немного подробнее. И 
рассмотрим мы ее на примере одного брата, который 
обратился за помощью после того, как впал в обольщение, и 
злой дух каким-то образом захватил контроль над тем, что 
он говорил, и пророчество стало прорицанием. Вот его 
краткая история. Он получил пророческий дар и этим даром 
стал служить в поместном собрании и за его пределами. К 
нему обращалось много людей с различными просьбами. В 
какой-то момент он заметил, что не всегда у него есть 
пророческое слово для всех желающих, и стал говорить 
наугад от себя. В результате таких действий стал часто 
«промахиваться», и его авторитет, как человека с 
пророческим даром, стал падать. Не желая смириться с 
таким положением, он был готов принять 
сверхъестественное пророческое слово из любого 
источника, а не только от Бога. И такой источник не 
заставил себя долго ждать. Вскоре он уже говорил точно, но 
вот последствия этих новых «пророчеств» были весьма 
странными, так как они приносили больше вреда, чем 
пользы. Также он заметил, что как будто что-то вцепилось в 
его живот и стало мучить его. Он обратился в несколько 
церквей, но, к сожалению, там ему не смогли помочь. Затем 
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он оказался на пророческом семинаре и попросил помощи 
после его окончания. Из него изгнали бесов, и все стало 
хорошо. Он снова пророчествует, принося людям пользу, а 
не прорицает. 

Сила и назначение пророческого 
служения 

Пророческое служение без силы бесполезно, так как не 
будет достигать стоящих перед ним задач, одной из 
которых является преображение слушающих. 

Сила, сокрытая в пророческом слове 

В пророческом слове содержится сила для его 
исполнения. Так, Авель принес угодную Богу жертву, Енох 
был переселен к Богу и не видел смерти, Ной построил 
ковчег, Авраам пошел, не зная, куда идет, Сарра родила сына 
в старости, и так далее. 

Можно было бы, конечно, разобрать каждую ситуацию 
отдельно, но признаки окажутся общими. А именно, сразу 
после того, как люди получали пророческое слово, они 
изменялись навсегда, даже если не верили этому слову. Да, 
да, именно, даже когда не верили! И один из самых 
наглядных примеров — это реакция Авраама и Сарры на 
Божье пророческое слово. 

И сказал Бог Аврааму: Сару, жену твою, не называй 
Сарою, но да будет имя ей: Сарра; Я благословлю 
ее и дам тебе от нее сына; благословлю ее, и 
произойдут от нее народы, и цари народов 
произойдут от нее. И пал Авраам на лице свое, и 
рассмеялся, и сказал сам в себе: неужели от 
столетнего будет сын? и Сарра, 
девяностолетняя, неужели родит? И сказал 
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Авраам Богу: о, хотя бы Измаил был жив пред 
лицем Твоим! (Быт.17:15-18) 

И сказал [один из них]: Я опять буду у тебя в это 
же время, и будет сын у Сарры, жены твоей. А 
Сарра слушала у входа в шатер, сзади его. Авраам 
же и Сарра были стары и в летах преклонных, и 
обыкновенное у женщин у Сарры прекратилось. 
Сарра внутренно рассмеялась, сказав: мне ли, 
когда я состарилась, иметь сие утешение? и 
господин мой стар. И сказал Господь Аврааму: 
отчего это рассмеялась Сарра, сказав: "неужели я 
действительно могу родить, когда я 
состарилась"? (Быт.18:10-13) 

Что поделать? Муж и жена – одна плоть! Вот и реакция 
у них одинакова. Пророческое слово вызвало у них смех, и 
мы, даже если очень сильно постараемся, то вряд ли найдем 
веру в их смехе. Тем не менее в тот момент, когда они 
услышали пророческое слово от Бога, они стали способны 
родить сына. Притом не только родить. Сарра смогла его 
еще и выкормить грудью. 

И призрел Господь на Сарру, как сказал; и сделал 
Господь Сарре, как говорил. Сарра зачала и родила 
Аврааму сына в старости его во время, о котором 
говорил ему Бог; и нарек Авраам имя сыну своему, 
родившемуся у него, которого родила ему Сарра, 
Исаак; и обрезал Авраам Исаака, сына своего, в 
восьмой день, как заповедал ему Бог. Авраам был 
ста лет, когда родился у него Исаак, сын его. И 
сказала Сарра: смех сделал мне Бог; кто ни 
услышит обо мне, рассмеется. И сказала: кто 
сказал бы Аврааму: Сарра будет кормить детей 
грудью? ибо в старости его я родила сына. Дитя 
выросло и отнято от груди; и Авраам сделал 
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большой пир в тот день, когда Исаак отнят был 
от груди. (Быт.21:1-8) 

А Авраам нарожал еще детей, после смерти Сарры, от 
Хеттуры. 

И взял Авраам еще жену, именем Хеттуру. Она 
родила ему Зимрана, Иокшана, Медана, Мадиана, 
Ишбака и Шуаха. (Быт.25:1,2) 

Вот так действует пророческое слово, приходящее от 
Бога, оно навсегда изменяет судьбы людей. Ситуацию из 
безвыходной и безнадежной превращает в славную, решая 
неразрешимое чудесным образом. Считаю, что мы выучили 
этот урок — пророческое слово несет в себе силу для 
исполнения сказанного. 

Пророческое служение – один из методов 
достижения неверующих 

В Божьем плане спасения довольно много 
инструментов, от естественных до сверхъестественных, и 
каждый нужно использовать в полной мере. Какие 
естественные мы знаем? Подчинение господам, идти два 
поприща вместо одного, делать все, как для Господа, и так 
далее. В числе сверхъестественных: чудеса, знамения, 
пророческое слово, исцеление, изгнание бесов, изменение 
жизней, и так далее. 

Но когда все пророчествуют, и войдет кто 
неверующий или незнающий, то он всеми 
обличается, всеми судится. И таким образом 
тайны сердца его обнаруживаются, и он падет 
ниц, поклонится Богу и скажет: истинно с вами 
Бог. (1Кор.14:24,25) 
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Вот и здесь мы видим реакцию на правильное 
пророческое слово со стороны неверующих людей. Через 
сверхъестественное обличение они признают, что здесь Бог. 
Их даже не нужно в этом убеждать. 

Наставление и утверждение через пророков 

Еще одним проявлением силы пророческого служения 
является запечатление верного наставления в спорных 
ситуациях. 

Итак мы послали Иуду и Силу, которые изъяснят 
вам то же и словесно. Ибо угодно Святому Духу и 
нам не возлагать на вас никакого бремени более, 
кроме сего необходимого: воздерживаться от 
идоложертвенного и крови, и удавленины, и блуда, 
и не делать другим того, чего себе не хотите. 
Соблюдая сие, хорошо сделаете. Будьте здравы". 
Итак, отправленные пришли в Антиохию и, 
собрав людей, вручили письмо. Они же, прочитав, 
возрадовались о сем наставлении. Иуда и Сила, 
будучи также пророками, обильным словом 
преподали наставление братиям и утвердили их. 
(Деян.15:27-32) 

Вообще, в основании любого учения лежит 
утверждение, рожденное духом. Каким? Это второй вопрос. 
Если в основании какого-то учения будет лишь душевное 
утверждение, то оно не будет сильным и не просуществует 
долго. Всякое учение, порожденное духом, долговечно и 
сильно, даже если этот дух человеческий или вовсе 
нечистый. В этом духовном учении, как в торте, может 
накладываться слой за слоем, но его основа будет в итоге 
духовной, если, конечно, это учение сильное и 
долгоживущее. И происходит так из-за того, что невидимое 
сильнее и долговечнее видимого. 
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Верою познаем, что веки устроены словом 
Божиим, так что из невидимого произошло 
видимое. (Евр.11:3) 

Видимое — это лишь результат действия невидимого. 
Вот поэтому не имеет смысла копить богатство в видимом 
мире, так как обратной конвертации не ожидается. 

Три вида пророческих слов 

• Записанное 

• Произнесенное 

• Показанное 

И пророческое слово имеет для нас большую 
твердость, вы хорошо делаете, держась его, как 
светильника, сияющего в темном месте, доколе 
не начнет рассветать День, и утренняя звезда не 
взойдет в сердцах ваших, зная прежде всего то, 
что ни одно пророчество в Писании не допускает 
частного объяснения; ибо никогда пророчество не 
было произнесено по воле человека, но люди, 
Духом Святым движимые, изрекли его от Бога. 
(2Пет.1:19-21 — перевод еп. Кассиана) 

Пророческое слово твердо, за него можно держаться, 
учитывая, что оно еще и тьму освещает, и является 
предвозвестником истинного света. Ведь мы знаем, что Бог 
есть свет (1Иоан.1:5)! Таким образом мы еще видим из 
приведенного стиха, что пророческое слово — это: 

• основание («И пророческое слово имеет для нас 
большую твердость»); 

• свет («вы хорошо делаете, держась его, как 
светильника, сияющего в темном месте»); 
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• предвозвещение истинного Света («доколе не 
начнет рассветать День, и утренняя звезда не 
взойдет в сердцах ваших»). 

Как бы до нас ни было донесено пророческое слово, его 
действие будет всегда неизменно полезным. На это слово 
можно не только опереться, как на посох, но даже 
непоколебимо встать и стоять, как на твердое основание. 

Когда мы с женой были в Италии, то посетили один из 
городов, здания которого построены прямо на скале, что 
позволило со временем надстраивать верхние этажи над 
нижними, ведь фундамент это позволял из-за своей 
природной прочности. 

Также пророческое слово возвещает приход истинного 
Света, того Света, прихода Которого мы все так ждем. 
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Пророки, как часть пятигранного 
служения 
Начнем с того, что поясним, зачем нужны в Новом 

Завете пророки, возвещающие будущее, если в принципе 
все рожденные свыше христиане способны знать будущее, 
согласно: 

Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит 
вас на всякую истину: ибо не от Себя говорить 
будет, но будет говорить, что услышит, и 
будущее возвестит вам. (Ин. 16:13) 

Для того, чтобы лучше понять зачем, давайте вернемся 
к разноцветной благодати (1Пет.4:10). В русском 
синодальном тексте слово «пойкилос» переведено как 
«многоразличной», но также это слово переводится как 
«пестрый, разноцветный, многоразличный или 
многообразный». У цветов радуги есть удивительная 
особенность: они плавно перетекают из одного в другой. Но 
в голубом присутствует синий цвет, и наоборот. Вот также 
дело обстоит с пророками и учителями, учителями и 
пастырями, евангелистами и апостолами. Их функции 
пересекаются, но это не конкуренция, а взаимопомощь, так 
как у каждого свое место, которое больше не займет никто. 

[имеешь ли] служение, [пребывай] в служении; 
учитель ли, - в учении; (Рим.12:7) 

Так что, несмотря на то, что каждому Духом Святым 
может быть открыто будущее, это не отменяет 
необходимости в пророческом служении. И не просто в 
пророческом служении, а в служении пророков. 

Теперь давайте посмотрим на взаимодействие пяти 
служений с точки зрения Писания. Не уверен, что так можно 
говорить: «с точки зрения Писания», - ведь эту точку зрения 
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может выразить только Сам Автор. Мне лишь остается 
сказать, что я верю, что то, что написано дальше, открыто 
было Духом Святым. 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных 
пастырями и учителями, к совершению святых, 
на дело служения, для созидания Тела Христова, 
доколе все придем в единство веры и познания 
Сына Божия, в мужа совершенного, в меру полного 
возраста Христова; дабы мы не были более 
младенцами, колеблющимися и увлекающимися 
всяким ветром учения, по лукавству человеков, по 
хитрому искусству обольщения, но истинною 
любовью все возращали в Того, Который есть 
глава Христос, из Которого все тело, 
составляемое и совокупляемое посредством 
всяких взаимно скрепляющих связей, при действии 
в свою меру каждого члена, получает 
приращение для созидания самого себя в любви. 
(Еф.4:11-16) 

Без действия в поместных церквях всех пяти служений 
люди в собрании могут остаться младенцами 
«колеблющимися и увлекающимися всяким ветром учения, 
по лукавству человеков, по хитрому искусству 
обольщения». Давайте поймем то, о чем написано, без 
всякого толкования, просто прямой смысл, и 
проанализируем логически взаимосвязь между 
пятигранным служением и возрастом христиан в поместной 
церкви. Но перед этим позвольте мне показать картину, 
которую я вижу во многих современных церквях. И картина 
эта довольно печальная, так как развито только пасторское 
служение. Выдающихся пасторов нередко принято 
называть апостолами. Евангелисты представлены 
миссионерами, которые, приезжая и основывая церковь, 
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становятся пасторами. И на этом все. Активно одно 
служение из пяти, то есть КПД=20%, вместо 100%! Не 
слишком ли мало? Не поэтому ли вокруг нас так много 
духовных младенцев? Но не будем забывать об анализе. Для 
чего Бог поставил апостолов, пророков, евангелистов, 
пастырей и учителей? 

• к совершению святых 

• на дело служения 

• для созидания Тела Христова 

• чтобы пастве не быть младенцами, а расти 

• чтобы «при действии в свою меру каждого члена» 
Тело Церкви созидало себя в любви 

А если бы Он не поставил? Тогда всего 
вышеперечисленного бы не произошло. А если бы поставил 
частично, то и произошло бы частично. Логично, не правда 
ли? Что же у нас есть? Пасторы или пастыри, и все. Вот и с 
результатом поэтому не все так хорошо, как хотелось бы. Но 
хватит о грустном, все можно исправить. Как? Ну, для начала 
понять, как должно быть правильно? Нужны ли нам сегодня 
все пять служений, или одним справимся? Мне известны 
случаи, когда целая деноминация заявляет, что да, нам 
достаточно только пастырей, учителей, ну еще и 
евангелистов можно оставить, и все, хватит. И говорят, что 
Новый Завет написан, поэтому апостолы и пророки не 
нужны. Может, все бы и было так, да вот только 
утверждающими так чаще всего не понята роль апостолов и 
пророков. Ведь они, помимо того, что лежат в основании 
церкви, утверждая ее, так еще много чего делают. Вот в этой 
главе мы и посмотрим на предназначение пророков, их 
функции и взаимодействие. 

Итак вы уже не чужие и не пришельцы, но 
сограждане святым и свои Богу, быв утверждены 
на основании Апостолов и пророков, имея Самого 
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Иисуса Христа краеугольным [камнем], на 
котором все здание, слагаясь стройно, 
возрастает в святый храм в Господе, на котором 
и вы устрояетесь в жилище Божие Духом. 
(Еф.2:19-22) 

Обычно при исследовании чего-либо можно идти двумя 
путями: 

• собирать и анализировать факты и на них строить 
учение; 

• подгонять факты под уже готовое учение, отвергая 
противоречащие и оставляя поддерживающие. 

Предлагаю идти первым путем, иначе может 
получиться, как у фарисеев: 

Исследуйте Писания, ибо вы думаете чрез них 
иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют о 
Мне. (Иоан.5:39) 

Каждый раз, когда мы находим контраргументы в 
Писании, не стоит их отбрасывать, нужно попытаться 
прийти к общему знаменателю. Ведь, в противном случае, 
само решение и ответ, как следствие, будут неправильными 
или неполными. 

Давайте для начала убедимся, что все пять служений (и 
пророческое в их числе) не потеряли своей актуальности 
сегодня. Для этого мы посмотрим на уже знакомое место 
Писания. 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных пастырями 
и учителями, к совершению святых, на дело 
служения, для созидания Тела Христова, доколе 
все придем в единство веры и познания Сына 
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Божия, в мужа совершенного, в меру полного 
возраста Христова; (Еф.4:11-13) 

Он поставил … к совершению святых …  доколе (то есть 
до тех пор, пока) все придем в единство веры и познания 
Сына Божия. 

Можно долго спорить, к чему относится слово «доколе». 
Когда мне говорят, что только «к совершению святых», то я 
спрашиваю: «А почему не к «поставил»?» Чтобы никому 
обидно не было, давайте примем, что и к тому, и к другому, 
тогда 11 стих актуален до исполнения как 12-го, так и 13-го 
стихов. А пока мы все в единство веры не придем, то как 
можно что-то нужное выбросить из условия? Если мы 
выбросим, то нарушим условие данной задачи и будем 
пытаться решить собственную, вместо данной Богом. То 
есть, все пять служений нужны «доколе все придем в 
единство веры и познания Сына Божия». Если даже кто-то 
уже пришел к этому, подождите остальных. 

Когда мы говорим о гранях, мы чаще говорим о 
нескольких гранях одного объекта, к примеру, бриллианта.  
И чем лучше огранщик выполнит свою работу, тем красивее 
будет выглядеть будущий бриллиант. Интересно, что если 
сделать всего 5 граней, то будущий бриллиант будет похож 
на пирамиду с четырехугольным основанием. Либо будет 
представлен пирамидой с треугольным основанием и 
срезанной вершиной. А, может быть, будет собой 
представлять треугольную призму. Но какая бы фигура у 
нас ни получилась, если подразумевается 5 граней, их 
должно быть именно 5, ни больше, ни меньше, иначе мы 
получим совсем другую фигуру. 

Пятигранное служение довольно подробно было 
рассмотрено в книге «Дары Святого Духа – практическое 
руководство», тем не менее, давайте вспомним еще одно 
место Писания, относящееся к нашей теме. 
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И иных Бог поставил в Церкви, во-первых, 
Апостолами, во-вторых, пророками, в-третьих, 
учителями; далее, [иным дал] силы 
[чудодейственные], также дары исцелений, 
вспоможения, управления, разные языки. Все ли 
Апостолы? Все ли пророки? Все ли учители? Все ли 
чудотворцы? Все ли имеют дары исцелений? Все 
ли говорят языками? Все ли истолкователи? 
Ревнуйте о дарах больших, и я покажу вам путь 
еще превосходнейший. (1Кор.12:28-31) 

Из прочитанного места Писания можно сделать вывод, 
что для того, чтобы в церкви правильно действовали дары 
Святого Духа, во-первых, необходимо восстановление 
пятигранного служения. Это фундамент того 
сверхъестественного, что Бог установил в Своей церкви. И 
даже правильное действие даров Святого Духа не является 
пределом. Оказывается, есть путь еще превосходнейший. 
Вот это да! Неужели мало восстановления пятигранного 
служения и свободного действия в дарах слова и служения? 
Нет, не мало, но есть еще больше. Готовы ли мы к большему? 
Если да, то нам, для начала, нужно освоить уже открытое, 
чтобы войти в сокрытое. Ведь и Апостол Павел учился от 
Святого Духа путям. Да, ему помогло все то, чему он 
научился у одного из самых признанных учителей того 
времени, члена Синедриона — Гамалиила. Но все это Павел 
решил почитать тщетой. Обратите внимание, среди 
прочего, он говорит о своем фарисействе. 

Берегитесь псов, берегитесь злых делателей, 
берегитесь обрезания, потому что обрезание - 
мы, служащие Богу духом и хвалящиеся Христом 
Иисусом, и не на плоть надеющиеся, хотя я могу 
надеяться и на плоть. Если кто другой думает 
надеяться на плоть, то более я, обрезанный в 
восьмой день, из рода Израилева, колена 
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Вениаминова, Еврей от Евреев, по учению фарисей, 
по ревности - гонитель Церкви Божией, по правде 
законной - непорочный. Но что для меня было 
преимуществом, то ради Христа я почел 
тщетою. (Фил.3:2-7) 

Вот так и мы можем от простого к сложному научиться 
и прийти к познанию пути еще более превосходному, чем 
восстановление порядка в служении, понимании функций 
каждого из пяти служений, действии в дарах Святого Духа 
всего Тела Христова, а не только отдельных поместных 
собраний, небольших объединений, да отдельных христиан, 
практикующих духовные дары за пределами поместных 
церквей из-за непризнанности руководством. 

Давайте еще раз отметим, в каком состоянии находится 
пятигранное служение сегодня в большинстве церквей? 

• Апостолы – почти не развито или неверно понято. 
Представлено миссионерами. 

• Пророки – почти не развито, вызывает страх.  

• Евангелисты – средне развито. Представлено 
миссионерами. 

• Учители – мало развито, но более или менее 
понятно. 

• Пастыри – весьма развито, более или менее 
понятно. 

Кто же такие, эти новозаветные пророки? 

Пророки — это служители, которые 
поучают и утешают, наставляют, 
утверждают, обличают и судят, созидают, а 
также возвещают будущие события. 
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Пророки Ветхого и Нового Завета отличаются тем, что у 
пророков Ветхого Завета основным посланием было 
осуждение, и, как следствие, наказание. У пророков Нового 
Завета функция оправдания. Ведь Ветхий Завет — это 
служение осуждения, а Новый Завет — это служение 
оправдания. 

Он дал нам способность быть служителями 
Нового Завета, не буквы, но духа, потому что 
буква убивает, а дух животворит. Если же 
служение смертоносным буквам, начертанное на 
камнях, было так славно, что сыны Израилевы не 
могли смотреть на лице Моисеево по причине 
славы лица его преходящей, - то не гораздо ли 
более должно быть славно служение духа? Ибо 
если служение осуждения славно, то тем паче 
изобилует славою служение оправдания. 
(2Кор.3:6-9) 

Возможно, не принято об этом размышлять в наши дни, 
но служение смертоносным буквам было действительно 
славно. «Какие камни и какие здания» - восхищались 
ученики, но Христос почему-то не проникся этой мыслью. 
Может быть Он один тогда из присутствующих на земле 
понимал, что грядет время нового храма? 

И выйдя, Иисус шел от храма; и приступили 
ученики Его, чтобы показать Ему здания храма. 
Иисус же сказал им: видите ли все это? Истинно 
говорю вам: не останется здесь камня на камне; 
все будет разрушено. (Матф.24:1,2) 

И когда некоторые говорили о храме, что он 
украшен дорогими камнями и вкладами, Он сказал: 
придут дни, в которые из того, что вы здесь 
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видите, не останется камня на камне; все будет 
разрушено. (Лук.21:5,6) 

Иисус сказал им в ответ: разрушьте храм сей, и Я 
в три дня воздвигну его. На это сказали Иудеи: сей 
храм строился сорок шесть лет, и Ты в три дня 
воздвигнешь его? А Он говорил о храме тела 
Своего. Когда же воскрес Он из мертвых, то 
ученики Его вспомнили, что Он говорил это, и 
поверили Писанию и слову, которое сказал Иисус. 
(Иоан.2:19-22) 

Вот и в наши дни не так много изменилось. Поместные 
церкви строят большие и красивые здания, и в этом нет 
ничего плохого. Плохо, если это здание становится дороже 
людей, его наполняющих. И это не отступление от основной 
темы. Это как в театре: для того, чтобы лучше понять 
действия актеров на сцене, нужно обратить внимание на 
декорации, которые сами по себе всей истории и не 
расскажут, но точно сделают происходящее действие более 
понятным. 

Чем занимаются пророки? 

Мы уже сказали о том, что пророки Нового Завета 
занимаются служением оправдания. Не забывайте этого! 
Ведь самая сильная ассоциация с пророком — это пришел 
седовласый старец с всклокоченной бородой и наговорил 
таких слов, после которых так страшно, что не знаешь, что 
лучше: жить или умереть. И образ этот взят из Ветхого 
Завета и культивировался веками. 

Когда вместо описанного персонажа выходит молодой 
парень и говорит слова, после которых не только умирать 
не хочется, но хочется жить и быть полезным Царю Царей, 
как-то не воспринимается он как пророк. Если так, то нам 
необходимо изменить наше мировоззрение. 
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Основное занятие пророков мы уже поняли — это 
служение оправдания. А вот компоненты, входящие в 
служение оправдания, мы с Вами рассмотрим далее. 

Пророки говорят в назидание, увещание и утешение, 
точно также или более развернуто, чем пророчествующие. 

а кто пророчествует, тот говорит людям в 
назидание, увещание и утешение. (1Кор.14:3) 

Мы этот стих уже подробно разбирали, когда говорили 
о даре пророчества. Не будем повторяться, просто закрепим, 
что служение пророчествующего и пророка в этом похожи, 
хотя пророк может сказать то же, но более понятно и 
подробно. 

Ибо все один за другим можете пророчествовать, 
чтобы всем поучаться и всем получать утешение. 
(1Кор.14:31) 

Вот еще две задачи – поучаться и всем получать 
утешение. Давайте остановимся здесь немного более 
подробно. Заметили ли Вы, что когда мы читаем книгу 
Деяний, то пророки там упоминаются вместе с учителями? 
Давайте вспомним. 

В Антиохии, в тамошней церкви были некоторые 
пророки и учители: Варнава, и Симеон, 
называемый Нигер, и Луций Киринеянин, и Манаил, 
совоспитанник Ирода четвертовластника, и 
Савл. (Деян.13:1) 

Союз «и» может нам говорить о двух или трех версиях: 

• Кто-то был пророком, а кто-то учителем. 

• Кто-то был пророком и учителем. 
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• Были пророки, учители, и те, кто совмещал эти 
дары служения. 

 

Чтобы понять, какая из версий верная, нам стоит 
уделить внимание одной из основных функций пророка 
Нового Завета. И эта функция обучения народа Божьего. Для 
этого давайте вспомним ситуацию с обрезанием, о котором 
говорили, как об обязательном условии для спасения 
язычников, уверовавшие иудеи. Апостолы собрали совет и 
на нем вынесли постановление, записанное в 15 главе книги 
Деяний. Кроме того, они послали доверенных братьев, 
чтобы те еще и словесно подкрепили написанное. 

Итак, отправленные пришли в Антиохию и, 
собрав людей, вручили письмо. Они же, прочитав, 
возрадовались о сем наставлении. Иуда и Сила, 
будучи также пророками, обильным словом 
преподали наставление братиям и утвердили их. 
Пробыв там [некоторое] время, они с миром 
отпущены были братиями к Апостолам. 
(Деян.15:30-33) 

Пророки Иуда и Сила «обильным словом преподали 
наставление братиям и утвердили их». Вот такое 
новшество. Хотя, если внимательно почитать Ветхий Завет, 
пророки издревле занимались обучением народа, просто 
акцент на этом делать как-то было не принято. Помимо 
обучения мы здесь видим еще и утверждение. Мало бывает 
просто наставить в самых важных вещах, нужно еще и 
утвердить, чтобы никто уже не смог поколебать их веру в 
будущем. 

Но когда все пророчествуют, и войдет кто 
неверующий или незнающий, то он всеми 
обличается, всеми судится. (1Кор.14:24) 
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Как мы уже говорили, служение пророка включает в 
себя все аспекты пророческого служения, усиливая и 
расширяя их действие. 

Теперь давайте рассмотрим важный вопрос. Может ли 
пророк судить христиан? Как ни странно - может. Да и не 
только пророк, ведь внутренних судим мы. 

Ибо что мне судить и внешних? Не внутренних ли 
вы судите? Внешних же судит Бог. (1Кор.5:12,13а) 

Просто суд этот не суд осуждения, а суд, ведущий к 
исправлению (Евр.12:12,13). Ведь Сам Иисус пришел для 
того, чтобы не судить, а спасать. 

Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы 
судить мир, но чтобы мир спасен был чрез Него. 
(Иоан.3:17) 

Поэтому цель суда внутреннего — не избавиться от 
человека или осудить его, а исправить. И не 
административно-командными методами, а основываясь на 
откровении. На водительстве Святого Духа (Рим.8:14). 

Еще одной функцией пророков является созидание и 
духовное возрастание всех верующих. 

И Он поставил одних Апостолами, других 
пророками, иных Евангелистами, иных пастырями 
и учителями, к совершению святых, на дело 
служения, для созидания Тела Христова, доколе 
все придем в единство веры и познания Сына 
Божия, в мужа совершенного, в меру полного 
возраста Христова; дабы мы не были более 
младенцами, колеблющимися и увлекающимися 
всяким ветром учения, по лукавству человеков, по 
хитрому искусству обольщения, (Еф.4:11-14) 
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И, наконец, пророки возвещают будущие события. 
Почему возвещают, а не предсказывают? Потому что точно 
знают, что будет в будущем. В слове «предсказание» помимо 
прямого смысла возвещения будущих событий 
присутствует какое-то предугадывание, а этого в служении 
пророков нет и быть не может. Пророк — это не гадалка и 
не предсказатель, он — предвозвестник грядущего. 

В те дни пришли из Иерусалима в Антиохию 
пророки. И один из них, по имени Агав, встав, 
предвозвестил Духом, что по всей вселенной 
будет великий голод, который и был при кесаре 
Клавдии. Тогда ученики положили, каждый по 
достатку своему, послать пособие братьям, 
живущим в Иудее, что и сделали, послав 
[собранное] к пресвитерам через Варнаву и Савла. 
(Деян.11:27-30) 

Обратите внимание, что после того, как пророчество о 
грядущих событиях было высказано, церковь 
отреагировала тем, что христиане собрали денежное 
пособие. Они не стали молиться и просить, чтобы голод не 
пришел. В этом пророчестве не было условия. Оно было 
безусловным, то есть ничего нельзя было сделать, чтобы 
отменить этот голод. Можно было приготовиться. Иисус 
однажды сказал о разрушении Храма, указав, что молиться 
надо о том, чтобы этого не произошло зимой, когда 
довольно прохладно, или в субботу, когда с собой ничего не 
унесешь, да и далеко не уйдешь (Матф.24:1-22). 

И, найдя учеников, пробыли там семь дней. Они, по 
[внушению] Духа, говорили Павлу, чтобы он не 
ходил в Иерусалим. (Деян.21:4) 

Между тем как мы пребывали у них многие дни, 
пришел из Иудеи некто пророк, именем Агав, и, 
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войдя к нам, взял пояс Павлов и, связав себе руки и 
ноги, сказал: так говорит Дух Святый: мужа, чей 
этот пояс, так свяжут в Иерусалиме Иудеи и 
предадут в руки язычников. (Деян.21:10,11) 

Вот здесь пророчество носило условный характер, и его 
исполнение зависело от местопребывания Апостола Павла. 
Если бы он не пошел в Иерусалим, то не был бы арестован, 
не написал бы столько писем, будучи в узах, и у нас не было 
бы столько посланий к различным церквям. В общем, нет 
худа без добра, или лучше сказать, что все нам содействует 
ко благу (Рим.8:28). 

Давайте повторим, чем же занимаются пророки в 
современной церкви? 

• поучают и утешают (1Кор. 14:31), 

• наставляют и утверждают (Деян. 15:32), 

• обличают и судят (1Кор. 14:24), 

• созидают и способствуют духовному росту (Еф. 4:11-
14), 

• возвещают будущие события (Деян. 21:11). 

 

Служение пророка, как и служение Апостола или кого-
либо другого из участников пятигранного служения – это 
призвание, это образ жизни. Пророки лежат в основании 
церкви, как и Апостолы, и утверждают ее. 

Итак вы уже не чужие и не пришельцы, но 
сограждане святым и свои Богу, быв утверждены 
на основании Апостолов и пророков, имея Самого 
Иисуса Христа краеугольным [камнем], 
(Еф.2:19,20) 
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И утверждение это относится не к древним временам, 
или, лучше сказать, не только к древним временам, но и к 
нашим дням. Так как основание церкви - элемент важный и 
нужный, нелогично, построив стену на фундаменте, затем 
взять и убрать фундамент сразу после завершения 
строительства. Здание церкви строится до сих пор, и не 
только ввысь, так что фундамент нам очень нужен в 
современном строительстве церкви. 

Если сократить определение служения пророка до 
одного предложения, то пророк доносит до церкви то 
важное и полезное, что получает от Бога. 

Какие требования предъявляются к 
пророкам? 

Каких-либо известных мне специальных требований к 
служению пророка, видимо, нет. Тем не менее, общие 
требования, предъявляемые ко всем служителям, остаются. 
И одно из них — это верность. 

От домостроителей же требуется, чтобы 
каждый оказался верным. (1Кор.4:2) 

Другое — это доброта или добродетельность. 

Служите друг другу, каждый тем даром, какой 
получил, как добрые домостроители 
многоразличной благодати Божией. (1Пет.4:10) 

Естественно, возвещаемое пророком о будущем должно 
сбываться. Иначе какой он пророк? 

Кому подотчетны пророки? 

Пророки подотчетны совету поместной церкви, но в 
первую очередь они, как и Апостолы, подотчетны Господу. С 
подчинением одного служителя другому в церкви на 
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протяжении веков были сложности. Ведь тот, кто больше, 
должен быть не начальником, а слугою. Вот только не 
всегда это получается выполнять даже у тех, кто искренно 
этого хочет, что же говорить о других? 

Он же сказал им: цари господствуют над 
народами, и владеющие ими благодетелями 
называются, а вы не так: но кто из вас больше, 
будь как меньший, и начальствующий - как 
служащий. Ибо кто больше: возлежащий, или 
служащий? не возлежащий ли? А Я посреди вас, как 
служащий. (Лук.22:25-27) 

В наши дни несложно найти тех служителей, которые 
уже почивают на лаврах, они уже царствуют. Только вот 
проблема эта не нова и была выражена еще в первой церкви, 
при жизни первых Апостолов. 

Вы уже пресытились, вы уже обогатились, вы 
стали царствовать без нас. О, если бы вы [и в 
самом деле] царствовали, чтобы и нам с вами 
царствовать! Ибо я думаю, что нам, последним 
посланникам, Бог судил быть как бы 
приговоренными к смерти, потому что мы 
сделались позорищем для мира, для Ангелов и 
человеков. (1Кор.4:8,9) 

Да сохранит нас Господь от того, чтобы 
преждевременно царствовать или неверно служить нашему 
Господу, Которому нам нужно будет дать отчет (Евр.13:17). 
Да даст по богатству славы Своей понять и принять жребий 
служения, какой он есть на самом деле, а не тот, к которому 
привыкли! 
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Взаимодействие пророков 

Давайте посмотрим на взаимодействие пророков. Для 
этого мы рассмотрим два случая, один из Ветхого Завета, а 
другой из Нового Завета. 

Первый, из рассматриваемых нами случаев, произошел 
в тяжелые времена для Израиля и, особенно, для Иуды. 
Плен, с последующим переселением лучших 
представителей из Божьего народа в языческую империю, 
стал неожиданностью лишь для тех, кто не прислушивался 
и не верил пророческому слову. Для тех же, кто поверил и 
плен и последующее за ним переселение прошли более 
гладко. 

Пророчество Иеремии, было очень неудобным и мягко 
говоря, странным. Складывалось такое впечатление, что 
пророка подкупили враги для того, чтобы он всем сказал 
сдаться на милость победителей и безропотно переселиться 
в чужую землю. 

Когда Пасхор, сын Еммеров, священник, он же и 
надзиратель в доме Господнем, услышал, что 
Иеремия пророчески произнес слова сии, то ударил 
Пасхор Иеремию пророка и посадил его в колоду, 
которая была у верхних ворот Вениаминовых при 
доме Господнем. Но на другой день Пасхор 
выпустил Иеремию из колоды, и Иеремия сказал 
ему: не 'Пасхор' нарек Господь имя тебе, но 'Магор 
Миссавив'. Ибо так говорит Господь: вот, Я 
сделаю тебя ужасом для тебя самого и для всех 
друзей твоих, и падут они от меча врагов своих, и 
твои глаза увидят это. И всего Иуду предам в руки 
царя Вавилонского, и отведет их в Вавилон и 
поразит их мечом. И предам все богатство этого 
города и все стяжание его, и все драгоценности 
его; и все сокровища царей Иудейских отдам в руки 
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врагов их, и разграбят их и возьмут, и отправят 
их в Вавилон. И ты, Пасхор, и все живущие в доме 
твоем, пойдете в плен; и придешь в Вавилон, и 
там умрешь, и там будешь похоронен, ты и все 
друзья твои, которым ты пророчествовал ложно. 
(Иер.20:1-6) 

Если мы хотим узнать о чем же пророчествовал пророк 
Иеремия, нам стоит прочитать по крайней мере 4 
предыдущие главы, так как текста довольно много, не буду 
приводить все то о чем он говорил. Скажу лишь, что очень 
серьезные вещи, как например: 

и скажи: слушайте слово Господне, цари Иудейские 
и жители Иерусалима! так говорит Господь 
Саваоф, Бог Израилев: вот, Я наведу бедствие на 
место сие, -о котором кто услышит, у того 
зазвенит в ушах, (Иер. 19:3) 

И сделаю город сей ужасом и посмеянием; каждый, 
проходящий через него, изумится и посвищет, 
смотря на все язвы его. И накормлю их плотью 
сыновей их и плотью дочерей их; и будет каждый 
есть плоть своего ближнего, находясь в осаде и 
тесноте, когда стеснят их враги их и ищущие 
души их. (Иер.19:8-9) 

И вот, что пророк говорит далее: 

Ибо он и к нам в Вавилон прислал сказать: плен 
будет продолжителен: стройте домы и живите 
в них; разводите сады и ешьте плоды их'. 
(Иер.29:28) 

С тех пор прошло несколько десятилетий. И вот, один из 
пророков, который также был переселен и испытал на себе 
то, о чем пророчествовал пророк Иеремия, читая 
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пророческие книги, вдруг заметил, что время плена 
подходит к концу. 

в первый год царствования его я, Даниил, 
сообразил по книгам число лет, о котором было 
слово Господне к Иеремии пророку, что семьдесят 
лет исполнятся над опустошением Иерусалима. 
(Дан.9:2) 

Что же он прочитал? А прочитал он вот что: 

И вся земля эта будет пустынею и ужасом; и 
народы сии будут служить царю Вавилонскому 
семьдесят лет. И будет: когда исполнится 
семьдесят лет, накажу царя Вавилонского и тот 
народ, говорит Господь, за их нечестие, и землю 
Халдейскую, и сделаю ее вечною пустынею. 
(Иер.25:11-12) 

Можно было бы спросить, пророк Даниил, какое тебе 
дело до чужих пророчеств опального пророка, ты же и сам 
пророчествуешь не хуже? Да вот только дело в том, что 
пророчество по праву авторства принадлежит Богу, а не 
пророку. И пророческое слово, через кого бы оно не было 
высказано, остается Божьим пророческим словом, 
изошедшим от Бога, содержащим в себе силу, высказанное 
на понятном языке. 

К сожалению в наши дни порой замечаю некоторую 
соревновательную позицию одних пророческих групп, 
относительно других. Это огромная ошибка, 
заключающаяся в непонимании принципов Тела 
Вселенской Церкви Иисуса Христа. И непонимание это 
лежит в плоскости обычной людской гордости, когда одни 
говорят о других, что те неизвестно еще, заслуживают ли 
внимания, а вот мы, точно заслуживаем, ведь это мы! Мы то 
себя знаем, а их не знаем. Детский сад, штаны на лямках! 
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Когда же мы повзрослеем и поймем, что нашего в 
пророческом служении ничего нет, все принадлежит Богу! 

Давайте не будем пренебрегать помазанием на других 
пророках, ведь помазал нас один и тот же Святой Дух! 

Совет церкви 
Мы упоминали, что каждый участник пятигранного 

служения и пророки, как его часть, подчиняются совету 
церкви, как и все поместное собрание. Причем не только 
подчиняются, но и входят в него. Вернее, лучше, чтобы 
входили, иначе в стратегическом планировании действий 
церкви будут перекосы. Но совет церкви в современном 
понимании может быть далек от того, чем он должен быть. 
Довольно часто современный совет церкви представляет 
собой административный орган управления, 
представленный доверенными лицами, причем чаше всего 
формируемый на выборной основе. Хорошо, если они 
слышат голос Святого Духа и подчиняются Ему. Но нередко 
не только не слышат, но и другим слушать запрещают. Ведь 
слышащий сразу приходит к членам совета, чтобы сказать 
то, что Бог хочет им сказать, и чего они слушать намерено 
не хотят. Следующий шаг — это административно-
командное подавление «бунтарей». Если это так, то мне 
искренне жаль тех, кто к такой церкви относится. И 
руководство, которое перед Пастереначальником ответит 
за свои дела и паству, вынужденную подчинятся 
командному аппарату вместо нежной заботы. 

рабу же Господа не должно ссориться, но быть 
приветливым ко всем, учительным, незлобивым, с 
кротостью наставлять противников, не даст ли 
им Бог покаяния к познанию истины, чтобы они 
освободились от сети диавола, который уловил их 
в свою волю. (2Тим.2:24-26) 
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Если с противниками нужно обращаться с кротостью, 
то со своими, неужели хуже? Вы знаете таких пасторов? Если 
у Вас такой пастор, то Вы уже в более выгодном положении, 
чем многие другие. А если Вы таким пастором являетесь, 
позвольте мне выразить мое почтение и восхищение таким 
служением. 

Поймите меня правильно, я не сторонник, чтобы кто-то 
открывал ногой дверь в кабинет пасторов или совета 
церкви, так как все должно быть благопристойно и чинно. 
Тем не менее, агнцев, которых нам доверил Господь, надо 
пасти, а не строить на плацу. 

Давайте еще раз заметим, что совет церкви — это не 
административный орган управления церкви на 
постоянной основе, а больше кризисный комитет. Издревле 
Бог хотел управлять своим народом напрямую, но люди не 
захотели. От времен Моисея, когда Бог через него призывал 
всех войти в Его присутствие, люди не захотели, выбрав 
представителем Моисея, и причиной тому был банальный 
страх и нежелание посвятить свою жизнь исполнению 
Божьих постановлений. 

И сказал Господь Моисею: пойди к народу, и освяти 
его сегодня и завтра; пусть вымоют одежды свои, 
чтоб быть готовыми к третьему дню: ибо в 
третий день сойдет Господь пред глазами всего 
народа на гору Синай; и проведи для народа черту 
со всех сторон и скажи: берегитесь восходить на 
гору и прикасаться к подошве ее; всякий, кто 
прикоснется к горе, предан будет смерти; рука да 
не прикоснется к нему, а пусть побьют его 
камнями, или застрелят стрелою; скот ли то, 
или человек, да не останется в живых; во время 
протяжного трубного звука могут они взойти 
на гору. (Исх.19:10-13) 
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Такие серьезные предостережения, и вдруг - «во время 
протяжного трубного звука могут они взойти на гору». Вот 
мечта Бога. Чтобы все могли войти в Его присутствие, а не 
только один или несколько представителей. И что же 
выбрали израильтяне? 

Весь народ видел громы и пламя, и звук трубный, и 
гору дымящуюся; и увидев [то], народ отступил и 
стал вдали. И сказали Моисею: говори ты с нами, 
и мы будем слушать, но чтобы не говорил с нами 
Бог, дабы нам не умереть. И сказал Моисей 
народу: не бойтесь; Бог пришел, чтобы испытать 
вас и чтобы страх Его был пред лицем вашим, 
дабы вы не грешили. И стоял народ вдали, а 
Моисей вступил во мрак, где Бог. (Исх.20:18-21) 

Вот и сегодня ничего как будто не изменилось. Если 
где-то Бог проявляет Свое присутствие в силе, немного 
желающих находится, чтобы вступить в это присутствие. Но 
эта тенденция изменяется уже в наши дни, и еще больше 
изменится в будущем, иначе церковь не сможет 
противостоять новым вызовам, где нужно действовать не 
словом, а делом, как сделал это когда-то Моисей. Или как 
действовали христиане в книге Деяний. 

И призвал фараон мудрецов и чародеев; и эти 
волхвы Египетские сделали то же своими чарами: 
каждый из них бросил свой жезл, и они сделались 
змеями, но жезл Ааронов поглотил их жезлы. 
(Исх.7:11,12) 

Давайте еще посмотрим на одно место в Священном 
Писании, открывающее нам желание Бога в отношении 
взаимодействия с людьми. 
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И уже не будут учить друг друга, брат брата, и 
говорить: "познайте Господа", ибо все сами будут 
знать Меня, от малого до большого, говорит 
Господь, потому что Я прощу беззакония их и 
грехов их уже не воспомяну более. (Иер.31:34) 

Вот завет, который завещаю дому Израилеву 
после тех дней, говорит Господь: вложу законы 
Мои в мысли их, и напишу их на сердцах их; и буду 
их Богом, а они будут Моим народом. И не будет 
учить каждый ближнего своего и каждый брата 
своего, говоря: познай Господа; потому что все, 
от малого до большого, будут знать Меня, 
(Евр.8:10,11) 

… Ибо вы храм Бога живаго, как сказал Бог: вселюсь 
в них и буду ходить [в них]; и буду их Богом, и они 
будут Моим народом. (2Кор.6:16б) 

Да еще и Новый Завет нам добавляет чудесный 
признак. Мы уже не раз его приводили, но повторить будет 
в данном контексте нелишним. 

Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны 
Божии. (Рим.8:14) 

Вот и получается, что если служитель направляется 
Духом Святым, ему не нужно человеческое руководство. Он 
и так прислушивается к самому лучшему Руководителю, и 
никакие, даже самые правильные, человеческие формы 
управления этого заменить не смогут. 

Посему и мы непрестанно благодарим Бога, что, 
приняв от нас слышанное слово Божие, вы приняли 
не [как] слово человеческое, но [как] слово Божие, - 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
176 

каково оно есть по истине, - которое и действует 
в вас, верующих. (1Фесс.2:13) 

Нас направляет действие Божьего слова, когда мы 
водимы Святым Духом. И это самый верный метод. Ни в 
коем случае я не учу тому, что церковный совет не нужен. 
Конечно, нужен, вот только функционировать он должен 
правильно, не полагаясь только на свой разум или просто 
принимая во внимание мнение Святого Духа. Жизненно 
необходимо следовать водительству Духа Святого. А для 
этого нужно знать Его голос и отличать его от других 
голосов. 

Так какова же роль пророков в совете церкви? Все та же, 
и описана она была подробно в разделе «Чем занимаются 
пророки?» Но для закрепления материала, давайте кратко 
повторим, чем занимаются пророки в поместной церкви. 

• поучают и утешают (1Кор. 14:31), 

• наставляют и утверждают (Деян. 15:32), 

• обличают и судят (1Кор. 14:24), 

• созидают и способствуют духовному росту (Еф. 4:11-
14), 

• возвещают будущие события (Деян. 21:11). 
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Призвание в пророческое служение 
У каждого свой путь, уникальный и неповторимый. 

Однако, общие тенденции нередко присутствуют, хотим мы 
того или нет. Далее будет описан мой опыт вхождения в 
пророческое служение. Отличается он от Вашего или нет, не 
так важно. Важно то, что даже самый длинный путь 
начинается с нескольких шагов, не сделав которые, не 
получится пройти весь путь. 

Чем дальше пишу эту книгу, тем больше замечаю, как 
пророческий взгляд на Дары Святого Духа не позволят мне 
отойти от мыслей и откровений, изложенных в первой 
книге. 

Далее я опишу свой опыт призвания в пророческое 
служение, но уже немного более подробно. 

Надо заметить, что до осознанного призвания в это 
служение, я уже принял, понимал и был вовлечен в 
служение, как учитель.  Также занимался пасторской 
работой, не считая ее основной. Как-то мне казалось, что с 
моими недостатками в плане запоминания имен и 
знаменательных дат, пастор из меня «так себе», хотя люди 
почему-то считали иначе. 

Призвание учителя для меня было весьма желанным 
приобретением. Так радовался, когда услышал, что призван. 
И не пугали ни огромная ответственность, ни большее 
осуждение. Ну вот не хватало у нас учителей. А пасторов на 
мой взгляд было предостаточно. 

А вот в пророческое служение суждено было попасть, 
как шайбе в ворота. Услышав от Святого Духа о том, что Он 
призывает меня к пророческому служению, сказал: 
«Господи, что угодно, какое угодно дай мне служение, 
только не пророческое! Ведь там так все серьезно!» 

Позвольте здесь сделать небольшое отступление, 
вернее комментарий или уточнение. Перед тем, как 
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духовные дары стали открываться с удивительной 
скоростью, я конечно же молился и просил Господа о том, 
чтобы истолковывать, пророчествовать, получить слово 
знания и другие, известные на тот момент дары. Но 
несмотря на то, что мы молимся и просим, все равно 
инициатором наделения дарами является Святой Дух и 
распределяет Он их как Ему угодно. Даже подозреваю, что 
взыгравшая в нас ревность по дарам, - Его рук дело. 

Если в Ветхом Завете пророк ошибался, то чаще всего 
наказанием была смерть. Да, вот так я думал. А что делать, 
если именно так думали многие окружающие? И если тогда, 
в Ветхом Завете, стандарт и ответственность были так 
высоки, так что же говорить о наших днях? Если раньше 
нельзя было блудить или прелюбодействовать, то теперь об 
этом даже запрещено думать, глядя на противоположный 
пол, и тем более глядя не на противоположный. Если 
раньше можно было любить ближнего и ненавидеть врага, 
то теперь заповедано любить врагов. Это говорило мне о 
повышении ответственности и требований предъявляемых 
к служению Нового Завета. Да, я понимал, что когда 
увеличивается беззаконие, изобилует и благодать, и про 
искупление уже знал не понаслышке. Но все же что-то 
внутри говорило мне, что служение в пророческом слове 
очень ответственное и, вместе с тем, очень важное и, да, к 
сожалению, нередко пренебрегаемое из-за неправильного 
понимания и неверного применения. 

Пророческий дар, как и многие другие дары, это 
инструмент, а вот как его использовать, решает тот, в чьих 
руках он находится. Да и познания мои в этой области были 
весьма поверхностными. Тогда я считал, что пророки 
только и занимаются тем, что возвещают будущее. Это уже 
потом, пережив это служение на практике, я понял, что есть 
разница между пророками и пророчествующими. 

Никого вокруг не нашлось у кого можно было бы 
спросить. Не у кого было даже подсмотреть как действует 
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пророческий дар, кроме как на конференциях с участием 
зарубежных проповедников. Да и из них пророков было 
«раз-два и обчелся». И приезжали они не чаще, чем раз в год. 
Вот и попробуй научись тонкостям пророческого служения 
в такой атмосфере. А еще старший пастор напрягается 
каждый раз, когда слышит о пророческих проявлениях. Был 
у него один печальный опыт в далекой молодости. Даже «на 
ковер» вызывал, побеседовать на заданную тему. Чего там 
молодежь делает? Что там за пророческие движения такие? 
Постращал немного, да отпустил. Мудрый человек, что 
скажешь? Вроде и не запретил и вроде как не разрешил ни 
разу. Тем не менее, если явно не запрещено, значит, - 
разрешено! 

Чем больше времени проходило, тем больше даров 
открывалось вокруг. У нас была группа молодежи, 
собравшаяся из представителей разных церквей города, 
которой мы раз в неделю или чаще собирались и искали 
лица Божьего, а также ревновали о дарах духовных и, 
получив их, практиковали. 

Так, например, когда мы пели на языках во время 
поклонения, ясно понял, что сидящей рядом сестре Дух 
Святой дает истолкование того, что я пою. Здесь стоит 
заметить, что иной язык или его наречие было необычным. 
Какое же было ее удивление, когда она об этом услышала, 
сказав: «Слава Богу! А то я думала, что уже с ума схожу, лезут 
в голову слова разные, а зачем, непонятно...» После этого 
стала истолковывать, и все получили назидание. Порой 
истолкования были целыми главами из Писания, которых 
она не учила и не могла повторить дословно после. Помню, 
из книги Иова про Левиафана довольно приличный текст 
был сказан почти слово в слово. 

Также, в нашей молодежной группе исцелялись 
больные тела и души, изгонялись бесы, восстанавливались 
семейные отношения, иногда, после молитвы, даже 
менялись характеры людей. Да, именно, характеры. То есть 
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человек после молитвы начинал вести себя по-другому в 
разных областях и те, кто его знал, удивлялись. Надо 
сказать, что к нам стали обращаться другие верующие за 
помощью. Как это произошло, уже и не помню, просто, 
видимо, пришел один, увидел изменения, рассказал другим. 
Вот так и началась (вернее активно продолжилась) 
практика слышания голоса Святого Духа и применения 
духовных даров для пользы церкви. 

С тех пор прошло около двадцати лет и пророческий 
дар окреп, я бы даже сказал, что созрел. Вот только до сих 
пор мне не особо понятно – это дар созрел или характер? 
Может быть просто научился этим инструментом лучше 
пользоваться? 

Знаю ли я сейчас все идеально? Думаю, что нет. Слышу 
ли и безошибочно определяю Божий голос? Наверное, нет. 
Могу сказать точно, что сейчас получается лучше, чем 
раньше и надеюсь, что в будущем будет еще лучше. 

Один пророк недавно заметил, что когда мы были 
вместе (служили, молились или просто общались), он видел 
свое будущее, что в пророческом служении редкость. Чаще 
мы видим будущее других, а не свое. Объяснение здесь 
довольно простое – если мы будем видеть и знать все про 
себя, то зачем нам другие? Можем ли мы видеть что-то о 
себе? Конечно, можем, но не мы здесь решаем, а Святой Дух. 
А вот когда решать начинаем мы, здесь очень тонкая грань 
между христианством и оккультной практикой. 

Но давайте вернемся немного назад во времени. 
Пробовали ли Вы когда-нибудь спорить с Богом? Я вот 
пробовал. И пришел к выводу, что это бесполезно, однажды 
согласившись с одним из великих царей прошлого: 

И все, живущие на земле, ничего не значат; по воле 
Своей Он действует как в небесном воинстве, так 
и у живущих на земле; и нет никого, кто мог бы 
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противиться руке Его и сказать Ему: "что Ты 
сделал?" (Дан.4:32) 

Вот так и оказался наделенным пророческим даром и 
обделенным, как мне казалось, инструкцией к его 
применению. Дар открывался подобно бутону цветка, 
постепенно, день за днем, все более и более благоухая. Я 
стал замечать, что знаю, что Дух Святой хочет сказать 
одному или другому верующему, и слова эти были 
различными: от назидания, увещания и утешения, до 
обличения и даже возвещения будущих событий. А потом 
стал замечать, что знаю о том, что будет происходить в 
будущем в поместной церкви, в которой уже тогда служил, 
занимаясь молодежью. Причем сроки в одном случае были 
известны, в другом были известны лишь события. Удивляло 
то, что сбывалось все с удивительной точностью, и 
естественного объяснения не находилось. 

Один из таких случаев старшим пастором уже забыт, а 
вот я его очень хорошо помню. В то время в нашей 
поместной церкви процветало учение о домашних группах 
по корейской методологии. Каждая домашняя группа 
должна была действовать по заранее написанной для нее 
программе и четко придерживаться регламента. 
Встретились, на ломке льда покидали картошкой в тазик, 
стоящий на фоне свежих обоев. Затем спели пару песен и 
начали разбирать воскресную проповедь по методу «есть 
готовый вопрос, подбери правильный ответ». Количество 
присутствующих человек, их статус и прочие данные 
заносились в отчеты и затем появлялись в качестве 
графиков на специальных досках в офисе церкви, где сразу 
было видно передовиков и отстающих. Через менее, чем 
девять месяцев домашняя группа должна была разделиться 
минимум на две и так далее. Только вот корейские 
методики в советских реалиях, как оказалось, не работают. 
Но тогда мы этого еще не знали, хотя уже предчувствовали. 
В одну из очных встреч я и сказал старшему пастору о том, 
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что через несколько лет, уже сейчас не помню точно, все эти 
графики и методики сойдут на нет и домашние служения 
будут проходить в произвольном, а не расписанном в офисе, 
формате. И хотя пророчество это было высказано во время 
пиковой всевозможной активности, оно сбылось по 
прошествии точно указанного срока. Я потом разговаривал 
с пастором, но он сказал, что не помнит ничего такого из 
сказанного мной. Видимо это произошло потому, что мои 
слова мало чего значили при разговоре, а тем более какие-
то там пророчества. Или мною было высказано как-то мало 
запоминаемым образом, а может быть и оба фактора 
сложились и усилили друг друга. 

Случаев было довольно много, не буду их перечислять, 
чтобы не утомлять лишний раз. Просто скажу, что пока Вас 
не признают, будут относиться к Вашим высказываниям 
довольно прохладно. А вот когда так или иначе признают, 
тогда многие будут шарахаться от Вас, как от прокаженного. 
Вернее, как от духовного рентгена, который сейчас 
просветит их до самых глубин их потаенных уголков души, 
так тщательно скрываемых во тьме религиозно-успешного 
образа. 

Расскажу историю еще одного пророчества. Она 
касается одного из пасторов одной церкви. Я видел 
довольно простое с первого взгляда видение. Пастор шел по 
канату, перекинутому над пропастью. Канат был укреплен с 
двух сторон, имел невероятно огромную протяженность, и 
не раскачивался ни на миллиметр. Ни его начала ни его 
конца видно не было. Не было также видно ни неба ни 
земли. Просто бесконечная тьма вокруг и несмотря на это, 
четко видимый человек в обычной одежде и канат. И вдруг 
человек сорвался с этого каната и лишь каким-то 
невероятным образом, падая, успел схватиться за канат 
крайними фалангами нескольких пальцев обоих рук. В 
момент падения с него слетела вся одежда и он оказался 
совершенно нагим. Сил подняться и залезть вновь на канат 
у него не было, но если пальцы соскользнут – это не просто 
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смерть, а погибель. Так он и висел не шевелясь, обреченно 
смотря на канат. И вдруг какая-то неведомая сила подняла 
его в воздух и поставила на канат, причем в тот же момент, 
как его ноги коснулись каната, на нем появилась белая 
одежда, которую по ощущениям невозможно было снять с 
тела, она будто бы была частью тела, оставаясь одеждой. 

Естественно такое яркое событие я не мог просто 
забыть. При первой же возможности я подошел к пастору и 
рассказал ему и само видение и его толкование. А 
толкование было следующим. Тебя ждет падение, ты 
будешь близок к погибели и человеческих усилий не хватит 
для того, чтобы восстановиться. Когда ты упадешь, то 
будешь опозорен и этого невозможно будет скрыть. Затем 
Сам Господь сверхъестественно поднимет тебя и облечет в 
Свою праведность и твое дальнейшее служение будет 
основываться на совершенно других принципах. 

В первый раз меня проигнорировали, во второй 
улыбнулись, в третий ухмыльнулись, в четвертый 
проигнорировали, в пятый едва вспомнили, в шестой 
удивились и сказали «а, да… да… что-то такое было, ты 
говорил». И это несмотря на то, что все сказанное до 
момента сверхъестественного восстановления сбылось в 
точности! Последняя часть не сбылась до сих пор. 

Бывало так, что, участвуя в обычной общей молитве на 
домашнем служении, получал слово для присутствующих 
там людей и видел, как слово касается их, как всплывают 
детали, одному Богу известные. Кто-то радовался, кто-то 
плакал, кто-то даже обижался, кто-то обвинял, но реакция 
была всегда. Иногда меня даже перед молитвой просили: 
«Давай сейчас просто помолимся, без пророчеств!» Но куда 
там? Разве удержишь горячие угли в обычной одежде? 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
184 

Как узнать, призван я к пророческому 
служению или нет? 

Порой складывается впечатление, что для того, чтобы 
узнать свое призвание, нужно пройти какой-то квест и 
разгадать немало загадок, прежде чем наш корабль войдет 
в гавань, ему свыше предназначенную. На самом же деле все 
обстоит гораздо проще. 

От Господа направляются шаги человека; 
(Прит.20:24а) 

Итак, возлюбленные мои, как вы всегда были 
послушны, не только в присутствии моем, но 
гораздо более ныне во время отсутствия моего, 
со страхом и трепетом совершайте свое 
спасение, потому что Бог производит в вас и 
хотение и действие по Своему благоволению. 
(Фил.2:12-13) 

Господь предлагает нам призвание и не обманывает 
нас. Как же поступаем мы? Принимаем и следуем или 
начинаем искать причину, чтобы не следовать? Давайте 
взглянем на поведение Моисея, когда Бог его призывал на 
служение. Эта история записана во второй и третьей главах 
книги Исход. 

И сказал Моисей Господу: о, Господи! человек я не 
речистый, [и] [таков был] и вчера и третьего дня, 
и когда Ты начал говорить с рабом Твоим: я 
тяжело говорю и косноязычен. (Исх.4:10) 

Моисей говорит, что он косноязычен, несмотря на то, 
что разговаривает со Всемогущим Богом. Почему бы после 
того, как сказал о своей косноязычности, не попросить ее 
исправить? Или это невозможно для Всемогущего? Или 
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просто не догадался? Или хитрил? Посмотрим, что Новый 
Завет нам говорит об этой ситуации. 

И научен был Моисей всей мудрости Египетской, и 
был силен в словах и делах. Когда же исполнилось 
ему сорок лет, пришло ему на сердце посетить 
братьев своих, сынов Израилевых. (Деян.7:22,23) 

То есть до того, как Моисей убил египтянина, до того, 
как он убежал из дворца, он был силен в словах и делах. 
Видели когда-нибудь косноязычного, сильного в словах? 
Мне вот не доводилось. Таким образом мы можем сделать 
вывод, что Моисей просто хитрит и пытается скинуть с себя 
свое призвание. Трудно в это поверить? Давайте прочитаем 
дальше. 

И сказал Моисей Господу: о, Господи! человек я не 
речистый, [и] [таков был] и вчера и третьего дня, 
и когда Ты начал говорить с рабом Твоим: я 
тяжело говорю и косноязычен. Господь сказал: 
кто дал уста человеку? кто делает немым, или 
глухим, или зрячим, или слепым? не Я ли Господь? 
итак пойди, и Я буду при устах твоих и научу тебя, 
что тебе говорить. [Моисей] сказал: Господи! 
пошли другого, кого можешь послать. (Исх.4:10-
13) 

Так в чем же проблема? В Боге? В трудности понимания 
призвания? В недостатке личностных качеств или навыков? 
Нет! Дело в том, хотим ли мы принять это призвание или 
нет. 

Если сегодня мы не видим горящих кустов, не пасем 
баранов в отдаленных местах, не родились во дворце 
фараона, и так далее, это не означает, что Всемогущий Бог 
не сможет нас призвать на служение. Служение чаще всего 
даже нет надобности искать, оно найдет нас в подходящее 
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время. А вот когда найдет, вот тогда не стоит долго 
упираться. Не скажу, что не стоит вообще упираться, хотя и 
это верно. Просто как-то мы так устроены, что хотим 
поспорить перед тем как безоговорочно принять Божью 
волю. И Бог это понимает. Вот только если мы упираемся 
слишком долго, тогда можно получить неожиданный 
толчок в спину, перемещающий нас из веры в веру в 
затяжном полете от нашей спокойной и размеренной жизни 
к великим свершениям, как было в жизни Гедеона. Сидел 
себе, никого не трогал. Никому не мешал, тут вдруг - бац! 
Ангел пришел, и все изменилось. 

И явился ему Ангел Господень и сказал ему: Господь 
с тобою, муж сильный! (Суд.6:12) 

Вот так бывает и в нашей жизни: наступает момент, и 
нам необходимо сделать выбор. И выбор этот изменит всю 
нашу жизнь. 

Можно попробовать поупираться подольше или 
условия свои поставить, но вот закончиться это может не в 
нашу пользу. 

Варак сказал ей: если ты пойдешь со мною, пойду; 
а если не пойдешь со мною, не пойду. Она сказала 
ему: пойти пойду с тобою; только не тебе уже 
будет слава на сем пути, в который ты идешь; но 
в руки женщины предаст Господь Сисару. (Суд.4:8-
9а) 

Перед призванием и постановлением на служение есть 
время подготовки. Вот, например, в случае с Моисеем это 
были десятки лет жизни в доме фараона, потом столько же 
времени в роли пастуха Моисей приобретал необходимые 
навыки. А потом еще столько же времени ходил с народом 
Божьим. 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
187 

Давайте вспомним, что мы, как ветви привиты к лозе, 
питаемся ее соком и можем приносить нужный плод в свое 
время. И чем больше плода мы приносим, тем лучше. 

Я есмь лоза, а вы ветви; кто пребывает во Мне, и 
Я в нем, тот приносит много плода; ибо без Меня 
не можете делать ничего. Кто не пребудет во 
Мне, извергнется вон, как ветвь, и засохнет; а 
такие [ветви] собирают и бросают в огонь, и они 
сгорают. Если пребудете во Мне и слова Мои в вас 
пребудут, то, чего ни пожелаете, просите, и 
будет вам. Тем прославится Отец Мой, если вы 
принесете много плода и будете Моими 
учениками. (Иоан.15:5-8) 

Если мы, как веточка привиты к правильной лозе, 
питаемся правильным соком, то и плод мы принесем 
правильный. Ведь как дерево познается по плоду, так и лоза 
познается по винограду. 

По плодам их узнаете их. Собирают ли с 
терновника виноград, или с репейника смоквы? 
Так всякое дерево доброе приносит и плоды 
добрые, а худое дерево приносит и плоды худые. Не 
может дерево доброе приносить плоды худые, ни 
дерево худое приносить плоды добрые. Всякое 
дерево, не приносящее плода доброго, срубают и 
бросают в огонь. Итак по плодам их узнаете их. 
(Матф.7:16-20) 

Кстати, мы привиты к хорошей лозе, так что у хозяина 
виноградника вполне разумные требования, чтобы мы 
приносили хороший плод. И единственное звено, способное 
негативно повлиять на плод — это сама веточка, на которой 
и должен вырасти плод. Вот с таких ветвей и будет спрос 
(Ин.15:2). 
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Чего Бог ждет от нас? Того, чтобы мы перестали жить 
для собственных интересов и стали жить для интересов Его 
Царства. 

и кто не берет креста своего и следует за Мною, 
тот не достоин Меня. Сберегший душу свою 
потеряет ее; а потерявший душу свою ради Меня 
сбережет ее. (Матф.10:38,39) 

Если мы добровольно умрем для себя, тогда и только 
тогда мы сможем жить для Бога, и никак по-другому. 
Никакие методы, ухищрения, недомолвки и прочие 
хитрости нам не помогут. Нам поможет только смерть для 
себя. Не физическая смерть, а смерть наших интересов. 

Истинно, истинно говорю вам: если пшеничное 
зерно, пав в землю, не умрет, то останется одно; 
а если умрет, то принесет много плода. Любящий 
душу свою погубит ее; а ненавидящий душу свою в 
мире сем сохранит ее в жизнь вечную. Кто Мне 
служит, Мне да последует; и где Я, там и слуга 
Мой будет. И кто Мне служит, того почтит 
Отец Мой. (Иоан.12:24-26) 

Да, может быть и умереть за Христа по-настоящему 
когда-то нужно будет, но перед этим нельзя миновать 
смерти своих интересов. Поэтому и Апостол Павел 
предлагает нам стать жертвой живой, а не мертвой. 

Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, 
представьте тела ваши в жертву живую, 
святую, благоугодную Богу, [для] разумного 
служения вашего, (Рим.12:1) 

Однажды принеся жертву и отдав ее в руки 
священников, ее уже нельзя было забрать назад, ведь она 
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больше не принадлежала тому, кто ее привел. Вот так и в 
нашей жизни не получится войти в свое призвание без 
готовности посвятить свою жизнь Богу полностью. 
Бессмысленно мечтать о призвании, скрещивая пальцы за 
спиной. Мы же не с человеком договариваемся, а с Богом! 

Таким образом, чтобы войти каждому из нас в свое 
призвание, нужно жить, расти, служить там, где мы можем, 
проявлять верность Господу. И у нас никак не получится 
промахнуться мимо нашего призвания. Ведь нет у Бога цели 
скрыть от нас эту полезную информацию. Это Его воля, и Он 
Сам заинтересован в ее исполнении. Нам лишь нужно 
оставаться честными в отношениях с Богом и не бояться, 
что Его призванием для нас будет ехать в Африку и 
проповедовать пингвинам. 

Перед тем, как открыть нам наше призвание, Господь 
обычно готовит нас к нему. Как готовил Моисея. И пока Он 
не убедился в том, что Моисей стал профессионалом в деле 
пастухов, Он ему не доверил вести Свой народ. И перед тем, 
как нас куда-то послать, Господь непременно нам даст 
любовь и к той земле, и к тому народу, к которым Он нас 
посылает. И подготовка эта может занимать столько же 
времени, как и само служение. Еще раз повторю, мимо нас 
призвание не пронесут, нам его предложат на понятном нам 
языке. А если мы плохо понимаем, то еще и пантомимой 
покажут, и плакат нарисуют, и в Библии места оживят. Лишь 
бы мы поняли, чего от нас ожидает Бог. 

Не бойтесь промахнуться мимо своего 
призвания, бойтесь осознано отказаться от 
него! 

Смотрите, не презирайте ни одного из малых сих; 
ибо говорю вам, что Ангелы их на небесах всегда 
видят лице Отца Моего Небесного. Ибо Сын 
Человеческий пришел взыскать и спасти 
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погибшее. Как вам кажется? Если бы у кого было 
сто овец, и одна из них заблудилась, то не 
оставит ли он девяносто девять в горах и не 
пойдет ли искать заблудившуюся? и если 
случится найти ее, то, истинно говорю вам, он 
радуется о ней более, нежели о девяноста девяти 
незаблудившихся. Так, нет воли Отца вашего 
Небесного, чтобы погиб один из малых сих. 
(Матф.18:10-14) 

Даже если мы заблудимся, отобьемся от стада и 
потеряемся, Господь пойдет нас искать и не успокоится, 
пока не найдет и не вернет в стадо. А, вернув в стадо, будет 
о найденных радоваться. Вот такой у нас чудесный Пастырь! 

Теперь, когда мы точно знаем, что Бог не будет от нас 
скрывать наше призвание, и нам не удастся пройти мимо 
него, давайте заметим, что Божье Царство устроено так, что 
наше место никто другой не может занять. Это место 
принадлежит только нам и никому другому, и по этой 
причине всякая конкуренция между служителями 
бессмысленна с небесной точки зрения. Чаще всего это 
просто попытка захватить побольше внимания 
окружающих, а посему ни к какой вечной награде не ведет 
(Матф.6:2), и надрываться ради временных ценностей 
совершенно неразумно. 

Но давайте еще раз вернемся к самой подготовке. 
Подготовка в себя включает два основных момента: 
изменение нашего характера и получение необходимого 
опыта. И, если первая составляющая зависит только от 
нашей усидчивости и готовности следовать за Богом, то 
вторую ускорить никак не получится. Вот и занимает 
подготовка пророков многие годы, а то и десятилетия. Но 
это не значит, что в процессе обучения мы не входим в наше 
призвание. Сама подготовка уже является частью 
вхождения. Кому-то Господь ясно говорит о том, к чему он 
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призван, и таких из мне известных - большинство. Кому-то 
просто дает намеки. Но направляет Он всех. И каким 
методом Бог нас направляет, зависит от того, насколько мы 
к этому направлению готовы. Если мы не хотим, то и 
говорить все сразу смысла не имеет. Если хотим, то не имеет 
смысла скрывать. Да, конечно, до сих пор популярна теория, 
что дело Господа скрывать, а наше дело исследовать, но мне 
это кажется актуальным в Ветхом Завете. В Новом же 
Господь нам дал Своего Святого Духа, Который проникает в 
глубины Бога Отца и для Него нет ничего сокрытого. С 
таким Учителем сложно промахнуться мимо цели, даже при 
большом нежелании в нее попасть. 

Итак, поверьте, что нет смысла Богу скрывать от нас Его 
призвание. И самым чудесным и быстрым путем выявления 
призвания из всех, что мне на данный момент известны, 
является путь, открытый через дары Святого Духа, 
особенно через дар пророчества и слова знания. Эти два 
дара как две створки ворот перед входом в наше призвание. 
Если в поместной церкви развито пророческое служение 
(или хотя бы фактически не запрещено и не преследуется), 
большее количество людей будет знать свое призвание, чем 
без оного. 

Если же пророческое служение неразвито, слышание 
Божьего голоса преследуется и находится под гласным или 
негласным запретом, то и тогда есть метод. И он довольно 
прост. Сам Господь через Свое помазание научит нас. 

Впрочем, помазание, которое вы получили от 
Него, в вас пребывает, и вы не имеете нужды, 
чтобы кто учил вас; но как самое сие помазание 
учит вас всему, и оно истинно и неложно, то, чему 
оно научило вас, в том пребывайте. (1Иоан.2:27) 

У нас внутри есть духовный компас, показывающий в 
нужную сторону, куда нам нужно идти в направлении 
нашего призвания. Так что промахнуться и вовсе 
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невозможно, ведь помазание не даст нам просто так 
свернуть с верного пути. День за днем оно будет направлять 
нас. Вести к заветной цели. Внутри себя мы будем 
чувствовать, к чему мы призваны. 

Чаще всего, когда Господь через пророчество 
открывает какие дары Он уже дал верующему, то я слышу, 
что этот верующий уже знал или догадывался об этом. И это 
действие помазания, которое не просто пребывает на 
человеке, как в древние времена, но еще изменяет его и 
учит. 

Есть только один шанс промахнуться мимо своего 
призвания — это явно от него отказаться. В остальных же 
случаях каждый в него войдет и станет очень эффективным 
служителем во славу нашего Царя! 

Позвольте мне рассказать о том, что есть призвание на 
время, и есть призвание навсегда, и их нужно различать. 
Давайте, для иллюстрации временного призвания, 
обратимся к книге Царств. Хотя дальше речь идет и не о 
призвании напрямую, а больше о послушании Божьему 
голосу, тем не менее принцип один и тот же. 

И сказал Илия Фесвитянин, из жителей 
Галаадских, Ахаву: жив Господь Бог Израилев, пред 
Которым я стою! в сии годы не будет ни росы, ни 
дождя, разве только по моему слову. И было к нему 
слово Господне: пойди отсюда и обратись на 
восток и скройся у потока Хорафа, что против 
Иордана; из этого потока ты будешь пить, а 
воронам Я повелел кормить тебя там. И пошел он 
и сделал по слову Господню; пошел и остался у 
потока Хорафа, что против Иордана. И вороны 
приносили ему хлеб и мясо поутру, и хлеб и мясо по 
вечеру, а из потока он пил. По прошествии 
некоторого времени этот поток высох, ибо не 
было дождя на землю. (3Цар.17:1-7) 
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Так сложилось, что Илии нужно было, скажем так, 
пожить за городом некоторое время. И вот, он все исполнил, 
как ему сказал Господь, но через некоторое время место 
оказалось для жизни непригодным, кончилась вода. 
Заметьте, что пророк не жаловался на однообразное 
двухразовое питание. Хотя и получал довольно скромную 
порцию, ведь грузоподъемность воронов ограничена. И 
если бы Илия постоянно не слышал Божий голос, то он 
мужественно бы сложил свою голову на том месте, зная, что 
его туда точно привел Сам Бог. Но он слышал. И вот, что он 
услышал после. 

встань и пойди в Сарепту Сидонскую, и оставайся 
там; Я повелел там женщине вдове кормить 
тебя. (3Цар.17:9) 

Если нас не сильно удивила история с воронами, то со 
вдовой точно удивит, ведь ей самой есть было нечего, но, 
благодаря тому, что она послушала пророческое слово, 
вдова не только сама выжила и сохранила жизнь своего 
сына, но и пророку с голоду умереть не дала. Надеюсь, что со 
временным призванием понятно. Здесь просто нужно 
привыкнуть слышать Божий голос, чтобы вовремя 
среагировать. О том, как это сделать, мы уже говорили в 
соответствующей главе. 

Позвольте мне кратко поделиться еще одним моим 
свидетельством того, как я узнал свое призвание. История 
эта началась более 20 лет тому назад, в 1995 году, который 
был моим годом рождения свыше. После того, как 
присоединился к поместному собранию, захотелось чем-то 
для общего блага заниматься. Самым очевидным и 
доступным для меня было служение ашера (служителя 
порядка), в обязанности которых входило встречать людей, 
помогать им найти места и периодически отлавливать 
непослушных детей, слишком громко кричащих и бегающих 
по залу во время богослужения. Пару раз пришлось 
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выводить людей, находящихся в состоянии алкогольного 
опьянения и пытающихся объяснить всю правду жизни по-
своему. С ними была проведена отдельная работа. Никто их 
не бил и не ругал, все чинно и благородно.  

Мне очень повезло с наставником, вернее, с 
наставницей. На момент моего уверования она была в вере 
уже целых 3 года и, по моему мнению, знала ответы на все 
вопросы. По возрасту я ей был как сын, да и по духу тоже. Мы 
проводили по несколько часов или даже дней в походах по 
нашим горам и общались. У меня была масса вопросов, у нее 
– все ответы. Сейчас она дома с Господом. Тогда она была 
невропатологом и мануальным терапевтом по 
специализации, а в прошлом военным врачом-хирургом. 
Прошла Афганистан и видела много всего, о чем очень 
неохотно рассказывала или просто умалчивала. Она учила 
меня практическому христианству. Как бороться с грехом, в 
том числе с любимым грехом, как читать и понимать 
Писание, слушать Божий голос, изгонять бесов и исцелять 
больных. Это, конечно, не полный перечень, но я просто 
хочу подчеркнуть, что в моем обучении было много не 
только теории, но и практики. 

Затем, из ашерского служения, плавно перетек в группу 
восхваления, став в итоге звукооператором, что означало, 
что нужно было вставать еще тогда, когда спали те, кто по 
утрам кукарекает, и идти в офис церкви, грузить аппаратуру 
и возить ее в зал собрания, потом настраивать, а после 
служения несколькими рейсами везти обратно. Было 
довольно непросто, скажу честно. И не только потому, что 
это занимало много времени и сил, а еще потому, что если 
все со звуком хорошо, то звукооператор незаметен, стоит 
чему-то произойти - и он безмерно виноват. Но именно в 
таких ситуациях изменяется и закаляется наш характер. 

В какой-то момент, молясь о своем призвании, услышал 
где-то внутри себя: «Я призвал тебя быть учителем». Вот 
так! Раз, и узнал! Я уже рассказывал об этом моменте в 
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данной книге. С тех пор, хоть перед глазами примера и не 
было, стал изучать жизнь тех, кого называли учителями. И 
чем больше я узнавал, тем больше мне это занятие 
нравилось. И нравилось именно то, что после здравого 
учения разрозненные знания у слушателей удивительным 
образом приходили в порядок. А когда порядок в голове, то 
и вокруг будет тот же порядок. Затем Господь призвал меня 
в пророческое служение. Мне было страшно, действительно 
страшно. Ведь когда мы понимаем, что учить — это так 
серьезно, то пророчествовать — это еще серьезнее. А чем 
больше ответственность, тем, обычно, меньше желающих и 
больше критикующих, но это не должно нас останавливать 
ни коим образом. 

Краткий рецепт узнавания своего призвания. 

Если написанного показалось мало или хочется просто 
пошаговой инструкции, вот, пожалуйста, рецепт узнавания 
призвания: 

Для новообращенных: 

1. Найдите наставника, у которого на вас будет время, 
если никого не знаете, подойдите к пастору или 
другому служителю, и они Вас направят. 

2. Найдите домашнюю группу в Вашем районе (если 
таковые есть), там, где удобно будет ее посещать: 
возле дома, работы, тренировки или чего угодно, и 
станьте ее частью. 

3. Молитесь, о том, чтобы Бог направил Вас к тому 
служению, к которому Он Вас призвал. 

4. Прислушивайтесь к своему сердцу и своим 
духовным интересам. 

5. Не бойтесь практики. 
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Для остальных: 

1. Убедитесь, что Вы рождены свыше, и у Вас есть 
свидетельства рожденного свыше человека, такие, 
как изменение отношения ко греху и привычкам 
(особенно вредным), изменение характера, 
изменение восприятия окружающего мира, 
понимание Священного Писания. Тому, как узнать, 
рождены ли мы свыше, посвящена отдельная глава 
этой книги. 

2. Следуйте шагам 3,4 и 5 из предыдущего списка. 

Давайте теперь поговорим о том, как узнать, Ваше это 
служение или нет? Все довольно просто, нужно лишь 
обратить внимание на то, что Вам приносит это служение. 
Понятно, что после каждого служения мы можем довольно 
сильно уставать, но вот усталость от нашего служения 
совсем другая. 

ты много переносил и имеешь терпение, и для 
имени Моего трудился и не изнемогал. (Откр.2:3) 

Для меня это - основной показатель в определении 
«того» или «не того» служения. Если при выполнении 
служения мы испытываем наслаждение, нам хорошо, мы 
счастливы и радостны, то, скорее всего, это то, что надо. 
Если мы изнемогаем и мучимся, значит, мы занимаемся не 
своим делом. 

Чужое призвание 

Приходилось ли Вам видеть человека, который 
занимается не своим делом? А приходилось ли Вам видеть 
человека в церкви, который занимается не своим делом? 
Думаю, что ответ на оба вопроса двукратное «да». 
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Как же так получается? Что мало своего призвания, что 
они на чужое зарятся? Много свободного времени, ресурсов 
и сил? Слишком много, так, что девать некуда? 

По роду своей деятельности мне этот печальный факт 
бросается в глаза чуть не на каждом собрании, когда я вижу 
даятелей, которые пытаются выполнять роль пророков, 
ходатаев, рвущихся с гитарой на сцену, дьяконов, 
занимающих позиции пасторов и так далее. 

Откуда же берутся такие перекосы? Зачем ухо пытается 
функционировать как рука, а рука пытается быть самым 
лучшим носом? Причин можно назвать великое множество. 
Назвать-то можно, но чаще всего стремится на первый план 
всего одна – гордость. 

Причем гордость может принимать великое множество 
форм, камуфлироваться и одевать огромное разнообразие 
масок – от лжескромности или даже лжекротости до 
одобряемого «свыше» дерзновения. 

Редко вижу, чтобы подобное дерзновение приводило к 
непопулярным служениям дьяконского характера, таким 
как уборка, починка, настройка, декорирование или охрана. 
Чаще оно влечет своего обладателя ввысь к звездам. И 
лучше к телезвездам или хотя бы к звездам из сети 
Интернет. 

Люди мучаются годами, занимаясь не своим делом. 
Выгорают, ломаются, держаться в служении на морально-
волевых качествах, стараясь оставаться в несвойственном 
им самим положении. 

Недавно встретил одного брата, который 
позиционирует себя пророком, хотя по моему мнению., 
сложившемуся в результате откровения, им не является. 
Через другого брата, участника пророческого служения, 
было сказано, что этот «пророк» призван быть даятелем. И, 
о чудо! Он занимается этим служением, но все равно считает 
себя пророком, проводит пророческие конференции, учит 
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на пророческие темы, его даже некоторые признают за 
пророка, ведь он очень похоже действует, желая быть 
пророком. Но я не видел ни одного конкретного 
пророчества, высказанного им. Нет, пророчества есть, 
много, но все неконкретные. Если в этом пророчестве одну 
страну заменить на другую или один город на другой, все 
остальное подойдет. Бог будет поднимать людей, давать 
откровения, поведет туда и сюда и тому подобное. 

С одной стороны не придраться – пророк. С другой 
таких «пророков» мы и раньше видели. При встрече, 
получив откровение о том, что никакой он не пророк, я 
задумался, а может это просто ревность говорит во мне? 
Может быть в то время в небольшой поместной церкви 
концентрация пророков превысила лимит? Может быть я 
просто завидую, что у него на пророческой школе людей 
примерно столько же, как и на моей? А может быть я просто 
возмущен тем фактом, что провожу пророческие школы 
бесплатно, а участие в его школе стоит по 30 долларов с 
человека? 

Все эти и другие мысли пронеслись уже после, а вот в 
момент первого и единственного рукопожатия мне вдруг 
стало ясно – он не пророк. Может быть пророчествующий, 
но не пророк. 

В наши дни, когда Господь Своим Духом поднимает 
пятигранное служение, пророком быть модно, почетно. Но 
это лишь в том случае, когда это воспринимается как титул, 
а не как функция. Когда это функция, то не важно, как тебя 
воспринимают. Как бы не воспринимали, я же от этого не 
изменюсь. А вот если пророк – это мой титул, он может от 
отношения измениться или, вообще, - отмениться. 

Расскажу также о позитивном опыте в детектировании 
пророков. Хотел об одном рассказать, но понял, что нужно 
рассказать о двух случаях. 
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Первый произошел во время проведения одной из 
пророческих школ, если не ошибаюсь, самой первой. Тогда 
программа пророческой школы состояла из шести уроков 
теории и последующей за ними 2-х или более часовой 
практики. Из числа присутствующих по желанию 
вызывался один человек, желающий услышать пророческое 
слово в свой адрес. Затем, по вдохновению, выбирались от 
двух до четырех человек, желающих попробовать себя в 
пророческом служении. 

Вот так вызвался один брат и попросил ему 
пророчествовать. Когда дошла очередь до меня, сам того не 
ожидая, стал пророчествовать о его призвании в 
пятигранное служение в роли пророка. Чем дальше Дух 
Святой говорил (это была прямая передача слово в слово, то 
есть когда пророчествующий или пророк знает только одно 
два слова и сказав их, получает дальнейшее послание), тем 
больше округлялись глаза у брата. А потом он сказал, так 
вот, что со мной все это время происходило! И начал 
рассказывать, как Господь вел его и давал пророчества в его 
работе и повседневной жизни, в том, как люди обращались 
к нему с просьбами помолиться на тему чего с ними или их 
родными будет в будущем. Как он знал ни с того ни с сего, 
что о нем говорят или думают, что нужно в тот или иной 
момент сказать или сделать и так далее. 

Второй случай произошел сравнительно недавно, на 
момент написания, еще года не прошло. Пригласил один 
пастор послужить в церкви, где он служит. После учения, 
пока люди подходили на консультации и молитвы, он 
подсел к моей супруге, сидящей за столом с другими 
сестрами, и стал рассказывать про одного брата, который 
занимается тем же, чем и ее муж в плане пророческого 
служения и что нам просто необходимо в ближайшее время 
встретиться. 

Так как мы и так собирались посетить тот город, где 
этот предполагаемый пророк живет, записали его номер 
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телефона и прибыли на следующий день в тот самый город. 
Были там несколько дней. В последний день сидим в кафе и 
ужинаем, собираемся уже идти в гостиницу, так как время 
было довольно позднее, между тем набираем этому брату по 
телефону. Ответа нет. Ну, думаем, не судьба! Через какое-то 
время звонок. Здравствуйте, Вы наверное брат Игорь из 
Алматы? В общем встретились. Когда он пришел, мы поняли 
для кого заказали порцию мант к которой даже не 
притронулись. Еще манты не начали исчезать в теле нашего 
гостя, а я уже не мог отделаться от мысли, что знаю его чуть 
не тысячу лет. Те же откровения, похожие жизненные 
ситуации и внутренне подтверждение – свой, пророк! 

Вот так, по крупицам, собирается пророческое общение. 
Конечно, это не значит, что с пророчествующими или 
непророчествующими мы не общаемся, общаемся. Даже 
замечательно так общаемся, вместе служим, недавно вот 
провели настоящую первую в Казахстане международную 
пророческую конференцию с участием настоящих, а не 
придуманных пророков в роли учителей. Ведь приятно 
когда о пророках и их роли говорят пророки, а о пасторах и 
их служении, пастыри. Пока только в рамках нескольких 
церквей Алматы. Но начало положено, кто теперь нас 
остановит? А если даже и смогут нас остановить, другие 
продолжат. Ведь за столько сотен лет церковь так и не смог 
остановить никто. Обещание все еще действует. 

Я создам Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее; 
(Мф.16:18б) 

Если дочитав до этого момента, Вы поняли, что 
пророческое служение не для Вас, не расстраивайтесь! 
Интереснее служения, чем то, что Бог для Вас приготовил 
попросту нет! Ведь не только Адам называл животных 
учитывая их сущность, и Дух Святой распределяя дары и 
призвание, поступает схожим образом, давая нам 
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призвание, помазание и служение в соответствии с нашим 
естеством. Об этом же даже написано в Библии. 

воля Божия, благая, угодная и совершенная. 
(Рим.12:2б) 

То есть лучше, чем Бог для нас определил в Своей воле, 
сделать или принять не получиться. Его воля – 
совершенная! Зачем же пытаться избрать волю свою, - 
несовершенную? 
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Распространенные ошибки 
пророчествующих 
Самой распространенной ошибкой является 

использование духовных даров исключительно ради 
собственной выгоды. Например, желание, пророчествуя, 
поднять свой статус среди других верующих. Какой бы 
банальной причина эта ни казалась, на ней ловятся очень 
многие. Да и зачем врагу выдумывать новые ловушки, если 
старые работают еще достаточно эффективно? Давайте 
научимся, как мудрые люди, на ошибках других, и не будем 
повторять их самостоятельно. 

Так и вы, ревнуя о [дарах] духовных, старайтесь 
обогатиться [ими] к назиданию церкви. 
(1Кор.14:12) 

Дары Святого Духа предназначены для пользы других. 
Такое, с виду простое определение, а когда начинаешь 
задумываться о целях получения и использования даров 
Святого Духа в современных церквях, можно заметить, что 
дары там могут хотеть для чего угодно, только не для 
пользы других, а если даже и для пользы других, то не в 
первую очередь. Почему? Видимо, из-за учения. Потому, что 
наша церковь самая-самая, мы такие все самые-самые, 
остальные церкви либо тоже молодцы, но таких, как нас, 
больше нет; или остальные церкви вообще не то, а только 
вот мы самое то, или только вот наш союз / содружество / 
объединение / ассоциация / деноминация (нужное 
подчеркнуть) является единственно верным, правильным и 
последовательным в подходе к интерпретации Священного 
Писания. Вот когда здесь думать о пользе других? Свою бы 
пользу не упустить! 

Давайте взглянем на наиболее частые ошибки при 
достижении или «ревновании» о духовных дарах и их 
использовании. Но перед этим опишем несколько общих 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
203 

ошибок, которые относятся к процессу достижения даров, а 
также еще раз взглянем на классификацию даров Святого 
Духа, предложенную нам Апостолом Петром, чтобы 
выучить ее наизусть. 

Служите друг другу, каждый тем даром, какой 
получил, как добрые домостроители 
многоразличной благодати Божией. Говорит ли 
кто, [говори] как слова Божии; служит ли кто, 
[служи] по силе, какую дает Бог, дабы во всем 
прославлялся Бог через Иисуса Христа, Которому 
слава и держава во веки веков. Аминь. 
(1Пет.4:10,11). 

Давайте повторим, какие дары относятся к дарам слова, 
а какие к дарам служения. 

• дары слова: 

• служение словом мудрости; 

• служение словом знания; 

• пророчество; 

• различение духов; 

• говорение на разных или иных языках; 

• истолкование иных языков; 

• дары служения: 

• проявление веры; 

• чудотворение; 

• исцеление (дары исцелений); 

• вспоможение; 

• управление (кораблем); 
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• служение (диакония); 

• увещатель или ходатай; 

• раздаватель; 

• начальник; 

• благотворитель; 

• Апостолы; 

• пророки; 

• евангелисты; 

• пастыри; 

• учители. 

Конечно же Вы обратили внимание на то, что в списке 
даров служения появились дары пятигранного служения. 
Ошибки делают все люди, независимо от своего служения и 
положения. 

Ошибки достижения даров 

Эгоцентризм 

Мы уже ранее говорили об одной из разновидностей 
эгоцентризма, - обособленности. Теперь давайте взглянем 
проблеме в корень. Надо заметить, что первые ученики от 
нас, современных, мало чем, в стремлении самим занять 
вакантные места потеплее и позначимее, отличались. 

Тогда приступила к Нему мать сыновей 
Зеведеевых с сыновьями своими, кланяясь и чего-
то прося у Него. Он сказал ей: чего ты хочешь? Она 
говорит Ему: скажи, чтобы сии два сына мои сели 
у Тебя один по правую сторону, а другой по левую 
в Царстве Твоем. Иисус сказал в ответ: не знаете, 
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чего просите. Можете ли пить чашу, которую Я 
буду пить, или креститься крещением, которым 
Я крещусь? Они говорят Ему: можем. И говорит 
им: чашу Мою будете пить, и крещением, 
которым Я крещусь, будете креститься, но дать 
сесть у Меня по правую сторону и по левую - не от 
Меня [зависит], но кому уготовано Отцем Моим. 
Услышав [сие, прочие] десять [учеников] 
вознегодовали на двух братьев. (Матф.20:20-24) 

Впечатление такое, что ситуация произошла не около 
двух тысяч лет назад, а в наши дни. Одни делят шкуру 
неубитого медведя, другие их за это осуждают. Прямо дети 
на игровой площадке, хотя по времени уже взрослыми 
должны были стать. Тем не менее это обстоятельство не 
мешало ученикам исцелять больных (Лук.9:6), изгонять 
бесов (Лук.10:1-9) и приносить Божий мир в дома 
(Лук.10:5,6). 

Созвав же двенадцать, дал силу и власть над 
всеми бесами и врачевать от болезней, и послал 
их проповедывать Царствие Божие и исцелять 
больных. (Лук.9:1,2) 

Да, неудачи были, но эти неудачи вызывали у них 
недоумение. 

Тогда ученики, приступив к Иисусу наедине, 
сказали: почему мы не могли изгнать его? 
(Матф.17:19) 

Но то был не единственный эпизод, когда желания 
значительно опережали возможности. Как-то так 
произошло, что ученики решили выяснить, кто из них 
главный. И, судя по обстоятельствам, описанным в 
Евангелиях от Луки и Марка, случилось это по прошествии 
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некоторого времени после наделения учеников силой. И 
заметьте, что ученики начали делить места в грядущем 
царстве после того, как получили силу и убедились в ее 
действии и эффективности. Чаще всего такое поведение 
неосознанно провоцируется исцеленными людьми, 
которым бывает свойственно превозносить того, через кого 
они получили исцеление. Благодарят ли они при этом Бога? 
Вероятнее всего, да. Благодарны ли Ему? Несомненно. Но и 
служитель, через которого пришло исцеление или 
освобождение от бесов, также награждается самой 
искренней благодарностью и восторгом за то, что он сделал. 
В данном случае вернее было бы сказать: «Бог через него 
сделал», но происходит чаще всего именно, как написано 
выше. Слава воздается инструменту. И вот тогда уже 
реакция этого служителя и будет определять, как много 
славы через него пройдет к Богу, а сколько задержится. 
Конечно, лучше всего, когда служитель способен всю славу 
воздать Богу, но из многолетних наблюдений могу сказать, 
что так бывает далеко не всегда. 

Давайте посмотрим на примере Евангелия от Луки, так 
как этот автор довольно часто приводит подробные 
обстоятельства различных событий, не отраженных 
другими авторами Евангелий. 

Созвав же двенадцать, дал силу и власть над 
всеми бесами и врачевать от болезней, и послал 
их проповедывать Царствие Божие и исцелять 
больных. (Лук.9:1,2) 

Апостолы (включая Иуду Искариота) так все и делали. 
Даже возвращались и отчитывались о проделанной работе. 

Они пошли и проходили по селениям, благовествуя 
и исцеляя повсюду. 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
207 

Апостолы, возвратившись, рассказали Ему, что 
они сделали; и Он, взяв их с Собою, удалился особо 
в пустое место, близ города, называемого 
Вифсаидою. (Лук.9:6, 10) 

Все идет хорошо, разве что Ирод четвертовластник 
(Лук.9:7-9) таким поведением Иисуса Христа и Его учеников 
обеспокоен. Затем описано действие, о котором сегодня 
мечтают многие служители и преданные члены поместных 
церквей: 

Но народ, узнав, пошел за Ним; и Он, приняв их, 
беседовал с ними о Царствии Божием и 
требовавших исцеления исцелял. (Лук.9:11) 

Никто не звал народ, они сами пришли. Откуда они 
узнали? Видимо, видели, что делают ученики. А что делали 
ученики? Мы уже об этом читали: исцеляли больных и 
изгоняли бесов. Если этот подход работал в те времена, то и 
сейчас он должен работать не хуже. Хотя почему - должен? 
Он точно работает. Больных кругом довольно много, 
спасибо людской жадности, из-за которой сегодня у нас 
проблемы с ухудшением экологической обстановки, а также 
здравоохранению, постепенно ставшему довольно дорогим 
и малоэффективным здраволечением. Да и одержимых 
людей сегодня ненамного меньше, чем в те давние времена. 

Когда через нас начинают происходить различные 
чудеса, исцеления, изгнание бесов, наше самомнение может 
незаметно достигнуть Небес. Предупреждая это, Иисус 
говорит своим ученикам, наделенным силой: 

Ко всем же сказал: если кто хочет идти за Мною, 
отвергнись себя, и возьми крест свой, и следуй за 
Мною. Ибо кто хочет душу свою сберечь, тот 
потеряет ее; а кто потеряет душу свою ради 
Меня, тот сбережет ее. Ибо что пользы человеку 
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приобрести весь мир, а себя самого погубить или 
повредить себе? (Лук.9:23-25) 

Ученики все поняли «по-своему» и начали выяснять, 
кто же из них самый-самый? И делали они это не один раз 
(сравните Лук. 9:46 и Лук. 22:24). 

Пришла же им мысль: кто бы из них был больше? 
Иисус же, видя помышление сердца их, взяв дитя, 
поставил его пред Собою и сказал им: кто примет 
сие дитя во имя Мое, тот Меня принимает; а кто 
примет Меня, тот принимает Пославшего Меня; 
ибо кто из вас меньше всех, тот будет велик. 
(Лук.9:46-48) 

И если бы не способность Иисуса Христа видеть 
«помышление сердца», неизвестно, куда бы их завела эта 
опасная дорожка. Куда она завела одного херувима, нам 
довольно хорошо известно, да и Иисус упоминал об этом 
печальном эпизоде. 

Он же сказал им: Я видел сатану, спадшего с неба, 
как молнию; (Лук.10:18) 

Вот так действует Небесная механика, стоит только 
подумать, что ты самый центр мироздания, как, бац! И уже 
и место, и позиция совсем другие. Да и судьба уже совсем 
иная. 

А вот своим ученикам Господь дает очень действенный 
рецепт против эгоцентризма: 

Он же сказал им: цари господствуют над 
народами, и владеющие ими благодетелями 
называются, а вы не так: но кто из вас больше, 
будь как меньший, и начальствующий - как 
служащий. Ибо кто больше: возлежащий, или 
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служащий? не возлежащий ли? А Я посреди вас, как 
служащий. (Лук.22:25-27) 

Непонимание природы Божьей славы 

Почему так важно не концентрироваться на себе? Это 
можно просто объяснить принципом движения Божьей 
славы. Вы замечали, что Его слава не стоит на месте, а 
движется, не задерживаясь, переходит от Отца к Сыну, через 
Духа Святого, от Сына к церкви. Затем должна обратно 
вернуться к Отцу и Сыну посредством Святого Духа. Божья 
слава похожа на железнодорожный состав, который не 
останавливается ни на минуту, не только проходя от одной 
станции к другой, но и на самих станциях. 

В истории церкви, и в нашей современной церкви, 
довольно много учат о том, как отдавать или воздавать 
славу Богу, но почти не учат о том, как принимать Божью 
славу. Да, именно, принимать славу от Бога, и скоро мы 
увидим, что это не что-то вдруг выдуманное, а явно 
написанное, но оставленное почему-то без внимания в 
Писании, да еще и не один раз. 

Отче! прославь имя Твое. Тогда пришел с неба 
глас: и прославил и еще прославлю. (Иоан.12:28) 

После сих слов Иисус возвел очи Свои на небо и 
сказал: Отче! пришел час, прославь Сына Твоего, 
да и Сын Твой прославит Тебя, (Иоан.17:1) 

Я прославил Тебя на земле, совершил дело, 
которое Ты поручил Мне исполнить. И ныне 
прославь Меня Ты, Отче, у Тебя Самого славою, 
которую Я имел у Тебя прежде бытия мира. 
(Иоан.17:4,5) 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
210 

И все Мое Твое, и Твое Мое; и Я прославился в них. 
(Иоан.17:10) 

да будут все едино, как Ты, Отче, во Мне, и Я в 
Тебе, [так] и они да будут в Нас едино, - да уверует 
мир, что Ты послал Меня. И славу, которую Ты дал 
Мне, Я дал им: да будут едино, как Мы едино. 
(Иоан.17:21,22) 

… потому что все прославляли Бога за 
происшедшее. (Деян.4:21б) 

Выслушав это, они успокоились и прославили 
Бога... (Деян.11:18а) 

Вот она — Небесная Динамика непрерывного движения 
Божьей славы! И нарушать этот процесс, задерживая славу 
на себе, очень не рекомендуется. 

Но вдруг Ангел Господень поразил его за то, что 
он не воздал славы Богу; и он, быв изъеден 
червями, умер. (Деян.12:23) 

Господь Иисус призывает нас к тому, чтобы мы 
понимали эту Небесную Динамику и были ее передаточным 
звеном, а не очередным сбитым шлагбаумом. 

Как вы можете веровать, когда друг от друга 
принимаете славу, а славы, которая от Единого 
Бога, не ищете? (Иоан.5:44) 

Искать «славы, которая от Единого Бога» абсолютно 
нормально. И даже преображение от славы в славу является 
абсолютно нормальным, если мы взираем на 
преображающую нас славу Господню. 
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Господь есть Дух; а где Дух Господень, там 
свобода. Мы же все открытым лицем, как в 
зеркале, взирая на славу Господню, 
преображаемся в тот же образ от славы в славу, 
как от Господня Духа. (2Кор.3:17,18) 

Желание всего сразу 

Мы уже частично освещали эту тему, говоря о 
незрелости пророчествующих людей. Но эта проблема 
присуща не только им. 

Тем, кому с детства доводилось читать народные 
сказки, отражающие представление народа о чудесах, 
вероятно заметили, что в этих сказках довольно много 
общего. Общая идея многих сказок, что все было как всегда, 
часто довольно плохо, а потом кому рыбку золотую 
выловить посчастливилось, кому стрелу удачно запустить, 
а кому и скатерть-самобранку раздобыть. То есть было у них 
все плохо, и раз! Чудо случилось. Теперь точно все будет по-
другому. Да и заканчиваются сказки довольно похоже, типа 
«и стали они жить-поживать да добра наживать». А вот в 
жизни получается чаще совсем не так, как в сказках, и о том, 
как бывает в жизни, нам говорит Сам Иисус: 

Верный в малом и во многом верен, а неверный в 
малом неверен и во многом. (Лук.16:10) 

Господин его сказал ему: хорошо, добрый и верный 
раб! в малом ты был верен, над многим тебя 
поставлю; войди в радость господина твоего. 
(Матф.25:21) 

И сказал ему: хорошо, добрый раб! за то, что ты 
в малом был верен, возьми в управление десять 
городов. (Лук.19:17) 
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Давайте, ревнуя о духовных дарах, проявлении Божьей 
силы, или уже применяя их на практике, не будем забывать, 
что все начинается с верности в малозначительных и 
малозаметных делах. И дальнейшая история тому 
подтверждение. 

... Елисея же, сына Сафатова, из Авел-Мехолы, 
помажь в пророка вместо себя; 

И пошел он оттуда, и нашел Елисея, сына 
Сафатова, когда он орал; двенадцать пар [волов] 
было у него, и сам он был при двенадцатой. Илия, 
проходя мимо него, бросил на него милоть свою. И 
оставил [Елисей] волов, и побежал за Илиею, и 
сказал: позволь мне поцеловать отца моего и 
мать мою, и я пойду за тобою. Он сказал ему: 
пойди и приходи назад, ибо что сделал я тебе? Он, 
отойдя от него, взял пару волов и заколол их и, 
зажегши плуг волов, изжарил мясо их, и роздал 
людям, и они ели. А сам встал и пошел за Илиею, и 
стал служить ему. (3Цар.19:16, 19-21) 

И сказал Иосафат: нет ли здесь пророка Господня, 
чтобы нам вопросить Господа чрез него? И 
отвечал один из слуг царя Израильского и сказал: 
здесь Елисей, сын Сафатов, который подавал воду 
на руки Илии. (4Цар.3:11) 

Елисей, помазанный самим Илией, признанным и 
уважаемым пророком того времени, вместо того, чтобы 
сразу начать пророческое служение, занимается тем, что 
обычно делали рядовые слуги, поливает воду на руки 
пророка. Какое-то совершенно не духовное служение, 
правда? Вот тогда-то и происходит формирование 
характера будущего служителя. Это уже потом будут 
расступаться реки (4Цар.2:14), сдаваться армии (4Цар.6:8-
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23) и воскресать мертвые (4Цар.4:32-35), причем даже после 
его смерти (4Цар.13:20,21). 

Избегание испытаний 

Как хочется силы и как не хочется испытаний! Но 
давайте на будем забывать, что Иисус Христос — Крестящий 
Духом Святым и огнем. И как бы нам ни хотелось уйти от 
испытаний, не получится. Наша вера будет испытываться с 
удивительным постоянством. Особенно перед тем, как нам 
будет доверена сила. 

Перед тем, как на производстве приступить к 
использованию каких-либо машин и агрегатов, необходимо 
пройти инструктаж и, при необходимости, сдав экзамен, 
получить допуск. Без которого нас не допустят к этим 
средствам повышенной опасности. Наиболее ярко это 
может быть проиллюстрировано допуском к работе под 
напряжением; кто имеет допуск до 1000 вольт, того не 
допустят к оборудованию свыше 1000 вольт, потому что это 
опасно для жизни неподготовленного человека. Так и с 
силой, неправильное применение которой может привести 
к трагическим результатам. 

Когда же приближались дни взятия Его [от мира], 
Он восхотел идти в Иерусалим; и послал 
вестников пред лицем Своим; и они пошли и вошли 
в селение Самарянское; чтобы приготовить для 
Него; но [там] не приняли Его, потому что Он 
имел вид путешествующего в Иерусалим. Видя 
то, ученики Его, Иаков и Иоанн, сказали: Господи! 
хочешь ли, мы скажем, чтобы огонь сошел с неба и 
истребил их, как и Илия сделал? Но Он, 
обратившись к ним, запретил им и сказал: не 
знаете, какого вы духа; ибо Сын Человеческий 
пришел не губить души человеческие, а спасать. И 
пошли в другое селение. (Лук.9:51-56) 
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Иисус не сказал им, что они не смогут этого сделать. Он 
сказал, что этого не нужно делать. Вот и представьте себе, 
как далеко можно зайти с такими возможностями? Когда 
даже до сегодняшнего дня между деноминациями, к 
сожалению, наблюдается напряжение, если не сказать 
большего. 

Можно, конечно, задать вопрос, с чего я взял, что перед 
тем, как получить силу, нужно пройти испытания? 
Обратите, пожалуйста, внимание на два места из 
Священного Писания: 

Иисус, исполненный Духа Святаго, возвратился 
от Иордана и поведен был Духом в пустыню. Там 
сорок дней Он был искушаем от диавола и ничего 
не ел в эти дни, а по прошествии их напоследок 
взалкал. 

И, окончив все искушение, диавол отошел от Него 
до времени. И возвратился Иисус в силе духа в 
Галилею; и разнеслась молва о Нем по всей 
окрестной стране. (Лук.4:1-2, 13-14) 

В первом стихе говорится, что Иисус был исполненным 
Духа Святого, а в четырнадцатом, что Он возвратился в силе 
духа. Не знаю, почему переводчики посчитали правильным 
написать слово «дух» во втором случае с маленькой буквы? 
Слова в первом и четырнадцатом стихах идентичны. И от 
этого происходит знакомое нам слово «пневматический», то 
есть наполненный или действующий при помощи сжатого 
воздуха, или относящийся к воздуху, воздушный. Таким 
образом также верно и более понятно было бы написать «И 
возвратился Иисус в силе Духа в Галилею». То есть до 
искушения пошел в пустыню исполненный Духом, а после 
искушения вернулся в силе Духа. 

Вторая история произошла с Апостолами. С того 
момента, когда Иисуса взяли (Лук.22:54 и далее), и до того 
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момента, пока Господь Сам не явился ученикам, они 
пребывали в страхе. И даже увидев Иисуса, испугались. Вот 
описание того переломного момента между страхом и 
радостью: 

Когда они говорили о сем, Сам Иисус стал посреди 
них и сказал им: мир вам. Они, смутившись и 
испугавшись, подумали, что видят духа. Но Он 
сказал им: что смущаетесь, и для чего такие 
мысли входят в сердца ваши? Посмотрите на руки 
Мои и на ноги Мои; это Я Сам; осяжите Меня и 
рассмотрите; ибо дух плоти и костей не имеет, 
как видите у Меня. И, сказав это, показал им руки 
и ноги. Когда же они от радости еще не верили и 
дивились, Он сказал им: есть ли у вас здесь какая 
пища? (Лук.24:36-41) 

Как ученикам было тяжело в эти дни, чего они только 
не пережили, особенно Петр. Не испытание ли они 
проходили в то время? Не становление ли характера? Да и 
раньше, пока были с Иисусом, до его смерти и воскресения, 
довольно много пережили всего, включая отвержение 
(Лук.9:51-56). И потом, даже в день Пятидесятницы, не 
стали все неожиданно сразу действовать в силе. 

Итак охотно принявшие слово его крестились, и 
присоединилось в тот день душ около трех 
тысяч. И они постоянно пребывали в учении 
Апостолов, в общении и преломлении хлеба и в 
молитвах. Был же страх на всякой душе; и много 
чудес и знамений совершилось через Апостолов в 
Иерусалиме. (Деян.2:41-43) 

Здесь, конечно, нет прямого указания на прошедшее 
между днем Пятидесятницы и началом «чудес и знамений» 
время, но, понимая подход Луки к составлению своего 
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повествования, можно сделать вывод, что начали 
происходить эти чудеса и знамения не в первый день. 

то рассудилось и мне, по тщательном 
исследовании всего сначала, по порядку описать 
тебе, достопочтенный Феофил, (Лук.1:3) 

Если бы они стали происходить сразу, то внимательный 
к деталям Лука, скорее всего, упомянул бы эти чудеса и 
знамения в описании событий дня Пятидесятницы. А если 
даже и не так, то на наше предположение это никак не 
влияет, и все равно видно, что для того, чтобы достичь силы, 
нужно получить допуск, и допуск этот дается через 
испытание, в котором возрастает и укрепляется наша вера, 
и закаляется характер. 

Давайте напоследок взглянем на связь любви, 
служения в силе и испытания в огне, о котором говорит 
Апостол Петр. И прочитаем мы его в переводе епископа 
Кассиана. 

Прежде всего имейте друг ко другу усердную 
любовь, потому что любовь покрывает 
множество грехов. 

Служите друг другу, каждый тем даром, какой 
получил, как хорошие домостроители 
многообразной благодати Божией. Говорит ли 
кто, говори как слова Божии; служит ли кто, 
служи по силе, какую дает Бог, чтобы во всем 
прославлен был Бог чрез Иисуса Христа, Которому 
слава и держава во веки веков, аминь. 
Возлюбленные, не удивляйтесь огню, который 
среди вас и для испытания вашего посылается, - 
как будто происходит с вами нечто странное. 
(1Пет.4:8,10-12) 
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Ошибки пророчествующих 

Давайте еще раз посмотрим на классификацию даров 
Святого Духа, которую нам предлагает Апостол Петр, 
первый из известных нам Апостолов, благовествовавший 
язычникам. 

Служите друг другу, каждый тем даром, какой 
получил, как добрые домостроители 
многоразличной благодати Божией. Говорит ли 
кто, [говори] как слова Божии; служит ли кто, 
[служи] по силе, какую дает Бог, дабы во всем 
прославлялся Бог через Иисуса Христа, Которому 
слава и держава во веки веков. Аминь. 
(1Пет.4:10,11) 

Мы видим здесь очень справедливое разделение всех 
даров на две большие группы: слова и служения. Ранее мы 
договорились, что дары мы разделим на две большие 
категории: «дары слова» и «дары служения»; итак, давайте 
еще раз перечислим «дары слова»: 

• Служение слова: 

• Слово мудрости (1Кор. 12:8) 

• Слово знания (1Кор. 12:8) 

• Пророчество (1Кор. 12:10) 

• Говорение на разных или иных языках 
(1Кор. 12:10,28) 

• Истолкование иных языков (1Кор. 12:10) 

• Различение духов (1Кор. 12:10) 

Так как слово мудрости, слово знания, говорение на 
языках и их истолкование, как и различение духов выходит 
за пределы рассмотрения этой книги, мы о них подробно 
говорить не будем. Тем не менее, если Вам это интересно, 
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можете прочитать об этом в предыдущей книге «Дары 
Святого Духа – практическое руководство». 

иному чудотворения, иному пророчество, иному 
различение духов, иному разные языки, иному 
истолкование языков. (1Кор.12:10) 

Пророчество – это сверхъестественное 
высказывание слов назидания, увещания и 
утешения, наделенное сверхъестественной 
силой для исполнения услышанного. 

Еще раз повторю, что очень важным аспектом 
проявления пророческого дара должна быть ясность 
высказанного. Цель этого дара в том, чтобы церковь 
получала назидание. 

а кто пророчествует, тот говорит людям в 
назидание, увещание и утешение. Кто говорит на 
[незнакомом] языке, тот назидает себя; а кто 
пророчествует, тот назидает церковь. 
(1Кор.14:3,4) 

Пророчествующий должен говорить ясно и понятно 
для присутствующих, так как им предстоит обсудить 
высказанное. Это очень важно! Не нужно облекать процесс 
в некую мистическую и загадочную оболочку, изменять 
интонацию. Закатывать глаза и усердствовать в других 
аспектах театрального искусства, типа смены тембра, 
интонации или пауз в стиле Станиславского. Говорите 
просто, ясно и понятно для окружающих. Отвечайте на 
заданные уточняющие вопросы. Если Вам Бог дал слово, то 
Он даст и объяснение. Если объяснения нет, так и говорите, 
ничего не выдумывая. Лучше бледно выглядеть перед 
людьми, чем перед Богом. 
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И пророки пусть говорят двое или трое, а прочие 
пусть рассуждают. Если же другому из сидящих 
будет откровение, то первый молчи. Ибо все один 
за другим можете пророчествовать, чтобы всем 
поучаться и всем получать утешение. 
(1Кор.14:29-31) 

Но об этом мы уже так или иначе говорили, давайте 
теперь поговорим об основных ошибках пророчествующих 
людей и просто приведем их списком. Все, что в этом списке, 
делать нельзя: 

• объявлять себя пророком без подтверждения от 
других; 

• прерывать ход служения, отбирать у кого-то 
микрофон или перехватывать инициативу; 

• перебивать других пророчествующих, если не было 
слова в тот же момент; 

• не давать рассуждать над своим пророчеством; 

• считать себя исключительным и единственным 
пророком; 

• открывать ногой дверь в кабинет церковного 
руководства, неся им слово от Бога; 

• обвинять или унижать; 

• настаивать на следовании пророческому слову, если 
вы не пророк; 

• превозноситься над другими «недуховными»; 

• уходить непонятыми из церкви в мир; 

• грозить карами небесными тем, кто не принял 
пророческое слово; 

• скрывать пророческое слово; 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
220 

• пытаться управлять церковью через пророческое 
слово; 

• постоянно выходить за рамки назидания, 
увещевания и утешения не имея призвания 
пророка; 

• и так далее, список может быть очень длинным… 

Ошибки пророков 
Давайте сразу договоримся, что так бы это странно не 

звучало, пророки Нового Завета могут совершать ошибки и 
при этом оставаться в живых. Пока не довелось видеть, как 
допустивший ошибку пророк, внезапно погибает, хотя и 
допускаю такую возможность. 

Пророки — это служители, которые 
поучают и утешают, наставляют, 
утверждают, обличают и судят, созидают, а 
также возвещают будущие события. 

Кроме всего перечисленного в списке чуть выше, и за 
исключением того, на что пророки имеют право, ошибок 
пророки делают предостаточно. Конечно, с годами 
практики ошибок становится все меньше, но тех кто бы не 
ошибался никогда, видеть еще не доводилось. 

Если пророка зажимать в поместном собрании и не 
признавать, то он может стать довольно едким и чрезмерно 
критичным, оставаясь очень точным в своих, чаще всего 
негативных, высказываниях. С ним будет тяжело спорить и 
неприятно общаться. Если этот дар не признан в церкви, то 
человек, наделенный им, в итоге уйдет, и хорошо, если в 
другую церковь. Довольно долго пророки могут держаться 
автономно. Длительность автономного существования 
прямо пропорциональна степени отсутствия непрощения, 
обиды и горечи в их сердце. Если их в сердце нет, то без 
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поместного собрания пророк может продержаться 
довольно долго, оставаясь в пророческой форме. Но не стоит 
так рисковать, общение — это обязательное условие 
духовного здоровья. Ведь кроме всего прочего, когда мы 
находимся в общении, Кровь Иисуса Христа очищает нас. 

если же ходим во свете, подобно как Он во свете, 
то имеем общение друг с другом, и Кровь Иисуса 
Христа, Сына Его, очищает нас от всякого греха. 
(1Инн.1:7) 

Так какие же ошибки могут совершать пророки? Про 
тех, кто еще не созрел мы уже подробно говорили, давайте 
теперь поговорим про зрелых или почти зрелых пророков. 

Одной из тяжелейших проблем является пророчество 
по заказу. Что это такое мы и разберем дальше. 

Пророчество по заказу 

Приходит к пророку человек с подарком или без и хочет 
через него вопросить о чём-то Господа. Вполне обыденная 
ситуация с пророками в Ветхом Завете. 

Но слуга сказал ему: вот в этом городе есть 
человек Божий, человек уважаемый; все, что он ни 
скажет, сбывается; сходим теперь туда; может 
быть, он укажет нам путь наш, по которому нам 
идти. И сказал Саул слуге своему: вот мы пойдем, 
а что мы принесем тому человеку? ибо хлеба не 
стало в сумах наших, и подарка нет, чтобы 
поднести человеку Божию; что у нас? И опять 
отвечал слуга Саулу и сказал: вот в руке моей 
четверть сикля серебра; я отдам человеку 
Божию, и он укажет нам путь наш. Прежде у 
Израиля, когда кто-нибудь шел вопрошать Бога, 
говорили так: 'пойдем к прозорливцу'; ибо тот, 
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кого называют ныне пророком, прежде назывался 
прозорливцем. И сказал Саул слуге своему: хорошо 
ты говоришь; пойдем. И пошли в город, где 
человек Божий. (1Цар.9:6-10) 

И сказал Иосафат: нет ли здесь еще пророка 
Господня, чтобы нам вопросить чрез него 
Господа? (3Цар.22:7) 

И сказал Иосафат: нет ли здесь пророка Господня, 
чтобы нам вопросить Господа чрез него? И 
отвечал один из слуг царя Израильского и сказал: 
здесь Елисей, сын Сафатов, который подавал воду 
на руки Илии. (4Цар.3:11) 

И пришел Елисей в Дамаск, когда Венадад, царь 
Сирийский, был болен. И донесли ему, говоря: 
пришел человек Божий сюда. И сказал царь Азаилу: 
возьми в руку твою дар и пойди навстречу 
человеку Божию, и вопроси Господа чрез него, 
говоря: выздоровею ли я от сей болезни? И пошел 
Азаил навстречу ему, и взял дар в руку свою и всего 
лучшего в Дамаске, сколько могут нести сорок 
верблюдов, и пришел и стал пред лице его, и 
сказал: сын твой Венадад, царь Сирийский, послал 
меня к тебе спросить: 'выздоровею ли я от сей 
болезни?' (4Цар.8:7-9) 

В общем, думаю, что ситуация понятна. Давайте теперь 
попробуем найти место из Нового Завета, где было бы 
записано такое поведение. Возможно кому-то удастся это 
сделать, я найти не смог. 

Кстати, заметил интересную тенденцию в пророческом 
служении, что некоторые верующие люди (даже 
служители) намеренно противятся пророческому слову, 
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усиленно не желая верить тому, что Бог их обошёл словом и 
открыл что-то важное кому-то другому. 

Тогда Авраам сказал ему: если Моисея и пророков 
не слушают, то если бы кто и из мертвых воскрес, 
не поверят. (Лук.16:31) 

И что только с ними не делай, как не говори, они стоят 
упорно на своем. На своем невежестве и своей глупости. 

Как велики дела Твои, Господи! дивно глубоки 
помышления Твои! Человек несмысленный не 
знает, и невежда не разумеет того. (Пс.91:6-7) 

Но о глупости и невежестве мы еще поговорим. На этом 
моменте просто заметим одну важную деталь. Бог этих 
людей не обходил своим словом, он им различными 
методами говорил, но вот только они не хотели слушать.  

Давайте продолжим говорить о пророчестве по заказу. 
Если в Ветхом Завете практика такого пророчества была 
обычной, то, как уже говорилось чуть выше, в Новом Завете 
ситуация обстоит иначе. Пророки сами приходят куда их 
Дух Святой пошлет и провозглашают то, что Он им скажет. 

Кстати пророчества в новозаветное время в большей 
степени относятся к церкви, ее служителям и пастве 
вообще. И модная тенденция узнавать будущее государства 
в котором мы живем или кто будет следующим 
президентом, меня настораживает. Да, если эти события 
напрямую относятся к церкви, как например голод, 
который был при кесаре Клавдии (Деян.11:28), тогда 
проблем нет, это очень важно знать, но вот любой выход за 
пределы необходимого может быть связан с опасностью 
перейти от пророчества к прорицанию, что не редко 
происходит с людьми, пророчествующими по заказу. 
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Из опыта могу сказать о том, что нередко Господь 
отвечает на те вопросы с которыми люди приходят к 
современным пророкам, но это не значит, что они всегда 
получают то, о чем спрашивают. Бывает так, что Господь им 
говорит совершенно о другом, более для них важном. 
Вспомните разговор Никодима со Христом. На много 
вопросов Никодима Христос ответил? 

В пророчестве важно понимать, что не пророк решает, 
что говорить, а Бог. Пророк может либо говорить либо 
сдерживаться, что порой почти невозможно. Вы скажите, 
что духи пророческие послушны пророкам? Да, послушны, 
но если вы на себе испытаете их действие, то тогда лишь 
поймете, как непросто сдерживаться, особенно в процессе 
взросления. 

Мой совет начинающим пророкам, - воздерживайтесь 
от пророчества по заказу, пока не окрепнете. Это не значит, 
что через месяц-другой вы будете «на-гора» выдавать 
пророчество всем страждущим налево и направо. Ваша 
задача во-первых вырасти, а уже в последних, - завоевать 
авторитет. 

Смещение акцента 

Как-то настороженно отношусь к пророческим актам, 
когда все решения и следствия завязаны на личности 
пророчески одаренного человека. То есть человек 
становится инициатором пророческих действий и акцент 
смещается. Например, видел однажды такой опыт на одной 
из пророческих конференций. Ведущий сказал чтобы все 
присутствующие закрыли глаза и представили себе, что они 
на небесах, а потом желающие поделились тем, что они в 
воображении видели. Этот опыт был представлен, как 
возможность посещения небес или духовных сфер. Очень 
напомнило детей в песочнице, у которых решающий фактор 
– это воображение. Если уже быть на небесах, то в духе, а не 
в воображении. Если видеть, то видеть, а не представлять! 
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Может быть я на холодное дую, но те же методики 
используются в оккультных практиках и там воображение – 
один из основных инструментов колдуна. 

Если внимательно перечитать книгу Деяния, то можно 
заметить, что в большинстве удивительных и чудесных 
сверхъестественных актов, инициатором был Бог. 
Например, когда Филипп крестил евнуха, его перенес Ангел 
по Божьей, а не Филиппа воле. 

Когда же они вышли из воды, Дух Святый сошел на 
евнуха, а Филиппа восхитил Ангел Господень, и 
евнух уже не видел его, и продолжал путь, радуясь. 
А Филипп оказался в Азоте и, проходя, 
благовествовал всем городам, пока пришел в 
Кесарию. (Деян. 8:39-40) 

Землетрясение тоже произошло не из-за того, что 
верующие так решили. 

И, по молитве их, поколебалось место, где они 
были собраны, и исполнились все Духа Святаго, и 
говорили слово Божие с дерзновением. (Деян. 4:31) 

Можно привести другие места, где инициатор – 
человек. Да, они есть, но они не преобладают. Все-таки это 
Его Царство и Он решает, чему быть. Я лишь хочу 
подчеркнуть, что не стоит нам пытаться стать центром 
принятия решений в плане, где и когда происходить 
чудесам и знамениям. Ведь нередко – это просто попытка 
набить себе цену. А зачем ее набивать, если она и так «выше 
некуда»? Ведь за нас оплачено кровью Агнца. 

Вообще смещение акцента это не что-то новое. Впервые 
мы видим подобное событие в 3й главе книги Бытие. 

И сказал змей жене: нет, не умрете, (Быт. 3:4) 
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Вот оно смещение акцента. Бог сказал, что если вкусите, 
то «смертью умрете». 

И заповедал Господь Бог человеку, говоря: от 
всякого дерева в саду ты будешь есть, а от дерева 
познания добра и зла не ешь от него, ибо в день, в 
который ты вкусишь от него, смертью умрешь. 
(Быт. 2:16-17) 

А змей говорит, - нет, не умрете. Кого нам слушать, 
волен выбирать каждый человек, к какому бы он служению 
не был призван. Прошли десятки столетий, а методы, 
отлично зарекомендовавшие себя в самом начале до сих пор 
работают. Да и действительно, стоит ли изобретать нечто 
новое, если хорошо проверенное старое работает так, что 
лучше некуда. 

Давайте посмотрим на почерк древнего змея в 
израильском обществе времен молчания пророков. К чему 
они пришли? Кого они больше слушали? Вернее, кого они 
сознательно выбрали слушать и действовать 
соответственно? 

Ваш отец диавол; и вы хотите исполнять похоти 
отца вашего. Он был человекоубийца от начала и 
не устоял в истине, ибо нет в нем истины. Когда 
говорит он ложь, говорит свое, ибо он лжец и 
отец лжи. (Инн.8:44) 

Что же они, кроме прочего, такого делали, что Сам 
Господь так сказал уважаемым в народе раввинам? 

все же дела свои делают с тем, чтобы видели их 
люди: расширяют хранилища свои и увеличивают 
воскрилия одежд своих; (Мф.23:5) 
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Горе вам, вожди слепые, которые говорите: если 
кто поклянется храмом, то ничего, а если кто 
поклянется золотом храма, то повинен. Безумные 
и слепые! что больше: золото, или храм, 
освящающий золото? (Мф.23:16-17) 

Также: если кто поклянется жертвенником, то 
ничего, если же кто поклянется даром, который 
на нем, то повинен. Безумные и слепые! что 
больше: дар, или жертвенник, освящающий дар? 
(Мф.23:18-19) 

Заметили смещение акцента с главного на 
второстепенное? Можно было бы привести больше мест из 
Писания, но думаю, что тенденция ясна. 

Поэтому, когда я вижу мессианских христиан, очень 
сильно увлекающимися всем еврейским без разбора, мне 
становиться грустно. Сколько раз я слышал от них 
оправдания типа, ну это же со святой земли, это же Богом 
избранный народ и т.п. 

Да, то, что они говорят, верно, а вот то, что делают нет. 
Ничего не напоминает? 

итак все, что они велят вам соблюдать, 
соблюдайте и делайте; по делам же их не 
поступайте, ибо они говорят, и не делают: 
(Мф.23:3) 

Только не надо обвинять меня в антисемитизме, часть 
не может быть против целого. Где-то я уже упоминал об 
этом, что до 40 лет считал себя русским, пока мама 
семейный фотоальбом не показала. 

Все вышесказанное не попытка очернить сынов Иакова, 
а попытка показать как легко и незаметно можно скатиться 
с главного на второстепенное. Это работает и среди 
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христиан. Да что там среди христиан, это работает со всеми 
людьми во всех областях жизни. 

Один учитель с мировым именем как-то поделился 
своим опытом на этот счет. Он рассказал как он с другими 
христианами организовали совместно что-то вроде 
движения. «Не прошло и полгода, а мы уже действовали по 
плоти, а не по духу» - сказал он. После этот учитель вышел 
из движения, понимая, что акцент драматическим образом 
сместился с главного на второстепенное и обратно менять 
желания у других участников нет. А сколько сегодня таких 
движений, в которых прославляется что угодно, от человека 
до скота, участники которых твердо решили ничего не 
менять? Давайте не будем бояться признаваться себе в том, 
что зашли не в ту сторону и не боясь, ни общественного ни 
частного мнения, возвращаться на прямую дорогу. 

 

Вывод 
Если в церкви подавляются духовные дары, ни к чему 

хорошему это не приведет, так же, как и то, если все 
сверхъестественные проявления считать действием 
духовных даров и не размышляя их принимать. Должен 
быть разумный баланс, и совсем неразумно отказываться от 
решения Иисуса Христа, Который и является Главой церкви. 
Если Он считает крещение во Святом Духе и использование 
даров Святого Духа правильным, у нас нет права считать 
иначе. 
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Разница между пророками и 
прорицателями 
Мы уже немного касались темы «пророчества по 

заказу», говоря о прорицании. Между пророчеством и 
прорицанием есть несомненное сходство, - они 
сверхъестественны. Также есть несомненное различие, - 
разные источники. 

Давайте посмотрим, чем отличается пророчество и 
прорицание. Сразу скажу, что для верного измерения 
показателей, приборы должны быть соответствующими. 
Например, если мы хотим знать напряжение 
электрического тока в данном участке цепи, нам нужен, по 
крайней мере, вольтметр. Если же мы хотим измерить силу 
тока, нам нужен амперметр. Причем подключать их нужно 
правильно. Не стоит пытаться измерить силу тока, 
подключаясь параллельно. Ну да ладно, пока не начался 
курс электротехники, продолжим про прорицание и его 
отличие от пророчества. 

Прорицание порабощает 
Не сразу, но от простого прорицания по своей воле или 

«по заказу», если от этой практики не отказаться, 
прорицание может поработить. Одержимости вероятнее 
всего не будет, так если человек рожден свыше он не может 
быть одержим, ведь его дом занят. Но вот на дворе этого 
дома бесы могут построить баррикады. В этом плане не хочу 
ни с кем спорить, просто довелось изгонять бесов из жизни 
христиан, рожденных свыше, которые так или иначе 
позволили злым духам где-то к себе прицепиться. В том 
числе были изгоняемы и духи прорицания. Как они 
попадали в жизнь христиан, мы уже говорили. 

Самым наглядным проявлением прорицания в Новом 
Завете, считаю эпизод со служанкой, который мы уже 
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рассматривали. Давайте попробуем еще раз, и если 
получится, сделаем это более подробно. 

Случилось, что, когда мы шли в молитвенный дом, 
встретилась нам одна служанка, одержимая 
духом прорицательным, которая через 
прорицание доставляла большой доход господам 
своим. Идя за Павлом и за нами, она кричала, 
говоря: сии человеки - рабы Бога Всевышнего, 
которые возвещают нам путь спасения. Это она 
делала много дней. Павел, вознегодовав, 
обратился и сказал духу: именем Иисуса Христа 
повелеваю тебе выйти из нее. И [дух] вышел в 
тот же час. (Деян.16:16-18) 

Для начала заметим, что она была одержима духом, то 
есть она не могла им управлять, а дух мог управлять ей по 
своему желанию. В этом кроется одно из основных отличий 
пророчества и прорицания. Пророки свободны, они могут 
удержать слово от Господа. Да, ни к чему хорошему это не 
приведет, но тем не менее пророк не порабощен и не 
управляем Святым Духом насильно. А прорицающий 
является в какой-то мере заложником ситуации. Он 
вынужден прорицать по тому, что дух прорицания 
заставляет его это делать. У злых духов нет ни милосердия, 
ни сострадания. Они даже умереть нормально не смогли и 
находятся не в лучшем настроении. 

Здесь можно возразить, сказав, что пророки тоже могут 
сдерживать пророчества. И я отвечу, - да, но не совсем это 
так. Отношения человека со Святым Духом и с духом 
прорицания складываются совершенно иначе. 

Попробую объяснить это на примере Ионы. 

И было слово Господне к Ионе, сыну Амафиину: 
встань, иди в Ниневию, город великий, и 
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проповедуй в нем, ибо злодеяния его дошли до 
Меня. И встал Иона, чтобы бежать в Фарсис от 
лица Господня, и пришел в Иоппию, и нашел 
корабль, отправлявшийся в Фарсис, отдал плату 
за провоз и вошел в него, чтобы плыть с ними в 
Фарсис от лица Господа. (Иона 1:1-3) 

Господь послал Иону в Ниневию, а он рванул в Фарсис. 
Дальше историю знают хорошо даже дети, в детских 
Библиях, где кит красочно перевозит Иону во рту в верном 
направлении. Ну, допустим, там был не кит, а другая рыба, 
но сути это не меняет. И вот Иона на берегу, ему необходимо 
идти и сказать о том, что Господь повелел ему сказать. Но 
проблема в том, что он не хочет. Он бы был рад, как когда-то 
известный нам герой, Сусанин, лучше погибнуть вместе с 
врагами, чем дать им шанс выжить. Вот в этом «случае 
нехотения» у человека прорицающего не было бы шансов, 
его дух бы заставил сказать все, что захотел. Но в случае с 
пророком все происходит по-другому. Господь не 
заставляет его, а убеждает. То есть Дух Святой не давлеет 
над личностью, не управляет ей без разрешения, не 
принуждает к действию, а побуждает, создает 
обстоятельства, которые изменяют наши намерения. 

Решение было принято прямо в рыбе. И не просто 
решение, а правильное решение. 

а я гласом хвалы принесу Тебе жертву; что 
обещал, исполню: у Господа спасение! (Иона 2:9) 

Иона идет, долго идет, целый день и пророчествует о 
том, что еще 40 дней и Ниневия будет разрушена. А ведь это 
был огромный город, нужно было идти 3 дня, чтобы его 
пройти полностью (Иона 3:3). Свой родной город мы 
проходили меньше чем за пол дня. И вот, даже царь поверил 
и сел во вретище в пепел (Иона 3:6). И Бог помиловал город, 
не навел на них бедствие. А Иона в своем сердце по-
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прежнему против! Может быть и у нас так бывает, когда мы 
не согласны с тем, что Господь нам велит сказать или 
сделать? И это не конец истории. Дальше Создатель всей 
Вселенной начинает объяснять своему пророку свое 
решение, хотя мог бы и не объяснить (Дан. 4:35). 

И сказал Бог Ионе: неужели так сильно огорчился 
ты за растение? Он сказал: очень огорчился, даже 
до смерти. Тогда сказал Господь: ты сожалеешь о 
растении, над которым ты не трудился и 
которого не растил, которое в одну ночь выросло 
и в одну же ночь и пропало: Мне ли не пожалеть 
Ниневии, города великого, в котором более ста 
двадцати тысяч человек, не умеющих отличить 
правой руки от левой, и множество скота? (Иона 
4:9-11) 

У Царства Света совершенно другие принципы, нежели 
у царства тьмы, в нем нет места порабощению и лишению 
воли. Есть только добровольное рабство, которое в общем-
то сыновство. 

Надеюсь, что разницу мы уловили. Давайте вернемся к 
служанке, одержимой духом прорицания. У меня возникают 
серьезные сомнения, когда я думаю о том, что этой 
служанке было больше нечем заняться, чем ходить за 
Апостолом и его командой много дней и кричать в общем-
то верную информацию. А вот если предположить, что 
выбора у нее не было, то все становиться понятным. 

Как выявить прорицание? 
Давайте сразу договоримся, что это возможно. Если бы 

это было невозможно, то зачем бы было тратить свое и 
Ваше время на бессмысленное занятие? 



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
233 

Инструменты 

Мы уже говорили о том, что для того чтобы что-то 
измерить нам нужны правильные инструменты и верная 
методика измерения. Для каждой сферы, духовной, 
душевной или физической есть свои инструменты и все эти 
инструменты относятся к той сфере, в которой мы хотим 
разобраться. Чем выше уровень инструмента, тем шире его 
функциональность. Об этом нам говорит Апостол Павел. 

Душевный человек не принимает того, что от 
Духа Божия, потому что он почитает это 
безумием; и не может разуметь, потому что о 
сем надобно судить духовно. Но духовный судит о 
всем, а о нем судить никто не может. (1Кор.2:14-
15) 

Физическим не измерить душевного, душевным не 
понять духовного, а вот духовным можно действовать во 
всех сферах. 

Прорицание – это область духа и поэтому нам могут 
помочь только духовные инструменты. Как эти 
инструменты называются? Верно! Это Дары Святого Духа. 
Также это может быть откровение, пришедшее прямо от 
Бога в наш дух. 

Физические 

Для наглядности давайте попробуем физическими 
инструментами определить какой дух действует в 
служанке. 

Говорит она правильно. 

…сии человеки-рабы Бога Всевышнего, которые 
возвещают нам путь спасения. (Деян.16:17б) 
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Ведет себя странно. Но и пророки ведут порой себя еще 
более странно, стоит лишь вспомнить о том, что они то 
голые ходят, то на странном топливе еду себе готовят, то 
перемещаются с места на место, как будто уже 
телепортацию изобрели. То есть, если мы применим 
физические инструменты, определить прорицание не 
получится. Какие физические инструменты мы бы в данном 
применили? Видимо глаза и уши. 

Душевные 

Давайте проведем анализ на душевном уровне и 
применим логику. Внимательный читатель уже заметил, 
что уже в первом случае мы применили этот инструмент 
души, ведь мы стали рассуждать над тем что слышим и 
видим. Итак, что дает нам логика в данном случае? 
Женщина идет за группой людей и кричит о том, что они 
рабы Всевышнего Бога, которые возвещают путь спасения. 

Идем за этой группой и слушаем, о чем они говорят. Да, 
действительно они нам говорят о пути спасения через 
какого-то Иисуса и его жертву за нас на кресте. Рабы ли они 
Всевышнего Бога, нам не известно, но судя по их действиям, 
поведению, посланию, внешнему виду и устремлениям, 
можно прийти к пониманию, что они действительно рабы 
Всевышнего, так как в них не видно стремление к 
получению собственной выгоды в том, что они делают и о 
чем проповедуют. 

И эта женщина сразу их заметила, не успели они начать 
проповедовать. «Да у тебя, сестричка, дар от Бога! Будь 
почетным членом нашей церкви! Ведь тебе первой была 
открыта такая важная информация!» 

Да, вот так порой в современных церквях и бывает. 
Увидели чудо, пережили эмоциональный всплеск и 
проглотили наживку с крючком и грузилом. А потом 
удивляются: «Что пошло не так?» 
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Духовные 

Давайте теперь применим духовные инструменты. Что 
же произойдет? Слышим послание, оно верное, но вот дух 
стоящий за этим посланием совершенно не тот. Значит, если 
это не Святой Дух, то либо человеческий либо нечистый. Да, 
есть еще Ангелы, Архангелы, Херувимы и Сирафимы, 
духовный мир довольно богат, но на чьей они стороне – 
известно. Итак, мы понимаем что за дух стоит за этим 
посланием и … злой дух вылетает как … хм, обычный 
нечистый дух из человека, которого он поработил. Потом 
уже хозяева поймут, что их собственность испортили. А пока 
у освобожденной рабыни есть возможность посвятить свою 
жизнь Тому, Кто ее освободил. 

Признаки прорицания 

Так как же выявить прорицание? Когда-то мне 
довелось говорить с пасечниками о меде. Я их спросил, как 
определить настоящий это мед или нет? Они посмотрели на 
меня удивленным взглядом и сказали: «Очень просто. Надо 
его попробовать». Тогда мне стало ясно, что если кушать 
мед почти каждый день то «не мед» определить будет очень 
просто по единственному признаку – он другой. Вот так 
происходит и с определением прорицания. Тем не менее у 
прорицания есть некоторые особенности, которые чаще 
всего очевидны, а именно: 

• Прорицание работает «по заказу» 

• Инициатором прорицания может быть человек, 
источником же будет злой дух 

• Послевкусие пророчества и прорицания разное. 
После прорицания не будет мира в сердце. (Исаия 
48:22 и 57:21) 

• Прорицание платно 
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Вероятно есть еще какие-то особенности о которых я 
мог забыть или не заметить. Но, как мы уже говорили, для 
измерения духовных параметров, необходимо пользоваться 
инструментами из духовной области. 

Бывает так, что просто точно знаешь на уровне 
откровения, что здесь что-то не так, когда другие даже не 
реагируют. 

• Если у Вас возник вопрос по поводу третьего 
признака, поясню, что только в Царстве Света, в 
Божьем Царстве есть мир, у нечестивых его нет и 
пророк Исайя дважды нам об этом сообщает. 

Нечестивым же нет мира, говорит Господь. 
(Исаия48:22) 

Нет мира нечестивым, говорит Бог мой. 
(Исаия57:21) 

Возможно кто-то скажет, что и пророчество было «по 
заказу», по крайней мере в Ветхом Завете. Да, 
действительно, так и было, и один из доводов более не 
убедителен! – согласился бы я, если бы мы жили в эпоху 
первосвященства по чину Аарона, а не Мелхиседека. Можно 
было бы рассказать и об отличиях в Ветхом Завете, но 
давайте все же будем говорить о Новом, в котором много 
чего изменилось, включая «пророчества по заказу». Ни 
Новый Завет ни личный опыт не подтверждают 
необходимости пророчествовать «по заказу». 

Иногда приходит кто-то и просит пророчествовать на 
заданную тему, получит он то что просит или получит то, 
что Бог хочет? Чаще происходит второе. Иногда Господь, 
для того чтобы подтвердить, что это именно Он говорит, 
открывает то, о чем просил помолиться пришедший. 

Но и у прорицающих точно также, для убедительности 
они могут рассказать не только о том, с чем пришел человек, 
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но и его прошлый жизненный опыт, его желания, чаяния и 
мечты. Как же сложно с описанием духовного мира в 
словесном выражении! Начинаешь лучше понимать 
Апостола, когда он описывает опыт «некоего» человека, 
который побывал на Небесах и слышал неизреченные слова, 
которые невозможно пересказать. 

Когда мы говорим о пророчестве и прорицании, так они 
бывают похожи, что сложно отличить их логически, то есть 
с помощью душевных инструментов. Ах, да, — это же в 
принципе невозможно! Мы же говорили об этом. 

Надеюсь, что мне удалось хотя бы немного приоткрыть 
завесу различия пророчества и прорицания. А может быть 
мое объяснение породило еще большую чреду вопросов? 
Как бы там не было, на практике это все происходит гораздо 
легче. Можно очень долго пытаться научить кого-то ездить 
на «велике», но пока он сам не почувствует равновесие, 
ничего не получится, сколько бы книг обучаемый не 
прочитал, сколько бы инструкций не получил. 

Так и вы, ревнуя о дарах духовных, старайтесь 
обогатиться ими к назиданию церкви. (1Кор.14:12) 

Для того, чтобы выявить агентов врага человеческих 
душ, необходимо обогащаться, но не деньгами, а дарами. 
Кого в Вашей поместной церкви больше, тех, кто стремится 
к деньгам или тех, кто стремится к дарам? А Вы к чему 
больше стремитесь, к какому богатству? 

Куда направляют наше внимание? 

Прорицателей, как из среды христиан, так и из 
нецерковной среды как магнитом тянет в пророческую 
среду, прямо как ос на мед. Кого только не увидишь на 
пророческих конференциях, пророческих школах и 
пророческом всем таком. Их мало, практически единицы, но 
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почему-то они так сильно хотят попасть в свет 
прожекторов, блеснуть чешуей и привлечь внимание к себе. 

А вот тут-то «друзья» вы и попались! Вот еще одно 
отличие пророков и прорицателей. Пророки, направляемые 
Святым Духом, направляют взгляд тех, кому служат, на 
Христа. 

Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит 
вас на всякую истину: ибо не от Себя говорить 
будет, но будет говорить, что услышит, и 
будущее возвестит вам. Он прославит Меня, 
потому что от Моего возьмет и возвестит вам. 
(Инн.16:13-14) 

Прорицатели же будут направлять взгляд 
доверившихся им куда угодно, но только не на Христа, 
только не к свободе во Христе. Мы об этом феномене 
говорили в разделе «Смещение акцента», но там речь шла о 
пророчествующих людях, которые по своей человеческой 
натуре, склонны к смещению акцентов с главного на 
второстепенное. В данном же случае акцент смещается еще 
сильнее, со Христа на что угодно другое. Даже если акцент 
смещается на хорошего, верного и просто замечательного 
человека. Да, нам следует ровняться на таких христиан, но 
не до того, чтобы терять Христа из центра. Давайте не будем 
забывать, каким подражание должно быть. 

Посему умоляю вас: подражайте мне, как я 
Христу. (1Кор.4:16) 

Те, кто читает с подстрочником или в других версиях 
перевода, скажут, что «как я Христу» в оригинальном тексте 
нет. Да, действительно так и есть, давайте посмотрим на 
другой перевод. 
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Итак прошу вас: подражайте мне. (1Кор.4:16 
Перевод под редакцией Кассиана) 

Почему же посчитали необходимым в Синодальном 
переводе, считающимся одним из лучших, если не самым 
лучшим на русский язык, написано, что подражать следует 
так, как Апостол подражает Христу. Думаю, что это из-за 
контекста, если мы начнем читать чуть выше, и продолжим 
стихом после. 

Ибо, хотя у вас тысячи наставников во Христе, но 
не много отцов; я родил вас во Христе Иисусе 
благовествованием. Посему умоляю вас: 
подражайте мне, как я Христу. Для сего я послал 
к вам Тимофея, моего возлюбленного и верного в 
Господе сына, который напомнит вам о путях 
моих во Христе, как я учу везде во всякой церкви. 
(1Кор.4:15-17) 

Надеюсь, что после этого у нас не осталось никаких 
сомнений на счет того, каким должно быть наше 
подражание, кому и в чем нам следует подражать. 
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Если пророческие дары такие 
полезные, почему к ним так 
предвзято относятся? 
Хороший вопрос, не правда ли? Если вещь хорошая, 

почему не носим? Подходящей шляпки нет? Размер не тот? 
Фасон? Цвет не коралловый, а фуксия? Мы это купили, 
чтобы купить, а не чтобы носить? 

Да, бывает так, что происходят очень странные, порой 
труднообъяснимые вещи. И чаще всего за ними скрываются 
такие вредители, как страх и стыд, появившиеся на арене 
еще в третьей главе книги Бытие, сразу после грехопадения. 

Один пастор, которого я очень уважаю, сказал о том, что 
он научился не принимать решений на основе страха. Если 
мотивация страх – лучше подождать, дать себе время на то, 
чтобы этот страх победить, а уже потом принимать 
решение. Но о страхе в пасторской среде мы еще поговорим. 

Негативный опыт 
Одна из самых распространенных причин малого 

распространения пророчески одаренных людей смело 
действующих в пророческих дарах, — это, увы, негативный 
опыт. Кто-то когда-то как-то неправильно себя повел и все! 
Проблема за проблемой и легче было отрезать, чем лечить. 

От чего рождается негативный опыт? В основном всего 
от нескольких причин: 

• Незрелость пророчествующего и/или пастора. 

• Выдавание за пророчества иных высказываний, 
включая прорицание. 

• Попытка манипуляции или контроля со стороны 
пророчествующих (ведь со стороны пастора такого 
не бывает, так считается?) 
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Остановимся на этих трех, хотя назвать можно и 
больше. 

Страх перед сверхъестественным 
Неизвестность пугает, а более того пугает только 

сверхъестественная неизвестность. Почему пугает? Потому, 
что нет измерительных средств в этой сфере или они есть, 
но пользоваться ими еще не умеют, а душевные и, тем более, 
физические инструменты для измерения духовной области, 
как мы уже говорили, совершенно не пригодны. 

Страх перед «не тем» 
А вдруг что-то пойдет не так? Доводилось ли Вам 

слышать подобный аргумент в отношении пророческого 
служения? А вдруг что-то пойдет не так после открытия той 
или иной церкви? Так что теперь, церкви больше не 
открывать, боясь, что что-то может пойти не так? 

В принципе, если не обращать внимание на понятные 
инструкции в Священном Писании, то да, не просто может, а 
точно пойдет не так. Один известный сатирик сказал, что 
русский человек начинает читать инструкцию к бензопиле 
тогда, когда она уже сломана. Версий почему не прочитал 
раньше может быть множество и одна из них, - он думал, что 
все знает. Ему не требовалась помощь. 

Не таким ли образом обстоят дела с пророческим 
служением в церквях сегодня? Те, которые думают, что они 
знают, оказываются теми, кто не знает, не просто как 
должно знать, а не знают почти ничего или знают, да не то. 

Из опыта могу сказать, что когда знают как надо, страха 
нет, есть точное понимание того, как именно должно 
происходить. 
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Мы уже говорили о том, что страх неверный мотиватор. 
Как много решений было принято из-за страха, как много 
жизней загублено! 

Глупость и невежество 
Казалось бы, да причем же здесь глупость? А вот при 

том, что псалмопевец так считает. 

Как велики дела Твои, Господи! дивно глубоки 
помышления Твои! Человек несмысленный не 
знает, и невежда не разумеет того. (Пс.91:6-7) 

Несмысленный (или глупый) также, как и невежда, не 
знает и не понимает (не разумеет) того, что велики дела 
Господа и дивно глубоки Его помышления. 

Глупо отказываться от даров, когда Апостолы нам 
говорят об обратном. Мы уже много раз приводили цитаты 
из писем Апостола Петра и Апостола Павла, приводили 
слова Господа нашего Иисуса Христа, что еще нужно сделать 
для того, чтобы переломить негативную тенденцию в 
отношении пророческого служения в поместных церквях? 

Предубеждения 
Сколько предубеждений относительно пророческого 

служения довелось слышать! Даже их примерное число 
сейчас не смогу привести. Такое впечатление, что им просто 
нет конца. Что на свете есть какая-то секретная канцелярия, 
которая днем и ночью работает и выдает все новые и новые 
или слегка измененные старые предубеждения, не 
имеющие ничего общего с Писанием. 

Мне известен случай, когда в масштабах целой страны 
деноминация долго-долго испытывает пророков (ну нет у 
них понимания, что пророки и пророчествующие – это 
разные люди). Испытания проводятся на душевном уровне. 
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За сосудом (так одаренных там зовут) долго наблюдают, 
испытывают его, спрашивают всякое, включая тайное, 
когда ему даже не говорят о чем спрашивают. Потом 
сверяют это с различными источниками и другими 
сосудами и так далее. Братья очнитесь! Вашу проверку 
любой прорицатель пройдет и даже не вспотеет! Еще раз 
говорю, что в духовной области нужны духовные 
инструменты. Пророческое служение функционирует 
проще и понятнее, чем все ваши тесты вместе взятые, 
которые не способны отличить подделки от оригинала. 

Слезы на глаза наворачиваются, когда дань традициям 
превалирует над Божьим словом и здравым смыслом ума, 
обновленного Христом. 
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Как развивать дары? 
Сами по себе дары не бывают больше или меньше по 

силе, то есть нет дара большой веры, средней или 
маленькой. После этого утверждения сразу возникает 
вопрос о том, почему тогда написано: 

И как, по данной нам благодати, имеем различные 
дарования, [то], [имеешь ли] пророчество, 
[пророчествуй] по мере веры; (Рим.12:6) 

Вот эта мера — это не величие или сила самого дара, это 
степень нашего владения этим даром. Давайте посмотрим 
на еще одно место. 

По сей причине напоминаю тебе возгревать дар 
Божий, который в тебе через мое рукоположение; 
(2Тим.1:6) 

Давайте посмотрим, что такое «возгревать»? Это глагол 
«анадзопюрео», который в переносном значении 
переводится как «зажигать или разжигать, возвращать к 
жизни или зажигать вновь и даже воскресать». Нет 
возможности посмотреть на применение этого слова в 
других стихах Нового Завета, так как это единственное его 
употребление. Зато мы можем посмотреть употребление 
этого слова в переводе Ветхого Завета на древнегреческий 
язык. Вероятнее всего, Вы слышали о Септуагинте. 

Когда же они пересказали ему все слова Иосифа, 
которые он говорил им, и когда увидел колесницы, 
которые прислал Иосиф, чтобы везти его, тогда 
ожил дух Иакова, отца их, (Быт.45:27) 

Вот для перевода слова «ожил» и было употреблено это 
слово. Что это может сказать нам? Ну, например, то, что если 
дар не использовать, он угасает, и его нужно вернуть к 
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жизни или разжечь. Причем, говоря о неиспользовании 
дара, я больше говорю о сознательном подавлении его 
действия, а не о частоте применения. 

Духа не угашайте. (1Фесс.5:19) 

Если говорится о том, чтобы мы не угашали, это ясно 
говорит нам, что мы это можем сделать. Давайте посмотрим 
на следующее предложение. 

Пророчества не уничижайте. (1Фесс.5:20) 

Оказывается, можно уничижить пророчество. Что такое 
имеется здесь ввиду? Там используется такая частица, 
которая имеет смысл колебания, запрещения, отклонения 
или предотвращения. Вот этого с пророчеством делать не 
стоит ни в коем случае, впрочем, также, как и бездумно, без 
рассуждения принимать. 

В оригинальном письме не было разделения на стихи. 
Так, что одно предложение без разделения идет за другим, 
и если связать оба, учитывая, что это продолжение единой 
мысли, у нас получится, что дары Святого Духа нельзя 
угашать, запрещать, пытаться предотвратить их действие, 
ибо тогда мы становимся теми, кто угашает Духа. А этого 
делать не следует. Если людей, посмевших Духу солгать, 
вынесли мертвыми (Деян.5:1-11), то что же может 
случиться с угашающими Дух? После этого часто слышится: 
«ой, ну ничего же не случилось...» Вот и Анания с Сапфирой 
так думали до тех пор, пока не случилось, а вот когда 
случилось, думать было уже нечем. И, благодарение Богу, 
что Его милость так велика, что с теми, кто до сих пор 
угашает Его Дух, не происходит подобное. Иначе церкви 
сильно бы поредели, особенно в пасторском составе. Это я, 
как пастор говорю, не исключая себя из списка. 

Дары сами по себе не развиваются, они одинаковы по 
силе и значимости. Что изменяется, так это наша степень 
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владения этими дарами. Чем больше мы их используем, тем 
более развиваются наши навыки. Может быть есть и другие 
пути, как нам развивать духовные дары, но на сегодняшний 
день самый эффективный из мне известных путей — это 
практика. Чем больше мы практикуемся, тем больше 
приходит уверенности в сверхъестественном действии. 
Причем я не говорю о том, что для развития дара веры нам 
необходимо каждый день менять погоду, пересаживать 
деревья и менять окружающий ландшафт. Эти дары обычно 
проявляются не так часто, как другие, так как надобность в 
них возникает несколько реже. А вот если у вас дар 
исцеления болезней, то ежедневное его применение я бы 
даже рекомендовал, конечно, в разумных пределах. То есть, 
один из самых эффективных методов развития своих 
навыков в использовании духовных даров — это практика. 

Есть и другие пути, как то, чтобы ревновать о большем 
их использовании, о большей силе, и так далее. Наблюдать 
за другими и не соревноваться с ними, а обмениваться 
опытом. Кстати, всякие соревнования в области навыков 
использования духовных даров - занятие бесполезное и 
даже опасное, так как в его основе лежит обычная гордыня 
и желание быть больше другого. А мы точно знаем, что 
нужно делать, когда нас подобные желания посещают. Один 
из самых эффективных методов — это помыть кому-то ноги 
или заняться грязной работой, типа мытья туалетов или 
прочистки канализации. Мне очень помогает и Вам 
рекомендую! От такой работы польза двойная: и нам лучше 
стало, и работа сделана. Всякому духовному служителю я бы 
рекомендовал время от времени заниматься какой-то 
физической работой, связанной с трудом, который не 
относится к чему-то почетному, например, грузчиком 
немного побыть или волонтером в больнице, или полы 
помыть в офисе вместо уборщицы, или утки из-под тяжело 
больных повыносить.  

Дело в том, что когда мы служим в духовных дарах, 
люди, осознавая то или нет, начинают превозносить нас 
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вместо или вместе с Богом. И происходит это потому, что 
Бога они не видят, а нас видят. 

Народ же, увидев, что сделал Павел, возвысил свой 
голос, говоря по-ликаонски: боги в образе 
человеческом сошли к нам. И называли Варнаву 
Зевсом, а Павла Ермием, потому что он 
начальствовал в слове. Жрец же [идола] Зевса, 
находившегося перед их городом, приведя к 
воротам волов и [принеся] венки, хотел вместе с 
народом совершить жертвоприношение. 
(Деян.14:11-13) 

Вот это абсолютно нормальная реакция благодарных 
людей на произведенное чудо. Это в нас заложено Богом. От 
этого никуда не деться. С этим надо научиться жить. Также 
нужно научиться перенаправлять поток славы с себя на 
Бога, как это сделали Апостолы. Вы же помните о принципе 
движения Божьей славы? 

Но Апостолы Варнава и Павел, услышав [о сем], 
разодрали свои одежды и, бросившись в народ, 
громогласно говорили: мужи! что вы это 
делаете? И мы - подобные вам человеки, и 
благовествуем вам, чтобы вы обратились от сих 
ложных к Богу Живому, Который сотворил небо и 
землю, и море, и все, что в них... И, говоря сие, они 
едва убедили народ не приносить им жертвы и 
идти каждому домой. Между тем, как они, 
оставаясь там, учили, (Деян.14: 14,15,18) 

Ответили Вы да или нет, давайте все равно вспомним о 
принципе движения Божьей славы. От Отца слава двигается 
к Сыну (Иоан.17:5), Сын ее принимает и передает церкви 
(Иоан.17:22), церковь должна ее принять (Иоан.5:44) и 
передать обратно Богу (Рим.15:11), тогда цикл замкнется, и 
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никто не пострадает. Если же цикл не замкнется, и кто-то 
постарается славу эту себе присвоить, то получится так, как 
уже было с сатаной (Лук.10:18), который захотел вознести 
свой престол, но не смог. 

Как упал ты с неба, денница, сын зари! разбился о 
землю, попиравший народы. А говорил в сердце 
своем: "взойду на небо, выше звезд Божиих вознесу 
престол мой и сяду на горе в сонме богов, на краю 
севера; взойду на высоты облачные, буду подобен 
Всевышнему". (Ис.14:12-14) 

Вот и нам не следует повторять чужие ошибки, нам и 
своих хватает. 

Помните, что действие духовных даров производит, 
кроме общественного резонанса, еще и много славы, 
направленной не только к Богу, но и к нам. А наша задача - 
вовремя эту славу принять и перенаправить Тому, Кто один 
достоин. 

достоин Ты, Господи, приять славу и честь и силу: 
ибо Ты сотворил все, и [все] по Твоей воле 
существует и сотворено. (Откр.4:11) 

Давайте не будем об этом забывать, как бы славно 
служение в духовных дарах не было! 

Практика развития дара пророчества 
Таким же образом можно развивать почти все дары 

слова. Позвольте мне просто поделиться опытом того, как 
мы развиваем полученные дары в группах, включая 
практические занятия в пророческой школе. Сейчас 
пророческая школа проводится в течение четырех недель, 
по одному занятию в неделю. Каждое занятие включает в 
себя 30 минут теории и не менее 90 минут практики. 
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Для практических занятий мы выбираем одного 
человека из присутствующих или приглашаем заранее 
желающих получить пророческое слово, просто посетив 
одно из наших занятий. Ведет и координирует служение 
обычно один человек, тот, кто преподает теорию. Хотя 
можно назначить и двух ответственных координаторов, 
одного за теорию, другого за практику. Почему должен быть 
только один координатор? Все просто — для порядка. Когда 
непонятно, кто за что отвечает, затрачивается больше 
времени. А времени чаще всего не хватает, потому что 
задача пророческого служения не только в том, чтобы 
сказать, но и в том, чтобы объяснить и, если необходимо, 
научить чему-то новому. 

Итак, мы выбираем кого-то одного, кому будем 
пророчествовать. Затем выбираем по желанию или 
назначаем 3-5 основных пророчествующих, даже из тех, у 
кого совершенно нет опыта. Лишь бы у них был дар. Но даже 
если дара у них нет, они с большой долей вероятности будут 
пророчествовать из-за того, что находятся в пророческой 
атмосфере. 

Потом, когда определены те, кто будут 
пророчествовать и тот, кому будут пророчествовать, можно 
начинать. И начинаем мы с короткой и простой молитвы, 
прося Духа Святого дать слово пророчествующим для того, 
кого мы пригласили первым. Чаще всего выбранные 
возлагают руки на того, кому они собираются 
пророчествовать во время молитвы. Так просто легче 
поверить, что получишь слово. 

Затем выбранные по очереди говорят то, что они 
услышали, увидели в видении, почувствовали или 
пророчествуют без интерпретации. Если чьи-то 
высказывания непонятны, им задаются дополнительные 
вопросы. Надо сказать, что если человек от Бога что-то 
получил, и детали непонятны, у него есть право уточнить 
их, и чаще всего Дух Святой откроет и объяснит непонятные 
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моменты. Когда вызванные высказались, мы просим 
поделиться откровениями и пророческим словом, если оно 
есть, у остальных присутствующих. Здесь не надо никого 
заставлять, даже если Вы точно знаете, что у человека есть 
слово от Бога, но он стесняется его сказать, лучше 
попросить или попробовать его переубедить. Но не должно 
быть никакого насилия, все добровольно. 

После того, как все высказались, спрашиваем у того, 
кому пророчествовали, что отозвалось в его сердце, что он 
уже знал, что получил нового, и так далее. А затем все вместе 
рассуждаем над сказанным. Довольно редко, но случается, 
что люди выдают собственные знания и чувства за 
пророческое слово, и ведущим нужно быть 
чувствительными к Святому Духу, так как Он Сам даст 
понять всем или координатору те слова, которые 
пророческими не являются. Их нужно сразу отбраковывать, 
только вежливо. Бывает так, что человек получил от Бога 
одно слово, но додумал от себя все остальное, и получается, 
что его пророчество верно на какую-то часть. Вот это и надо 
разделить. Можно, например, спросить, что он видел или 
что получил, или как получил, и вместе разобраться. 

Работа над ошибками — это очень важная часть 
пророческого служения, и если ее не делать, говориться 
будет и правильное, и неправильное, а этого допускать 
нельзя. Время от времени приходится останавливать такие 
«пророчества», причем, исходить они могут даже от 
проверенных пророчествующих, тем более от еще не 
проверенных. Некоторые люди обижались на 
координаторов, кто-то утверждал, что это точно было от 
Бога, но при расследовании оказывалось банальной 
отсебятиной. 

И пророки пусть говорят двое или трое, а прочие 
пусть рассуждают. (1Кор.14:29) 
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Слово, переведенное здесь как «прочие», имеет 
значение «такие же как» или «из того же числа, подобные 
упомянутому». Таким образом, справедливо будет 
перевести так: 

И пророки пусть говорят двое или трое, а прочие 
пророки пусть рассуждают. (1Кор.14:29 — 
расширенная версия) 

Если мы не будем забывать о слышании голоса Святого 
Духа и рассуждении над пророчествами, то пророческое 
служение будет само развиваться и развивать другие 
сверхъестественные служения в поместной церкви. 

Но не только пророческое служение открывает путь в 
удивительный мир служения в сверхъестественной силе. 
Если Вы читали предыдущую книгу, то наверное помните, 
что мы говорили о том, что один пророчествующий равен по 
значимости и пользе одному говорящему на иных языках 
плюс одному истолковывающему иные языки. Недавно мне 
открылась интересная картина. Если бы мы представили 
себе служение в духовных дарах, как, скажем, атлетический 
тренажерный зал с различными приспособлениями, то на 
дверях этого зала были бы написаны эти три удивительных 
дара Святого Духа: пророчество и иные языки плюс 
истолкование; использование которых приводит нас к 
другим дарам. Иные языки, истолкование и пророчество 
являются, по сути, не только полезными дарами для всей 
церкви и христиан, их использующих, но еще и вводят нас в 
мир сверхъестественного. Они - как стартовая площадка для 
полета ввысь, в Небеса. 

 

* * * 

Хочу еще раз сказать, что если Господь Иисус Христос 
сказал, что без того, чтобы принять силу, нам не стать Его 
свидетелями, значит, оно так и есть. Сейчас это время, 
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чтобы изменить свое отношение к действию духовных 
даров и войти в то сверхъестественное, что нам приготовил 
наш Бог. 
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Как развивать пророческое 
служение в поместной церкви? 
Если Вы – пастор и дочитали до этого места, не 

перепрыгивая, то один из элементов успеха у Вас уже есть. Я 
бы даже сказал, что это один из основных элементов успеха 
развития не только пророческого служения, но и практики 
духовных даров в целом. 

Терпение 

Вам нужно терпение, терпение и еще много раз 
терпение, а когда и оно закончиться, - долготерпение (это 
точно никогда не закончится)! 

Но все это терпение или силы на него потраченные, 
будут многократно восполнены, когда служение в духовных 
дарах и дарах пророческого служения заработает в 
масштабе поместной церкви. 

Имея довольно немало лет за плечами служения в 
качестве пастора, могу со всей ответственностью сказать, 
что когда церковь, или хотя бы вверенные Вам люди, 
двигаются правильно в дарах Святого Духа, нагрузка на Вас, 
как на пастора, снижается в несколько раз. 

Давайте расскажу чуть подробнее. Какие у пасторов 
мечты, кроме огромной церкви, состоящей из щедрых 
людей? Их много, правда? И могу с уверенностью сказать, 
что одна из них – это зрелые христиане, способные быть 
наставниками и отцами другим. Хочется чтобы это 
работало, чтобы к Вам приходили только тогда, когда 
другие Ваши ученики не смогли справиться. 

Сколько времени Вы тратите на душепопечение? 
Довольно много, не так ли? А представьте теперь, что этого 
времени, которое Вам необходимо потратить, требуется, 
скажем, в 10 раз меньше. Сколько всего остального мы 
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сможем сделать, появись у нас больше времени. Да, скорее 
всего мы его все равно опять, по привычке, распределим все 
без остатка, но наша эффективность уже будет гораздо 
выше. А если часть освободившего времени будет 
направлена в семью? Насколько это изменит климат нашей 
маленькой ячейки общества? 

Позвольте мне пояснить, хотя наверняка Вы это и без 
меня уже знаете, откуда берется это дополнительное время 
и за счет чего снижаются временные затраты на 
душепопечение. Все просто, другие члены церкви, служа 
друг другу в духовных дарах решают подавляющее 
большинство проблем и отвечают на множество вопросов. 
Теперь Вы не один стоите в облачении воина, а таких 
воинов много вокруг и Ваша задача сводится в основном к 
координации. Хотя и этого особо не требуется, так как они 
от Бога уже знают что и когда надо делать. От Вас им 
требуется просто подтверждение, что они все правильно 
поняли. 

Согласен, звучит как фантастика. Только вот эта 
фантастика работает на практике. В конце девяностых мы 
применили это в молодежном служении. Оно окрепло, 
выросло, стали открываться не только духовные дары, но и 
призвания к тому или иному служению или функции в 
церкви. Сегодня эти ребята – пастора, учителя, евангелисты, 
пророки, может быть и апостолы есть, но список 
направлений в служениях этим не заканчивается. Все ли 
вошли в пятигранное служение? Нет, не все, но не мало. Да, 
кто-то ушел, кто-то в другие поместные церкви, кто-то 
уехал из страны, кто-то отпал, но плоды есть и их много. А 
прошло всего-то около двадцати лет! Чему такие родители 
научат своих детей? По крайней мере тому, что знают 
непонаслышке сами. 
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Множественность 

Пророчествующие не должны напоминать по числу 
животных, занесенных в Красную Книгу. Их должно быть 
много. Мне известны церкви (к сожалению, пока только в 
Бразилии) в которых пророчествующие почти все. 
Представляете, как хорошо там пасторам? Их свидетельство 
о том, как развивается их служение, звучит примерно так: 
«Мы помолились. Бог сказал. Мы сделали». (Повторить 
нужное количество раз.) Вот так это работает на практике! 
Нужно ли там учить пророчествующих и пророков? 
Конечно, да! Нужно ли их терпеть пока не созреют? 
Естественно! Но вот, когда созрели, картина меняется, одни 
обучают других, терпят их и корректируют. 

Смелость 

Для того, чтобы начать в поместной церкви развивать 
духовные дары нужна смелость и не только смелость, но и 
настойчивость, но о ней чуть позже. Смелость нужна для 
того, чтобы отражать нападки тех, кто еще на другом берегу, 
ну или просто на берегу. Стоят и умничают, говоря как нам 
правильно плыть. Возьмите лодку, да и покажите класс, чего 
вы с берега кричите? 

Нападок будет много, как внутренних, так и внешних. 
Вас удивит количество людей, которым небезразлична 
судьба пророческого и других духовных 
сверхъестественных служений в церкви. Вас будут 
критиковать и высмеивать. Будут предрекать крах и все 
такое. Но не сдавайтесь, мы же знаем что происходит, когда 
караван идет или только начинает движение. 

Даже из среды, вроде бы преданных людей, будут 
восставать критики и прочие недовольные. У них много 
причин, одна из которых – разоблачение. 
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Настойчивость 

Бывает так, что хорошее начинание останавливается 
из-за того, что те, кто это двигал, куда-то делись. 

На войне, если знаменосец погибает, кто-то другой 
должен поднять знамя. Оно не должно лежать на земле, ведь 
это признак поражения. Пока знамя реет, есть куда 
ровняться, это придает дополнительную мотивацию. 

Как бы не было сложно, не останавливайтесь! Вы 
придете туда, где Ваши критики уже не смогут достать ни 
Вас, ни тех, кто пошел следом. Есть определенная высота, 
доступная через смерть нашего эго, до которой критики и 
недоброжелатели не могут достать. 

Преемственность 
Вот с этим моментом все не так просто. Необходимо не 

просто оставить учеников, которые будут равняться на Вас, 
а оставить учеников, подобных себе. Так же хорошо 
слышащих голос Святого Духа, так же, или даже лучше, 
двигающихся в дарах. 

В чем проблема многих духовных движений, включая 
пятидесятнические? В том, что по прошествии нескольких 
поколений, теряется то, что было вначале. Ученики 
получают не организм, а механизм, набор принципов и 
методов и снова нужна реформация. 

Просто слезы на глаза наворачиваются, когда вижу в 
наши дни, или в истории церкви, как последователи своими 
руками разрушают то, что строили их учителя. Как же так? 
Почему учителям и наставникам, отцам, в конце концов, так 
и не удалось привить любовь своим ученикам к тому делу, 
которое они им передали? 

Сейчас в сети шумиха по поводу одного пастора, от 
которого даже рукоположивший его наставник в шоке. Он 
написал открытое письмо, ясно изложив те моменты, с 
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которыми он, как уже бывший духовный наставник, 
категорически не согласен. Да, к великому сожалению, так 
бывает. Так было и с Апостолом Павлом. Да что там с 
Павлом, Христа предал Его ученик! 

Но ведь есть и хорошие новости, были и те, кто 
продолжил дело, не бросил знамени, пронес через века! 
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Современные тенденции развития 
пророческого служения 

В наши дни довольно бурно развивается, вернее 
доразвивается пятигранное служение, и в пророческом 
мире, как мне кажется, происходит взрывной рост. 
Появляются тысячи пророчествующих людей и десятки, 
если не сотни пророков. От нас лишь требуется выбрать 
одну из двух групп, которой мы будем принадлежать: 
участники или зрители. 

Каждому из нас предоставлен свободный выбор. Итак, 
что выберите Вы? Я свой выбор сделал уже давно. Очень 
хочу быть участником этого процесса. И привлекает меня не 
статус, а возможность помочь тем, кто сегодня находится в 
стадии становления. 

К сожалению, пророческие команды, по какой-то 
причине, иногда очень тяжело идут на контакт, когда я 
нахожу их представителей в социальных сетях. Почему так? 
Может быть они меня не знают и… и что? Общаться не хотят, 
так как у них уже на метр квадратный пророков столько, что 
других не надо? Боятся? Не считают достойным их 
внимания? Какие причины? Может быть боятся 
разоблачения? 

Настоящие пророческие команды и пророки легко идут 
на контакт и мы с ними как-то очень быстро находим общий 
язык. Нам нечего делить, а вот обмен бесценным опытом – 
это то, что Господь прописал в Своем слове. 

Всякий взрывной рост всегда сопровождается массой 
ошибок, думаю, что будут они и в современном пророческом 
служении. Только вот, что будем делать мы, кто уже 
довольно давно этим занимается? Отвергнем зеленую 
поросль или примем и вступим в контакт, помогая им 
учиться и расти в своем призвании? Зависит от каждого из 
нас. 
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Также вижу тенденции, что кто-то вокруг себя 
организовал свое пророческое движение и других в него 
ревностно не пускает. Нет, конечно, любой может войти на 
позицию слушающего, но вот к позиции говорящего Вас 
могут попросту не пустить. Не правда ли напоминает 
пасторское или любое другое служение? Извините, у руля 
большого корабля мест нет! Хотите плыть с нами, 
нанимайтесь матросом! 

Да что же это происходит? Неужели дорвавшиеся до 
определенной известности, будут не подтягивать, а топить 
тех, кого они считают конкурентами? 

Пока Господь позволяет заниматься этим служением, 
полагаюсь на Его милость и силу, что Он не попустит мне, 
работая локтями, пробиваться вперед к признанию и 
авторитету. Пока легче всего складываются отношения с 
пророками, которые не ищут своего. 

Давайте же изменим и эту тенденцию увлекательной 
христианской игры под названием «царь горы». Ведь у нас 
один Царь, один Наставник и Господин, зачем повторять 
ошибки прошлого, пытаясь добраться до края севера и 
поставить там свой престол? 

Пророчествующие и пророки всех стран – 
объединяйтесь! 

Господь восстановит пророческое служение, как одну 
из частей пятигранного служения, хотим мы того или нет. И 
лучше, чтобы Его планы и наши планы совпадали. 
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Контакты 
Случается так, что, прочитав книгу, хочется пообщаться 

с автором, но вот как это сделать? В данном случае все очень 
просто. Вы легко можете найти меня в двух соцсетях, или 
просто написать письмо. Не могу обещать быстрого ответа, 
так как бываю в разъездах или могу быть просто чем-то 
очень занят. Тем не менее, буду рад познакомиться с 
единомышленниками и порассуждать на актуальные темы.  

Всех Вам благословений! 

 

 

E-mail: ogibalov@mail.ru 

В Контакте: www.vk.com/igor.ogibalov 

Facebook: www.facebook.com/igor.ogibalov 

Web: www.ogibalov.com 

 

mailto:ogibalov@mail.ru
http://www.facebook.com/igor.ogibalov
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Эпилог 
Возможно случилось так, что Вам показалось, что о 

развитии пророческого служения написано слишком мало. 

Дело в том, что я намеренно не стал расписывать 
пошаговое развитие индивидуального и коллективного 
служения пророчествующих и пророков из-за того, что, если 
писать подробно, книга станет, на мой взгляд, излишне 
объемной. Кратко же описывать не имеет смысла. Это 
внесет больше смятения, чем ясности. 

Старайтесь при развитии пророческого служения в 
Вашей поместной церкви, концентрировать свой взгляд на 
том откровении, которое дает Святой Дух, как в написанном 
Слове, так и произнесенном Вам лично или через других 
верующих. 

Уже сегодня видно, как сильно меняется атмосфера в 
пророческом мире, что же нас ждет завтра? 

Ваш брат, 

Игорь Огибалов 

  



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
262 

Для заметок 
  



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
263 

Для заметок 
  



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
264 

Для заметок 
  



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
265 

Для заметок 
  



Восстановление пророческого служения в поместной церкви 

 
266 

Для заметок 
 


	От автора
	Пролог
	Церковь
	Определение
	Церковь, как Тело Иисуса Христа
	Принадлежность церкви
	Исключительная важность Рождения Свыше
	Посвящение и Преображение

	Рождение свыше
	Разговор Никодима со Христом
	Условия рождения свыше
	Что означает «свыше»?
	Что означает «вода»?

	Процесс рождения свыше
	Признаки рожденного свыше
	Изменение отношения ко греху
	Грех больше не господствует
	Грех больше не приносит удовольствия

	Понимание Священного Писания на уровне личного откровения
	Исполнение Святым Духом
	Слышание Божьего голоса
	Свидетельство нашего окружения
	Изменение восприятия мира
	Распознавание себе подобных
	Вывод


	Голос Святого Духа
	Важность передачи информации
	Разные голоса
	Как отличать голоса?
	Некоторые особенности, присущие голосу Духа Святого
	Вывод

	Крещение во Святом Духе
	Формирование характера
	Признаки незрелого характера
	Нетерпение
	Неясность
	Неточность
	Обидчивость
	Обособленность

	Важность дел
	Важность плода
	Смерть нашего эго
	Процесс умирания


	Предназначение и классификация духовных даров
	Проявление любви
	Действие каждого
	Духовный рост
	Синергия
	Классификация духовных даров

	Пророческое служение
	Основы пророческого служения
	Цель пророческого служения — проявление любви.
	Что такое пророчество?
	Пример наделения сверхъестественной силой через слово от Бога
	Уровни пророческого служения
	Виды пророческого слова
	Условное
	Безусловное

	Источник пророчества — только Бог
	Пророческая атмосфера
	Стоит ли слушаться пророческого слова?
	Для чего нужно знать пророчества?
	Какие трудности существуют со слышанием пророческого слова?
	Кто имеет дар пророчества?

	Разница между пророчествующими и пророками
	Пророчествующие
	Назидание
	Увещание
	Утешение
	Область применения слова пророчествующих

	Пророки
	Определение
	Чем занимаются пророки?
	Какие требования предъявляются к пророкам?
	Кому подотчетны пророки?


	Пути получения пророческого слова
	Голос
	Видение
	Сон
	Прямая передача слова при исполнении Святым Духом
	Записанные пророчества
	Пророческое действие
	Запасной вариант, когда сны не помогают

	Защита пророческого служения
	Предупреждения пророчествующим
	Не превозноситесь
	Если нет слова от Бога, лучше молчите
	Не допускайте смешения духов
	Ошибки могут делать все, даже пророки
	Стадии падения пророчествующих людей

	Сила и назначение пророческого служения
	Сила, сокрытая в пророческом слове
	Пророческое служение – один из методов достижения неверующих
	Наставление и утверждение через пророков

	Три вида пророческих слов

	Пророки, как часть пятигранного служения
	Кто же такие, эти новозаветные пророки?
	Чем занимаются пророки?
	Какие требования предъявляются к пророкам?
	Кому подотчетны пророки?
	Взаимодействие пророков
	Совет церкви

	Призвание в пророческое служение
	Как узнать, призван я к пророческому служению или нет?
	Краткий рецепт узнавания своего призвания.
	Для новообращенных:
	Для остальных:


	Чужое призвание

	Распространенные ошибки пророчествующих
	Ошибки достижения даров
	Эгоцентризм
	Непонимание природы Божьей славы
	Желание всего сразу
	Избегание испытаний

	Ошибки пророчествующих
	Ошибки пророков
	Пророчество по заказу
	Смещение акцента

	Вывод

	Разница между пророками и прорицателями
	Прорицание порабощает
	Как выявить прорицание?
	Инструменты
	Физические
	Душевные
	Духовные

	Признаки прорицания
	Куда направляют наше внимание?


	Если пророческие дары такие полезные, почему к ним так предвзято относятся?
	Негативный опыт
	Страх перед сверхъестественным
	Страх перед «не тем»
	Глупость и невежество
	Предубеждения

	Как развивать дары?
	Практика развития дара пророчества

	Как развивать пророческое служение в поместной церкви?
	Терпение
	Множественность
	Смелость
	Настойчивость
	Преемственность

	Современные тенденции развития пророческого служения
	Контакты
	Эпилог

